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民生常任委員会記録 

 

１．会議日時 

  平成３１年３月１１日（月） 午前１０時 １分 開会 

                午後 ４時４６分 散会 

１．場所 

  ３０１会議室 

 

１．出席委員 

委 員 長 森 西  正  副委員長 増 永 和 起  委  員 福 住 礼 子 

委  員 藤 浦 雅 彦  委  員 中 川 嘉 彦  委  員 光 好 博 幸 

 

１．欠席委員 

  なし 

 

１．説明のため出席した者 

  市 長 森 山 一 正         副市長 奥 村 良 夫   

市民生活部長 野 村 眞 二  同部参事兼産業振興課長 吉 田 量 治 

自治振興課長 丹 羽 和 人  市民課長 川 本 勝 也   

文化スポーツ課長 妹 尾 紀 子  農業委員会事務局長 辻  稔 秀 

  環境部長 山 田 雅 也  同部参事兼環境センター長 鈴 木 康 之 

環境政策課長 飯 野 祐 介  環境業務課長 三 浦 佳 明 

保健福祉部長 堤  守  同部理事 平 井 貴 志 

同部参事 川 口 敦 子  同部参事兼国保年金課長 安 田 信 吾   

  保健福祉課長 有 場  隆  生活支援課長代理 松 木  愛   

高齢介護課長 荒 井 陽 子  障害福祉課長 森 川  護    

 

１．出席した議会事務局職員 

  事務局長 藤井智哉  同局書記 関  正 秀 

１．審査案件（審査順） 

議案第 １号 平成３１年度摂津市一般会計予算所管分 

議案第１０号 平成３０年度摂津市一般会計補正予算（第８号）所管分 

  議案第 ６号 平成３１年度摂津市パートタイマー等退職金共済特別会計予算 

  議案第 ４号 平成３１年度摂津市国民健康保険特別会計予算 

議案第１３号 平成３０年度摂津市国民健康保険特別会計補正予算（第４号） 

  議案第２９号 摂津市国民健康保険条例の一部を改正する条例制定の件 

議案第 ８号 平成３１年度摂津市後期高齢者医療特別会計予算 
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議案第 ７号 平成３１年度摂津市介護保険特別会計予算 

議案第１５号 平成３０年度摂津市介護保険特別会計補正予算（第４号） 

議案第２７号 災害弔慰金の支給等に関する条例の一部を改正する条例制定の件 

議案第２８号 摂津市廃棄物の減量、再生利用及び適正処理に関する条例の一部を 

改正する条例制定の件 
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（午前１０時１分 開会） 

○森西正委員長 ただいまから民生常任

委員会を開会します。 

 理事者から挨拶を受けます。 

 森山市長。 

○森山市長 おはようございます。 

 本日は、過日の代表質問に引き続きまし

て、民生常任委員会をお持ちいただきまし

て、大変ありがとうございます。 

 本日は、先日の本会議で当委員会に付託

されました案件についてご審査をいただ

きますけれども、何とぞ慎重審査の上、ご

可決いただきますようよろしくお願い申

し上げます。 

 一旦退席させていただきます。 

○森西正委員長 挨拶が終わりました。 

 本日の委員会記録署名委員は、光好委員

を指名します。 

 審査の順序につきましては、お手元に配

付しております案のとおり行うことに異

議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○森西正委員長 異議なしと認め、そのよ

うに決定します。 

 暫時休憩します。 

（午前１０時２分 休憩） 

（午前１０時３分 再開） 

○森西正委員長 再開します。 

 議案第１号所管分及び議案第１０号所

管分の審査を行います。 

 本２件のうち議案第１０号所管分につ

いては補足説明を省略し、議案第１号所管

分について補足説明を求めます。 

 堤保健福祉部長。 

○堤保健福祉部長 おはようございます。 

 それでは、議案第１号、平成３１年度摂

津市一般会計歳入歳出予算のうち、保健福

祉部の高齢介護課、障害福祉課、生活支援

課、国保年金課が所管しております事項に

つきまして、目を追って、その主なものに

ついて補足説明をさせていただきます。 

 まず、歳入でございますが、予算書２８

ページ、款１３分担金及び負担金、項１負

担金、目１民生費負担金は、社会福祉費負

担金と障害福祉費負担金で、前年度に比べ

０．３％、１０２万円の減額となっており

ます。 

 ３６ページ、款１５国庫支出金、項１国

庫負担金、目１民生費国庫負担金は、生活

保護費や障害者自立支援給付費などの負

担金が主なもので、前年度に比べ３．５％、

１億９７１万２，０００円の増額となって

おります。これは障害者の重度化・高齢化

による障害福祉サービス費等給付費の増

に伴う負担金増などによるものでござい

ます。 

 ３８ページ、項２国庫補助金、目２民生

費国庫補助金は、社会福祉費補助金、生活

保護費補助金及び障害福祉費補助金で、前

年度に比べ２．２％、９６万４，０００円

の減額となっております。 

 ４０ページ、項３委託金、目２民生費委

託金は、国民年金事務等に係る委託金で、

前年度に比べ２．１％、４８万６，０００

円の増額となっております。 

 ４２ページ、款１６府支出金、項１府負

担金、目１民生費府負担金は、国民健康保

険及び後期高齢者医療の基盤安定負担金

や障害者自立支援給付費等負担金が主な

もので、前年度に比べ６．８％、６，１１

０万円の増額となっております。 

 ４４ページ、項２府補助金、目２民生費

府補助金は、老人医療費補助金や重度障害

者医療費補助金などが主なもので、前年度

に比べ０．０３％、５万１，０００円の減

額となっております。 
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 ５４ページからの款２０諸収入、項４雑

入、目２雑入につきましては、５９ページ

の生活支援課、高齢介護課、障害福祉課分

で、各種生活保護法による返還金及び徴収

金や重度障害者医療費返還金などで、前年

度に比べ４８．５％、１，７９４万１，０

００円の増額となっております。 

 続きまして、歳出でございますが、１０

４ページ、款３民生費、項１社会福祉費、

目１社会福祉総務費は、事務の執行に係る

経費のほか、広域連合医療給付等負担金な

どの負担金、国民健康保険や介護保険など

の特別会計への繰出金が主なもので、人件

費事業を除き、前年度に比べ０．８％、２，

２７１万６，０００円の減額となっており

ます。 

 １０８ページ、目２老人福祉費は、高齢

者の福祉サービスに係る経費で、前年度に

比べ１．８％、３３３万２，０００円の減

額となっております。 

 １１０ページ、目３国民年金総務費及び

目４国民年金事務費は、国民年金事務に係

る経常経費で、国民年金総務費は、前年度

と同額、国民年金事務費は、国民年金シス

テム改修委託料の減により、前年度に比べ

４６．４％、７２万９，０００円の減額と

なっております。 

 目５老人医療助成費は、福祉医療費助成

制度の再構築により前年度に比べ５４％、

５，６７４万４，０００円の減額となって

おります。 

 目６重度障害者医療助成費は、同じく福

祉医療費助成制度の再構築により前年度

に比べ２９．２％、６，４３２万４，００

０円の増額となっております。 

 目７障害福祉費は、障害者に係る福祉サ

ービスや指定管理料が主なもので、前年度

に比べ８．５％、１億９，３６４万３，０

００円の増額となっております。これは障

害福祉サービス費等給付費などの増によ

るものでございます。 

 １２２ページ、項３生活保護費、目１生

活保護総務費は、人件費事業を除き、前年

度に比べ５９．１％、２，１７０万７，０

００円の減額となっております。これは生

活保護システム改修委託料の減によるも

のでございます。 

 目２扶助費は、前年度に比べ０．８％、

２，３４３万２，０００円の増額となって

おります。 

 以上、保健福祉部の高齢介護課、障害福

祉課、生活支援課、国保年金課が所管いた

しております平成３１年度一般会計歳入

歳出予算についての補足説明とさせてい

ただきます。 

○森西正委員長 平井保健福祉部理事。 

○平井保健福祉部理事 おはようござい

ます。 

 それでは、議案第１号、平成３１年度摂

津市一般会計歳入歳出予算のうち、保健福

祉部保健福祉課が所管しております事項

につきまして、目を追って、その主なもの

について補足説明をさせていただきます。 

 まず歳入でございますが、予算書２８ペ

ージ、款１３分担金及び負担金、項１負担

金、目１民生費負担金のうち、保健福祉課

に係りますものは、児童福祉費負担金のう

ち、助産施設入所負担金で、前年度と同額

の３３万２，０００円となっております。 

 ３６ページ、款１５国庫支出金、項１国

庫負担金、目１民生費国庫負担金のうち、

保健福祉課に係りますものは、児童福祉費

負担金のうち、助産施設負担金で、前年度

に比べ１３．４％、３０万円の増額となっ

ております。 

 目２衛生費国庫負担金は、養育医療費負
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担金で、前年度と同額の２５０万円となっ

ております。 

 項２国庫補助金、目３衛生費国庫補助金

は、３９ページのがん検診推進事業補助金

と予防接種事業費補助金で、新たに風疹対

策に係る予算を計上したことにより、前年

度に比べ８００万円の増額となっており

ます。 

 ４２ページ、款１６府支出金、項１府負

担金、目１民生費府負担金のうち、保健福

祉課に係りますものは、社会福祉費負担金

のうち、民生児童委員協議会負担金と民生

委員推薦会負担金及び児童福祉費負担金

のうち、助産施設負担金で、前年度に比べ

１１．６％、１５万円の増額となっており

ます。 

 目２衛生費府負担金は、養育医療費負担

金で、前年度と同額の１２５万円でござい

ます。 

 ４４ページ、項２府補助金、目２民生費

府補助金のうち、保健福祉課に係りますも

のは、社会福祉費補助金のうち、戦没者遺

族等援護法施行事務費補助金と地域福

祉・高齢者福祉交付金で、前年度に比べ４

５．３％、２，１７６万１，０００円の減

額となっております。これは前年度までの

地域福祉・子育て支援交付金のうち、子育

て分野に係る交付金を分け、新たに地域福

祉・高齢者福祉交付金として整理されたこ

とによるものでございます。 

 目３衛生費府補助金のうち、保健福祉課

に係りますものは、所有者不明動物死体処

理交付金を除く、保健衛生費補助金と権限

移譲交付金で、前年度に比べ２８．２％、

１４０万９，０００円の減額となっており

ます。 

 ５４ページ、款２０諸収入、項３貸付金

元利収入、目４三次救命救急センター貸付

金元利収入は、前年度に比べ１４．５％、

２０４万１，０００円の増額でございます。 

 項４雑入、目２雑入のうち、保健福祉課

に係りますものは、５７ページの各種健診

自己負担金、予防接種自己負担金などで、

前年度に比べ、６．２％、２４６万５，０

００円の減額でございます。 

 続きまして、歳出でございますが、１０

４ページ、款３民生費、項１社会福祉費、

目１社会福祉総務費のうち、保健福祉課に

係りますものは、社会福祉協議会への運営

補助や地域福祉活動支援センターの運営

費などが主なもので、人件費関係を除き、

前年度に比べ１０％、９３８万７，０００

円の増額となっております。 

 １１４ページ、項２児童福祉費、目１児

童福祉総務費のうち、保健福祉課に係りま

すものは、１１７ページの助産施設運営費

負担金で、前年度と比べ１２．５％、６０

万円の増額となっております。 

 １２２ページ、款４衛生費、項１保健衛

生費、目１保健衛生総務費のうち、保健福

祉課に係りますものは、保健センター及び

休日小児急病診療所管理委託料、三島救命

救急センター負担金が主なもので、人件費

を除き、前年度に比べ１６．６％、３，２

４７万５，０００円の増額となっておりま

す。これは保健センターに係る指定管理料

の増などによるものでございます。 

 １２４ページ、目２予防費は、前年度に

比べ６．４％、３，２２２万８，０００円

の増となっております。これは風疹対策な

どの増によるものでございます。 

 １２６ページ、目３環境衛生費のうち、

保健福祉課に係るものは、検査委託料で前

年度と同額の３３万５，０００円でござい

ます。 

 以上、保健福祉部保健福祉課が所管いた
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しております、平成３１年度一般会計歳入

歳出予算についての補足説明とさせてい

ただきます。 

○森西正委員長 野村市民生活部長。 

○野村市民生活部長 おはようございま

す。 

 それでは、議案第１号、平成３１年度摂

津市一般会計予算のうち、市民生活部に係

ります主な事項につきまして、目を追って、

補足説明をさせていただきます。 

 まず歳入でございます。 

 予算書３０ページ、款１４使用料及び手

数料、項１使用料、目１総務使用料は、コ

ミュニティプラザや別府コミュニティセ

ンター、文化ホール、体育施設の使用料な

どでございます。 

 目３衛生使用料のうち、市民生活部に係

るものは、斎場及び葬儀会館使用料などで

ございます。 

 ３２ページ、項２手数料、目１総務手数

料のうち、市民生活部に係るものは、戸籍

や住民票手数料及び印鑑証明手数料など

でございます。 

 ３４ページ、目２衛生手数料のうち、市

民生活部に係るものは、墓地手数料でござ

います。 

 目３農林水産業手数料のうち、農業委員

会手数料は、土地現況証明手数料でござい

ます。 

 ３８ページ、款１５国庫支出金、項２国

庫補助金、目１総務費国庫補助金のうち、

戸籍住民基本台帳費補助金は、個人番号カ

ード交付関連事務に係る補助金でござい

ます。 

 目４商工費国庫補助金の商工振興費補

助金は、商品券販売券面額から売上額を差

し引いたプレミアム付商品券事業及び商

品券事務に係る補助金でございます。 

 ４０ページ、項３委託金、目１総務費委

託金のうち、戸籍住民基本台帳費委託金は、

中長期在留者及び特別永住者に係る住居

地届出等事務委託金でございます。 

 ４２ページ、款１６府支出金、項２府補

助金、目１総務費府補助金は、ＮＰＯ法人

の設立認証等及び旅券発給事務の権限移

譲に係る交付金でございます。 

 ４６ページ、目４農林水産業費府補助金

のうち、農業委員会費補助金は、農業委員

会に係る農業委員会交付金でございます。

また、農業振興費補助金は、農業地域力創

造推進事業費補助金、及び多面的機能支払

交付金でございます。 

 目５商工費府補助金は、消費生活相談に

係る地方消費者行政活性化交付金などで

ございます。 

 ４８ページ、項３委託金、目１総務費委

託金のうち、戸籍住民基本台帳費委託金は、

人口動態調査に係る事務委託金でござい

ます。 

 ５０ページ、款１７財産収入、項１財産

運用収入、目１財産貸付収入のうち、市民

生活部に係るものは、摂津市商工会への建

物貸付収入でございます。 

 ５２ページ、款１９繰入金、項２基金繰

入金、目４墓地管理基金繰入金は、市営墓

地の管理経費に充てるために繰り入れる

ものでございます。 

 ５４ページ、款２０諸収入、項３貸付金

元利収入、目２中小企業事業資金融資預託

金収入は、市内の金融機関に預託しており

ます元金収入でございます。 

 ５６ページ、項４雑入、目２雑入のうち、

市民生活部に係ります主なものは、文化ホ

ール入場料、摂津音楽祭審査料等、商品券

売上金、市民農園利用料、南千里丘分室入

居者負担金などでございます。 
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 続きまして、歳出でございます。 

 ７６ページ、款２総務費、項１総務管理

費、目６都市交流費は、都市及び国際交流

に係る経費などでございます。 

 ７８ページ、目１０防犯対策費は、防犯

灯、防犯カメラの設置や光熱水費など、維

持管理に係る経費などでございます。 

 ８０ページ、目１３自治振興費は、地区

振興委員報酬、犯罪被害者等への支援に係

る経費や摂津まつり振興会補助金、地域活

性化事業補助金などでございます。 

 目１４文化振興費は、文化ホールや市民

ルームの管理運営に係る指定管理料や音

楽祭運営委託料などでございます。 

 ８２ページ、目１５コミュニティプラザ

費は、コミュニティプラザの管理運営に係

る指定管理料や修繕料、市民公益活動補助

金などでございます。 

 ８４ページ、目１６コミュニティセンタ

ー費は、一般職非常勤職員賃金及び別府コ

ミュニティセンターの管理運営に係る指

定管理料や修繕料などでございます。 

 ９０ページ、項３戸籍住民基本台帳費、

目１戸籍住民基本台帳費は、戸籍住民基本

台帳事務に係る経費のほか、窓口業務委託、

個人番号カード交付事務などに係る経費

でございます。 

 １００ページ、項７保健体育費、目１保

健体育総務費は、スポーツ推進委員活動事

業に係る委員報酬などでございます。 

 １０２ページ、目２体育振興費は、市長

杯総合スポーツ大会等に係る委託料、地区

市民体育祭実施に係る補助金などでござ

います。 

 目３体育施設費は、市内体育施設維持管

理運営に係る指定管理料、修繕料、旧味舌

小学校跡地体育館建設実施設計委託料、青

少年運動広場改修工事費などでございま

す。 

 １２８ページ、款４衛生費、項１保健衛

生費、目６斎場費は、斎場及び葬儀会館の

管理運営に係る指定管理料などでござい

ます。 

 目７墓地管理費は、市営墓地３か所の管

理に係る経費でございます。 

 １３６ページ、款５農林水産業費、項１

農業費、目１農業委員会費は、農業委員会

運営に係る経費で、農業委員会委員報酬な

どでございます。 

 目３農業振興費は、農園管理指導委託料、

農業振興会補助金、花とみどりの補助金及

び農業祭実行委員会補助金などでござい

ます。 

 １４０ページ、款６商工費、項１商工費、

目２商工振興費は、商工業活性化対策事業

補助金、企業立地奨励金及び商品券交付金

などでございます。 

 １４２ページ、目３消費対策費は、消費

生活相談ルームにおける相談業務及び消

費者啓発に係る経費などでございます。 

 以上、平成３１年度摂津市一般会計予算

のうち、市民生活部に係ります歳入歳出予

算の補足説明とさせていただきます。 

○森西正委員長 続きまして、山田環境部

長。 

○山田環境部長 おはようございます。 

 それでは、議案第１号、平成３１年度摂

津市一般会計予算のうち、環境部に係る部

分につきまして、目を追って、主なものに

ついて補足説明をさせていただきます。 

 まず、歳入でございますが、３４ページ、

款１４使用料及び手数料、項２手数料、目

２衛生手数料のうち、環境部に係るものは、

狂犬病予防法に定める飼い犬の登録及び

狂犬病予防接種の注射済票交付に係る飼

犬登録手数料、動物の死体処理に係る汚物
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処理手数料、一般廃棄物の焼却及び臨時ご

み等の収集運搬処分等に係る塵芥処理手

数料、し尿処理及び浄化槽汚泥の処分に係

るし尿処理手数料並びに鳥獣の飼養登録

の事務に係る鳥獣登録手数料でございま

す。 

 ４４ページ、款１６府支出金、項２府補

助金、目３衛生費府補助金のうち、環境部

に係るものは、所有者不明動物死体処理経

費に対して交付される保健衛生費補助金

及び公害対策並びに浄化槽の設置等に関

する事務に対する権限移譲交付金でござ

います。 

 ５２ページ、款１９繰入金、項２基金繰

入金、目３環境基金繰入金は、環境関連事

業の財源の一部として環境基金から繰り

入れを予定しております。 

 ５６ページ、款２０諸収入、項４雑入、

目２雑入のうち環境部にかかわるものは、

資源ごみ売却収入等でございます。 

 次に、歳出でございますが、１２６ペー

ジ、款４衛生費、項１保健衛生費、目３環

境衛生費は、動物死体処理及び衛生害虫等

の駆除に係る委託料が主なもので、前年度

に比べ５．８％の減となっております。 

 １２８ページ、目４公害対策費は、地盤

沈下一級水準測量及び水質及び大気の測

定分析、自動車騒音の分析、評価などの委

託料が主なもので、前年度に比べ２．０％

の減となっております。 

 目５環境政策費は、環境美化ボランティ

ア制度登録者へ配付するジャンパーの製

作費用のほか、ごみ減量化環境絵画展の入

賞作品をパッカー車に掲示するための印

刷製本費、公共施設へのＬＥＤ照明の導入

方式に関する調査委託料などを計上して

おり、前年度に比べ５６．９％の増となっ

ております。 

 １３０ページ、款４衛生費、項２清掃費、

目１清掃総務費は、前年度に比べ１．５％

の増となっております。 

 目２塵芥処理費は、ごみ収集運搬等に係

る委託料が主なもので、前年度に比べ１

３％の増となっております。 

 １３２ページ、目３し尿処理費は、し尿

及び浄化槽汚泥の収集運搬及び処理に係

る経費で、前年度に比べ０．６％の減とな

っております。 

 １３４ページ、目４環境センター費は、

焼却施設の運転維持管理に係る経費で、前

年度に比べ９．６％の増となっております。 

 以上、環境部に係ります歳入歳出予算の

補足説明とさせていただきます。 

○森西正委員長 説明が終わり、質疑に入

ります。 

 光好委員。 

○光好博幸委員 おはようございます。そ

れでは、質問をさせていただきます。 

 まず補正予算の質問は１点だけですの

で、先にそれを言わせてもらってから平成

３１年度一般会計予算に移りたいと思い

ます。 

 質問１としまして、これ自治振興課です。

補正予算書の２４ページ、款２総務費、項

１総務管理費、目１０防犯対策費におきま

して、防犯カメラ保守点検委託料が６３０

万円減額補正ということで、これ当初予算

の状況で見てますと８１０万円あがって

いたと思うんですけれども、対して６３０

万円の減額ということですので、その理由

についてお聞かせください。 

 続きまして、歳入につきましては、予算

書、歳出につきましては、予算概要で質問

をさせてもらいます。 

 委員長の話もありましたけれども、質問

は順番の番号も言いますし、部署ごとにさ
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せてもらいますのでよろしくお願いしま

す。 

 同じく自治振興課です。自治振興課につ

いては全部で７個用意しています。 

 質問二つ目、予算書３０ページ、款１４

使用料及び手数料、項１使用料、目１総務

使用料において、節３コミュニティセンタ

ー使用料の中で、コミュニティセンター使

用料が１６８万円予算が計上されていま

す。昨年度は、９６万円だったと記憶して

おりますけれども、増額されている理由に

ついてお聞かせください。 

 質問３です。予算概要２０ページ、款２

総務費、項１総務管理費、目６都市交流費

の中国蚌埠市友好交流事業につきまして、

これ毎回触れさせてもらっていますけれ

ども、昨年同様に４６万２，０００円計上

されています。過去からいろいろと取り組

まれておりまして、ご答弁を聞いています

と、交流はなかなか難しいと認識しており

ますけれども、改めて平成３１年度の事業

内容についてお聞かせください。 

 質問４番目、予算概要２２ページ、款２

総務費、項１総務管理費、目１０防犯対策

費、ＬＥＤ防犯灯等防犯推進事業におきま

して、これも平成３０年度と同様に防犯灯

設置工事で１６０万円予算計上されてい

ますので、改めて平成３１年度の事業内容

をお聞かせください。 

 質問５、同じく目１０の防犯対策費のと

ころの防犯カメラ設置事業において、今回

新たに防犯カメラのリース料として２０

０万１，０００円計上されています。当初

予算主要事業一覧を見ていますと、新たに

６台設置されるという記載がありました

けれども、改めて平成３１年度の事業内容

をお聞かせください。 

 質問６、予算概要２４ページの款２総務

費、項１総務管理費、目１４文化振興費、

市民ルームフォルテ管理事業と、次のペー

ジの正雀市民ルーム管理事業も一緒に聞

かせてもらいます。この市民ルームの管理

事業として、おのおの３９１万４，０００

円と１，４２５万３，０００円計上されて

いますけれども、市民ルームそのものの稼

働率は低いと認識しておりますので、まず

は、それぞれの市民ルームの稼働率をお聞

かせいただきたいと思います。 

 自治振興課、最後です。質問７、予算概

要２６ページ、款２総務費、項１総務管理

費、目１５のコミュニティプラザ費です。   

市民活動支援事業において、市民公益活

動補助金として１５０万円計上されてお

りました。これも主要事業一覧によります

と、助成対象を拡充するというふうに記載

がありましたので、内容についてお聞かせ

ください。 

 続きまして、質問８、市民課に移ります。

三つあります。 

 一つ目、３４ページ、款２総務費、項３

戸籍住民基本台帳費、目１戸籍住民基本台

帳費の戸籍事務事業において、戸籍システ

ム更新委託料として１，８９２万円計上さ

れていました。この内容ですね、システム

が更新されて何が改善されるのか等々、中

身についてお聞かせください。 

 質問９、市民課二つ目ですね、予算概要

の６８ページ、款４衛生費、項１保健衛生

費、目６斎場費の斎場管理事業におきまし

て、３，８９７万２，０００円計上されて

います。この中に入っているかと思うんで

すけれども、別府の斎場の残骨灰の取り扱

いを聞かせていただきたいと思います。と

いいますのも、これ２月８日の読売新聞で、

ご存じかと思うんですけれども、遺骨処理

に悩む自治体という記事が載ってて、非常
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に気になっておりまして、ご存じだと思う

んですが、残骨灰というのは、歯の治療な

どで使われた金とか銀の有価金属の売却

で利益を得ている自治体があるというふ

うに記載がありました。そこで本市の状況

を確認させてください。一つは、平成３１

年度の残骨灰処理の予算というのがどこ

かわからなかったので、幾らだったのか、

お聞かせ願いたいのと、あとその残骨灰が

どこでどう処理されているのかというこ

とですね。しっかりと供養されていると思

うんですけれども、その辺のことと、その

処理の確認ですね、しっかりとチェックさ

れていると思うんですけれども、どういっ

た流れで、どうチェックされているのかと

いうのをお聞かせいただきたいと思いま

す。 

 次は、市民課、３個目、質問１０になり

ます。予算概要６８ページ、同じく目６の

斎場費のところの葬儀会館管理運営事業

についてです。葬儀会館空調設備等更新工

事、１億１，５８１万１，０００円計上さ

れておりました。これ非常に高額な更新工

事になっております。その内容として、本

庁では空調設備、あるいは照明ですね、省

エネルギー化工事ということでやられた

と思います。それとどのように違うのかと

いうことと、トータルで１億１，５００万

円強ですので、トータル金額の妥当性みた

いなところも含めて、できたらわかりやす

く教えていただけたらと思っています。 

 それと同じところの事業の中で、土地借

上料というのが４８０万円計上されてい

ます。これは毎年同額で計上されています

けれども、改めてこの内容もお聞かせくだ

さい。 

 次にいきます。文化スポーツ課、五つあ

ります。 

 質問１１です。予算概要２６ページ、目

１４文化振興費、文化ホール管理事業にお

きまして、修繕料として、ことしも１，０

４６万１，０００円計上されていました。

文化ホールは平成２９年度にリニューア

ルしたばかりということだと思うんです

けれども、この平成３１年度の修繕内容を

教えてください。 

 質問１２です。予算概要４２ページ、款

２総務費、項７保健体育費、目２体育振興

費、スポーツ教室振興事業、６７万２，０

００円においてです。昨年度は、トレーニ

ング指導者等派遣委託料が４２１万２，０

００円計上されていたと記憶しておるん

ですけれども、今回この委託料がなくなっ

ているので、その状況と、改めて平成３１

年度の事業内容をあわせてお聞かせくだ

さい。 

 質問１３です。予算概要４２ページ、目

２の体育振興費、摂津ふれあいマラソン大

会事業におきまして、２４９万８，０００

円計上されています。ことしも私、５キロ

走らせていただきまして、いろいろと工夫

されていることは実感いたしております。

改めて平成３１年度の事業内容ですね、も

し工夫されようとしている点等々あるの

であれば一緒にお答えください。 

 質問１４です。予算概要４２ページ、款

２総務費、項７保健体育費、目３体育施設

費、体育施設維持管理事業におきまして、

５億８，４０３万３，０００円計上されて

いまして、これ昨年度より大幅に増加され

ています。これを見ていますと、青少年運

動広場改修工事というところで、５億１，

０００万円計上されている。これが大きく

影響していると思うんですけれども、また

工事監理委託料としても、１，８００万円

計上されています。改めてまして、青少年
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運動広場の改修工事の現在の状況とスケ

ジュールについてお聞かせください。 

 文化スポーツ課五つ目です。 

 質問１５、予算概要４２ページ、同じく

目３体育施設費の温水プール管理事業に

ついて温水プール管理委託料が３，２００

万円計上されていました。これは、指定管

理に４月から移行される状況だと思いま

す。そのときに、私、以前に触れさせても

らったと思うんですけれども、温水プール

に通っている子どもたちの影響等々軽減

する意味でも引き継ぎは丁寧にやるとか

いうことをおっしゃられていたと思いま

すので、今の状況を把握している範囲で教

えていただけたらと思います。 

 続きまして、産業振興課にいきます。四

つあります。 

 質問１６、予算概要７８ページの款６商

工費、項１商工費、目２商工振興費、中小

企業育成事業において、３０２万６，００

０円計上されています。本件につきまして

は、代表質問でも触れさせてもらいました

けれども、昨年度、産業振興アクションプ

ラン評価検証支援委託料として１１５万

６，０００円予算計上されて取り組まれて

いると思いますので、そこから見えてきた

課題と、あと平成３１年度の事業内容をお

聞かせいただければと思います。 

 質問１７、予算概要７８ページ、款６商

工費、項１商工費、目２商工振興費、商工

業活性化対策補助事業で、この活性化の補

助金として３００万円計上されていまし

た。これは、平成３０年度よりも４０万円

減額されていますし、平成２９年度から換

算すると１６０万円減額されているんで

すね。ちょっと気になりましたので、現在

の状況と平成３１年度の事業内容につい

てお聞かせください。 

 質問１８、予算概要７８ページ、款６商

工費、項１商工費、目２商工振興費の南千

里丘分室管理事業です。これも９６５万４，

０００円計上されていまして、前も触れさ

せていただきましたけれども、南千里丘分

室は非常に稼働率が低いことが課題とし

て上げられていると思います。確認の意味

を含めまして、ここ数年の稼働率の推移と、

その稼働率向上に向けた取り組みをどう

考えられているか改めてお聞かせくださ

い。 

 質問１９、産業振興課、これで最後です。

予算概要７８ページ、款６商工費、項１商

工費、目２商工振興費のスクラッチカード

発行事業ですね。６３３万３，０００円計

上されていまして、平成３０年度は報償金

というのが５４万５，０００円計上されて

いたと認識しているんですけれども、これ

がなくなっていましたので、改めて事業内

容をお聞かせいただければと思います。 

 次に、保健福祉課、三つです。 

 質問２０になります。４４ページ、款３

民生費、項１社会福祉費、目１社会福祉総

務費、地域福祉計画推進事業におきまして、

その地域福祉計画策定委託料として４７

７万４，０００円計上されております。こ

れも代表質問で触れさせていただきまし

たけれども、改めてまして平成３１年度の

事業内容をお聞かせください。 

 保健福祉課二つ目の、質問２１、予算概

要６４ページの款４衛生費、項１保健衛生

費、目２予防費の感染症予防事業において、

３億９２万７，０００円計上されていまし

た。これ先ほどの話でも風疹の話というこ

とで聞きました。これ質問をやめて、要望

だけにさせてもらいます。私の認識として

は、昭和３７年４月２日から昭和５１年４

月１日の間に生まれた男性を対象に実施
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する風疹の予防接種のやつですかね。私も

ちょうどその対象に入るので、ちょっと関

心があったので、調べていました。この風

疹はご存じのとおり、飛沫感染とか、人か

ら人に感染力が強い病気ですね。あと妊娠

中の女性が風疹にかかると胎児に影響が

出るということもありますので、しっかり

と対象者に周知していただけますように、

これ要望として質問を終わります。 

 保健福祉課、三つ目、質問２２、６６ペ

ージ、款４衛生費、項１保健衛生費、目２

予防費、まちごとフィットネスヘルシータ

ウン事業におきまして、１，９５０万円計

上されています。これは昨年から見てます

と、まちごと元気ヘルシーポイント事業と

一緒になったと理解しておりますけれど

も、平成３１年度の事業内容と、現状どん

な状況かというのもあわせてお聞かせい

ただければと思います。よろしくお願いし

ます。 

 次、高齢介護課いきます。２個あります。 

 質問２３、４６ページ、款３民生費、項

１社会福祉費、目１社会福祉総務費、せっ

つ高齢者かがやきプラン推進事業におき

まして、この摂津高齢者かがやきプラン策

定委託料として２６０万円計上されてい

ます。これは、今回、介護予防・日常生活

圏域のニーズ調査というところになって

いたかと思いますけれども、改めてその進

め方とか内容をお聞かせいただきたいと

思います。 

 質問２４、４８ページの款３民生費、項

１社会福祉費、目２老人福祉費、ひとり暮

らし高齢者等安全対策事業におきまして、

この緊急通報装置設置委託料が１９８万

９，０００円計上されています。これはひ

とり暮らしの高齢者に非常に有効なサー

ビスではないかなというふうに感じてい

るんですけれども、一方で昨年の予算から

すると半額以下になっていました。大幅に

減額されていましたので、その理由と、現

在の利用状況がどうなっているのか、確認

の意味で聞かせてください。 

 続きまして、質問２５、障害福祉課、一

つだけ聞かせてください。 

 予算概要５０ページ、款３民生費、項１

社会福祉費、目７障害福祉費の福祉タクシ

ー事業におきまして、５０８万５，０００

円計上されておりまして、これ事務報告書

を見てますと利用件数がちょっとずつふ

えているように認識しておりますけれど

も、利用対象者も含めた平成３１年度の事

業内容を確認の意味でお聞かせください。 

 生活支援課、一つです。 

 質問２６になります。６２ページ、款３

民生費、項３生活保護費、目２扶助費の生

活保護事業として、２９億７，７６３万３，

０００円計上されていまして、これ年々増

加傾向にあると認識しております。高齢化

も進みまして、保護受給世帯は今後もふえ

る傾向にあるのではないかなと認識して

おりますけれども、現在の本市の状況です

ね、その世帯がどれだけいるのかというこ

とと、生活保護のケースワーカーの体制整

備についての考えをお聞かせください。現

状も含めてお聞かせいただければいいと

思います。 

 質問２７、環境政策課で三つあります。

６６ページ、款４衛生費、項１保健衛生費、

目４公害対策費の環境測定・調査等事業に

おいて、地盤沈下１級水準測量委託料です。

３４８万４，０００円計上されております

けれども、これはＪＲ東海鳥飼車両基地の

地下水くみ上げ問題のことの経過観察と

認識しておりますけれども、改めて平成３

１年度の事業内容と現況ですね、年に１回
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測量されていると思いますけれども、今の

測量結果等わかっておれば、それもあわせ

てお聞かせください。 

 質問２８です。６８ページ、款４衛生費、

項１保健衛生費、目５環境政策費の環境美

化事業におきまして、２２２万８，０００

円計上されています。これも毎回触れさせ

てもらっていますが、今回情報紙発行とい

うことが書かれていましたので、改めて事

業内容と、あと登録者数を確認の意味で聞

かせてください。 

 質問２９です。６８ページ、款４衛生費、

項１保健衛生費、目５環境政策費、温暖化

対策事業につきまして、ＬＥＤ照明事前調

査委託料として３００万円計上されてお

りました。この委託料の内容をお聞かせい

ただきたいと思います。 

 今度、環境業務課です。二つあります。 

 質問３０、７０ページですね、款４衛生

費、項２清掃費、目２塵芥処理費、リサイ

クルプラザの整備事業におきまして、機械

器具費として２，９７０万円計上されてい

ました。これは設備トラブルの多いペット

ボトル圧縮梱包器の更新というふうに理

解しておりますけれども、改めて内容につ

いてお聞かせください。 

 質問３１です。予算概要７０ページ、款

４衛生費、項２清掃費、目２塵芥処理費で、

ごみ収集処理事業におきまして、臨時ごみ

収集運搬委託料として１，６３２万５，０

００円計上されていまして、昨年が３４８

万円でしたので、大幅に増額されておりま

したので、理由についてお聞かせください。 

環境センターになります。 

 質問３２、７２ページの款４衛生費、項

２清掃費、同じですね、目２塵芥処理費の

廃棄物広域処理推進事業として、２，３６

３万１，０００円、新規で計上されており

ました。これは廃棄物を茨木市に搬入する

ための橋梁とか、専用の道路整備というと

ころで認識しておりますけれども、改めて

その事業内容とスケジュールのところも

含めてお聞かせください。 

 質問３３、７２ページの款４衛生費、項

２総務費、目４環境センター費のごみ処理

施設維持管理事業におきまして、修繕料が

１億６，６７０万円ということで、昨年も

１億３，０００万円ぐらい計上されており

ましたので、３，５００万円ほど増額とな

っております。これ今、ごみ処理の広域連

携が見えてきている中でも、費用的に大き

な支出でございますので、改めて平成３１

年度の内容をお聞かせいただきたいと思

います。 

 少し多いですけれども、１回目は以上で

す。よろしくお願いします。 

○森西正委員長 それでは、答弁を求めま

す。 

 丹羽課長。 

○丹羽自治振興課長 それでは、自治振興

課にかかわります７点のご質問にご答弁

させていただきます。 

 まず質問番号１番、補正予算書２４ペー

ジの防犯カメラ保守点検委託料の減額理

由についてお答えいたします。 

 本委託料につきましては、指名競争入札

を行ったところ、８者にご参加いただき、

予算計上しておりました８１０万円に対

しまして、１７２万８，０００円にて落札

されたため、その差額約６３０万円を減額

補正とさせていただいたものでございま

す。 

 続きまして、質問番号２番、予算書３０

ページにございますコミュニティセンタ

ー使用料の増額の理由についてお答えい

たします。 
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 別府コミュニティセンターにつきまし

ては、平成２８年１２月にオープンいたし

ました。使用料につきましては、平成２９

年度が１４３万４，０１０円及び平成３０

年度は１月末現在、１４５万８，１６６円

となっており、実績を考慮し、前年度に比

べ７２万円増の１６８万円を計上させて

いただきました。 

 続きまして、質問番号３番、予算概要２

０ページ、中国蚌埠市友好交流事業の平成

３１年度の取り組みについてお答えいた

します。 

 平成３０年度につきましては、現在蚌埠

市の担当者と計１１回電子メールでのや

りとりを行っております。現在蚌埠市から

２０１９年の１０月ごろに来摂したいと

の話を伺っており、現在日程など詳細につ

いて調整しているところでございます。 

 続きまして、質問番号４番、予算概要２

２ページ、ＬＥＤ防犯灯等防犯推進事業。

これも平成３１年度の取り組みについて

お答えいたします。 

 例年、自治連合会総会時の全自治会から

ご要望を伺い、あわせて市民の皆様からの

ご要望や、宅地開発時には、業者との協議

を行いそれらを取りまとめ、摂津警察、茨

木土木事務所、関西電力、ＮＴＴとの協議

を行い、防犯効果を勘案し、設置場所を決

め、新設、移設、増設を行っており、平成

３１年度についてもそのように取り組ん

でいきたいというふうに考えております。 

 続きまして、質問番号５番、予算概要２

２ページ、防犯カメラ設置事業、これも平

成３１年度の取り組みについてご答弁さ

せていただきます。 

 街頭犯罪を未然に防止することを目的

とし、街頭防犯カメラの効果や必要性が取

りざたされ、全国的に増設が進められてお

り、本市におきましても、平成２９年度に

は、市内１００台設置の計画が完了いたし

ました。しかし、依然防犯カメラの需要は

高く、平成３０年度には、摂津警察や自治

会より新規設置の要望があり、検討をいた

しました。平成３１年度予算では、街頭に

６台の設置を計画しております。また、平

成２５年度から２０台は耐用年数を迎え

ることから更新といたしました。新規設置

の６台及び都市公園に設置される４台、更

新分の２０台を加えまして、合計３０台に

つきまして今年度から機器購入ではなく、

費用効果を勘案し、保守点検を含んだ５年

間のリースでの契約とさせていただいた

ところでございます。 

 また、更新いたします防犯カメラにつき

ましては、設置効果を検証し、より犯罪抑

止効果の高い場所への移設を検討してま

いります。 

 続きまして、質問番号６番、予算概要２

４ページ、市民ルームフォルテ管理事業、

及び正雀市民ルーム管理事業、両施設の稼

働率についてご答弁させていただきます。 

 フォルテの稼働率につきましては、平成

２９年度は、２２．６％、平成３０年度は、

平成３１年１月末現在、２３．９％となっ

ております。また、正雀市民ルームにつき

ましては、平成２９年度、３８．１％、平

成３０年度、平成３１年１月末現在４０．

８％となっております。 

 続きまして、質問番号７番、予算概要２

６ページ、市民活動支援事業、市民公益活

動補助金の拡充の内容についてお答えい

たします。 

 市民公益活動補助金制度は、今年度で６

年目となります。市民団体が補助金を利用

して公益活動を実施し、その後、どのよう

な活動をされているか、また、補助金につ
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いて意見をお聞きするため、平成３０年７

月にアンケートを実施させていただきま

した。調査対象は、平成２５年度から平成

２９年度まで、市民公益活動補助金の交付

を受けられた１４の団体でございます。 

 調査内容につきましては、活動年数や会

員数、補助金の申請理由、その効果などに

ついて１０項目について行ったところで

ございます。１３団体からご回答をいただ

き、要望の多かった補助金の交付方法、交

付決定までにかかった経費についての考

え方、また備品の対象について整理を行い、

制度の拡充を２０１９年度から行うこと

といたしたものでございます。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 川本課長。 

○川本市民課長 それでは、市民課に係り

ます３点のご質問にお答え申し上げます。 

 まず質問番号８番、予算概要３４ページ

の戸籍事務事業、戸籍システム更新委託料

の内容でございます。 

 現在使用しております戸籍システムに

つきましては、平成２７年１月から使用し

ておりまして、来年１月で５年が経過いた

します。一般的に情報システムにつきまし

ては、５年ごとに更新するというのが一般

的なものとなっておりまして、戸籍システ

ムにつきましても、現在のシステム業者で

更新を行うものでございます。具体的には、

端末やサーバーなどのハードウェアの入

れかえ等でございます。 

 続きまして、質問番号９番、予算概要の

６８ページ、斎場管理事業でございます。 

 いわゆる残骨灰の処理ということでご

ざいますけれども、本市における残骨灰の

処理業務につきましては、指定管理者が行

う業務の範囲に含まれておりますので、予

算としましては、指定管理料の中に含まれ

ております。 

 指定管理者からは、残骨灰の業務は、施

設の総合管理業務の中にまとめて委託を

しているというふうに報告を受けており

ます。 

 どこでどう処理しているかということ

でございますけれども、最終的には業者と

契約をしたお寺に運搬しまして、供養をし

た後、埋葬しているというふうに聞いてお

ります。 

 チェックということでございますけれ

ども、市が直接チェックというのは行って

おりませんが、指定管理者のほうでチェッ

クを行っているというふうに認識してお

ります。 

 続きまして、質問番号１０番、同じペー

ジの葬儀会館管理運営事業の葬儀会館空

調設備等更新工事の内容でございます。 

 メモリアルホールにつきましては、竣工

から２１年が経過しておりまして、空調設

備も老朽化しておりますことから、全面的

に空調設備の更新を行うものでございま

す。また、効率的、効果的に工事を行うた

め、今後必要となります照明器具のＬＥＤ

化とあわせて、クロスの張りかえも同時に

行いたいと考えております。本庁の工事と

の違いということでございますけれども、

ＥＳＣＯ事業ではございませんが、空調設

備の更新工事とＬＥＤは同等の工事でご

ざいまして、違いとしましては、あわせて

クロスの張りかえも行うというところで

ございます。 

 金額の妥当性ということでございます

けれども、これにつきましては、今年度設

計の委託をしておりまして、設計に基づい

て金額をはじき出しておりますし、あと建

築課にも監理をしていただいております

ので、妥当なものだと考えております。 
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 続きまして、同じく葬儀会館の土地借上

料の内容でございます。これにつきまして

は、立体駐車場の部分の土地の賃借料でご

ざいます。金額につきましては、前年度と

同額でございますけれども、現在、土地の

所有者と値下げの交渉を行っておりまし

て、決算段階では、幾らか減額となるもの

と思います。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 妹尾課長。 

○妹尾文化スポーツ課長 それでは、文化

スポーツ課に係ります５点のご質問にお

答えいたします。 

 まず質問番号１１番、予算概要の２６ペ

ージ、文化ホールの修繕料につきまして、

その内容についてということでございま

した。文化ホールの修繕料につきましては、

文化ホールの舞台の幕が経年劣化により、

取りかえが必要ということになっており

ますので、その修繕料を計上いたしました。 

 リニューアル工事が平成２８年度終了

しておりますけれども、リニューアル工事

は、主に客席や舞台、ロビー、トイレの改

修といった市民が利用する部分を主に行

っておりまして、設備の修繕については、

耐用年数等も考えて、順次修繕が必要な時

期に行うこととしておりましたので、今回

の予算計上となっております。 

 続きまして、質問番号１２番、予算概要

４２ページ、スポーツ教室振興事業で、平

成３０年度にあったトレーニング指導等

派遣委託料が計上されていない点につい

てのご質問でございました。平成３０年度

は、このトレーニング指導者等派遣委託料

の中に体力テスト測定業務、トレーニング

教室委託料、トレーニング指導講師の派遣

委託料、健康体操教室講師派遣委託という

ことで４２１万２，０００円計上しており

ました。この中で、平成３１年度について

は、体力テスト測定のほうは、業務委託料

の計上をさせていただいておりますが、ト

レーニング教室の委託料、トレーニング指

導講師派遣委託料につきましては、平成３

１年度から指定管理者が変わりまして、ト

レーニングルームを見るというトレーナ

ーの常時配置をするという予定にしてお

りますので、このトレーニング指導講師を

派遣してもらうということが特に必要な

く、指定管理料の中で計上できているとい

うことでございます。 

 また、健康体操教室につきましても、市

で実施をするということではなくて、指定

管理者が自主事業で実施をする予定とい

うことを聞いておりますので、市では講師

派遣委託料を計上しないという形で考え

ております。 

 続きまして、質問番号１３番、予算概要

４２ページ、摂津ふれあいマラソン大会に

ついて平成３１年度の大会の計画、内容は

というご質問でございました。平成３０年

度に実施しました際には、前年度に比べて

親子チャレンジランの定員を１００組か

ら１２０組にふやし、当日は定員を上回る

申し込み状況となりました。ここの部分に

ついては、安全性を考えればこれ以上はふ

やすことは難しいかと考えておりますの

で、平成３１年度にも同じ定員ということ

を考えているところでございます。予算計

上段階では特に大きな変更というのは想

定しておりませんが、平成３０年度の内容

についていろいろご意見をいただくとこ

ろにつきましては、平成３１年度の運用の

中で活かしていきたいというふうに考え

ております。 

 次に、質問番号１４番、予算概要４２ペ

ージ、体育施設維持管理事業の中の青少年
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運動広場改修工事の現況とスケジュール

ということでございました。青少年広場の

改修につきましては、実施設計を行ってい

るところでございます。平成３１年度に実

施設計が完了いたしましたら、工事に着手

をいたしまして、平成３１年度末の完成を

目標に進めていくというところで考えて

おります。改修の内容の主なものとして、

設計で考えておりますものが管理棟及び

倉庫の集約化、駐車場台数を少しでもふや

すというところと、夜間照明のＬＥＤ化と

いったところ、更衣室、トイレの整備とい

うところも考えております。一時避難場所

に指定もされておりますので、防災の備蓄

用品を置くといったスペースの確保につ

いても検討しているところでございます。 

 続きまして、質問番号１５番、予算概要

４２ページ、温水プール管理事業のところ

で指定管理者が平成３１年度から変更す

るというところで、引き継ぎ等、今の状況

ということのご質問でございました。４月

１日から指定管理者が変わるということ

で、現在、働いていただいているスタッフ

の方につきまして、新しい指定管理者と相

談、協議をしておりまして、残っていただ

ける方については市民の方、利用者のほう

に、混乱が生じないようにということでも

当たっていただいているというところで

ございます。内容につきましても大幅な変

更というところは、事業の内容の中では特

になく、水泳教室も引き続き指定管理業務

の中で行っていくということでございま

す。 

 また、提案としまして指定管理者独自の

市民対象の自主事業ということで新たな

サービス向上に向けた事業を考えていく

というところはお聞きしております。市民

サービス向上に向けて新しい指定管理者

で努力をいただきたいということでお話

をさせていただいているところでござい

ます。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 吉田部参事 

○吉田市民生活部参事 それでは、産業振

興課にかかります４点のご質問について

お答えさせていただきます。 

 質問番号１６番、予算概要７８ページの

中小企業育成事業でございますが、今年度、

評価検証をしております産業振興アクシ

ョンプラン評価検証の検証結果というこ

とで、１，５００事業所に郵送調査の方法

で１２月に調査を実施しております。その

主な調査内容は企業概要、サービス利用に

ついて、経営状況、企業立地、雇用状況な

どについてご質問させていただいており

まして、平成２４年度に実施の前回調査の

項目を主な参考としております。調査内容

は前回調査と比較できる項目ですので、幾

つか調査の内容を見させていただきます

と、中小企業の大きな課題である事業継承

の状況について、やはり大きな課題とはな

っておりますが、親族内継承の予定という

比率等が高くなってこの５年間に事業継

承が進みつつあるということが確認でき

る状況でございます。 

 また、本市に事業所を設置したメリット

ということもお聞きしますと、得意先、顧

客が近いや道路網が整備されている、地価

や賃料が安いなど、前回同様高い数値を示

しておるなどの傾向が見られます。これら

の検証結果を４月下旬ごろに開催予定の

摂津市産業振興アクションプラン懇話会

にて、報告させていただく予定でございま

して、また、そのアクションプラン懇話会

で前回の計画以降開始させていただいた

事業である、摂津優品（せっつすぐれもん）
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なども新たな事業として報告予定をして

おります。 

 これらの報告などをもとに、第２期産業

振興アクションプランの作成の資料とし

て議論をしていただく予定をしておりま

す。産業振興アクションプランの懇話会は

８名以内の委員の方を予定しており、年５

回程度を予定している状況でございます。 

 続きまして、質問番号１７番、予算概要

７８ページ、商工業活性化対策事業補助金

が来年度４０万円減額されていて、今年度

も減額されているというような状況で、ど

のような現状なのかとのご質問かと思い

ます。商工業の活性化事業の補助金につき

ましては、商工業の活性化を図ることを目

的として、商工関連団体において、各種事

業に対して補助するものでございまして、

商店街の街路灯の維持管理事業に対する

補助でありますとか、商店会や関係団体が

主催する１００円商店街など、イベントに

対して補助するものでございます。予算を

減額した要因でございますけれども、街路

灯をＬＥＤに改修したことによります電

気代の減少や、また各商店街で取り組まれ

ています集客イベントなどについて、新た

な取り組みもございましたが、中には中止

されたものもございましたので、そういう

現状を勘案して予算を計上させていただ

いた状況でございます。 

 続きまして、質問番号１８番、同じく予

算概要７８ページ、南千里丘分室の産業支

援ルームのここ数年の利用状況でござい

ますけれども、平成２７年度に関しまして

は６１回、平成２８年度は６３回、平成２

９年度は６４回の状況でございました。今

年度に関しましては、この２月末で７４回

でございまして、３月には５回の予定が入

っている状況でございます。産業支援ルー

ムの貸し出し利用に関しましては、地域産

業のための活動を行う団体に限定して実

施しておるんですけれども、本年度から利

用率向上に向けての取り組みといたしま

しては、試行的に一定期間限られた臨時的

な使用が目的でかつ市の職員が同席して

おるという状況と、あと施設の機能やセキ

ュリティーなどの管理上の問題など、一定

の制限がございます。その利用の範囲で拡

大を実施させていただきました。そのため

個別の相談ということになっておったん

ですけれども、例えば、今回の災害等でコ

ミュニティプラザで一時利用できなかっ

た場合、市民の方に対する説明会等を産業

支援ルームでしておりまして、そういう臨

時的な使用を目的に利用していただいた

りという現状でございます。平成３１年度

に関しましては、ここにも予算計上させて

いただいております商品券事業の実施を

予定しておりまして、この産業支援ルーム

の施設活用を見込んでおる状況でござい

ます。今後もさらなる有効活用に向けて取

り組んでまいりたいと考えております。 

 続きまして、質問番号１９番、同じく予

算概要７８ページ、スクラッチカード発行

事業で報償金が平成３０年度計上されて

いない理由についてでございますが、報償

金の予算執行の目的として、スクラッチカ

ード発行事業の特別賞の景品を購入させ

ていただいておりました。 

 しかしながら、平成２９年度に実施しま

した景品としてロボット掃除機や１，００

０円分のクオカードなど、当選の申請に関

しましては、この掃除機に関しては６０％、

１，０００円分のクオカードに関しては４

８％と、利用率が低い状況が出ておりまし

た。 

 また、参加店舗から本事業は地域の商店
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街の小規模事業所や消費需要を促すもの

であるのに、景品がクオカードというのは

どうなのかなとご質問等をいただきまし

て、平成３０年度、これらの状況とか、意

見を参考に特別賞を３，０００円分の商品

券としてスクラッチカード参加店舗で利

用できるという変更をさせていただいた

状況でございます。その結果、特別賞の利

用率は９４％と利用者の方に大変満足い

ただいておる結果となりましたし、また、

特別賞自身が商品券は全て地域の商店街

の小規模事業所で利用できるという仕組

みでございますので、結果として大変いい

結果ではなかったのかなと考えておりま

す。それらの状況もございましたので、平

成３０年度の予算計上に関しましては、ス

クラッチカードの３００円券と同様に、ス

クラッチカード交付金として予算計上さ

せていただいておる状況でございます。 

○有場保健福祉課長 それでは、保健福祉

課にかかわりますご質問にお答えいたし

ます。 

 質問番号２０番、予算概要４４ページ、

地域福祉計画推進事業についてでござい

ます。平成３１年度予算では、当該事業に

おきまして、地域福祉計画の改定を予定し

ておりまして、これにかかわります委託料

等を計上させていただいております。平成

３０年４月の社会福祉法改正に伴いまし

て、地域福祉計画が各福祉計画の上位計画

として位置づけられ、これによりまして、

地域福祉計画に高齢者、障害者、児童の福

祉、その他の福祉計画における共通する事

項を盛り込むことが求められるようにな

りました。これを受けまして、大阪府でも

地域福祉支援計画の改定を前倒ししまし

て、今年度中に計画改定を行うこととなっ

ております。本市におきましては、現行の

第３期地域福祉計画は平成３２年度まで

となっておりますが、これを前倒しするこ

とで早期に各福祉計画の体系化を図りま

して、地域共生社会の実現に努めてまいり

たいと考えております。 

 続きまして、質問番号２２番、予算概要

６６ページ、まちごとフィットネスヘルシ

ータウン事業についてでございます。まち

ごとフィットネスヘルシータウン事業に

つきましては、まち全体をフィットネスの

場として捉え、これまで市民が自ら地域づ

くりに取り組むための環境の整備や健康

づくりに対する意識の醸成に努めてきた

ところでございます。 

 この中で特に市民に歩いてもらうこと

を重要視しまして、ウオーキングコースの

設置等に取り組んできたところでござい

ます。今月２１日には目標に掲げておりま

した市内１０コース目となるウオーキン

グコースが鳥飼地域に誕生することとな

ります。平成３１年度予算におきましては、

これまでまちごと元気ヘルシーポイント

事業で管理しておりました、健康マイレー

ジの取り組みをまちごとフィットネスヘ

ルシータウン事業に組み込み、ウオーキン

グの推進に関する取り組みを一体的に進

めてまいりたいと考えております。 

 また、今後はウオーキングコースや健康

器具をそれぞれの地域において、市民に気

軽に利用していただくことが重要である

と考えており、携帯版のウオーキングマッ

プを各地域に配布していくなどの取り組

みを進めてまいりたいと考えております。 

 なお、健康マイレージの参加者につきま

しては、現在、ようやくですが８００名を

超える状況でございます。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 荒井課長。 
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○荒井高齢介護課長 高齢介護課にかか

わります２点のご質問にお答えいたしま

す。 

 質問番号２３番、せっつ高齢者かがやき

プラン策定委託料の内容と進め方につい

てでございます。 

 このプランは老人福祉法及び介護保険

法に基づき、３年ごとに策定しております。

２０２１年度から開始する第８期計画を

策定するに当たり、国から示される介護予

防・日常生活圏域ニーズ等の調査を市民を

対象に実施することとなっておりますこ

とから、調査業務にかかる委託料を計上す

るものでございます。詳細な内容、進め方

につきましては、今後、国から示されるこ

とになっておりますが、予算としましては、

第７期計画と同様に調査票の作成、発送、

集計、分析等にかかる業務の委託費用を計

上しております。 

 続きまして、質問番号２４番、緊急通報

装置設置についてでございます。このサー

ビスは家庭での事故や突然の病気のとき

に、ペンダント等のボタンを押すと係員が

駆けつける装置を貸与するものでござい

ます。減額理由といたしましては、１台当

たりの単価が下がったことが主な要因で

ございます。 

 また、利用者数につきましては、各年度

末時点で、平成２７年度は１６９人、平成

２８年度は１４５人、平成２９年度は１２

２人となっております。 

○森西正委員長 森川課長。 

○森川障害福祉課長 それでは、障害福祉

課にかかりますご質問にお答えさせてい

ただきます。 

 質問番号２５番、予算概要５０ページ、

福祉タクシー事業の対象者を含めた事業

の内容でございますが、福祉タクシー事業

の内容といたしましては、在宅の重度障害

者に対し、タクシー料金の一部を助成する

ことにより、日常生活の利便と社会参加の

促進を図り、もって障害者福祉の向上に資

することを目的としているものでありま

す。対象者につきましては、在宅の身体障

害者手帳１、２級、または、療育手帳Ａ所

持者で生計中心者の市町村民税所得割額

２０万円以下の世帯の方であります。この

方々にタクシーの初乗り運賃相当額を助

成する年間２４枚のタクシー利用券を交

付しているものでございます。 

○森西正委員長 松木課長代理。 

○松木生活支援課長代理 それでは、生活

支援課にかかりますご質問、質問番号２６

番についてお答えさせていただきます。 

 まず、本市の平成３１年１月末日現在の

生活保護の実施状況でございますが、被保

護世帯数が１，１８２世帯、被保護人員数

が１，５８２人であり、現在、生活支援課

には１１名のケースワーカーが配置され

ておりますので、ケースワーカー１人当た

り平均１０７世帯を担当しているところ

でございます。社会福祉法上では、被保護

世帯８０世帯につき、ケースワーカー１名

を標準として配置するように規定されて

おりますことから、本市のケースワーカー

配置数は標準数に比して３名不足してい

る状況にございます。生活支援課といたし

ましては、実施体制の強化に向けてさらな

る事務の効率化を図りながら、引き続き人

事課とも協議を行ってまいりたいと考え

ております。 

○森西正委員長 飯野課長。 

○飯野環境政策課長 環境政策課に係る

３点のご質問にお答えいたします。 

 まず、質問番号２７番、地盤沈下１級水

準測量委託料についてのご質問でござい
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ます。平成３０年度の水準測量につきまし

ては、新たに鳥飼北小学校とＪＲ東海新幹

線鳥飼車両基地の水準点を加えた市内９

地点について地盤の状況を確認するため、

昨年１１月に実施いたしました。測量結果

につきましては、現在、国土地理院の審査

を受けている段階であり、今年度中に入手

できる予定でございます。調査結果を入手

いたしましたら、ホームページや広報せっ

つで掲載しお知らせしてまいりたいと考

えております。 

 ２点目、質問番号２８番、環境美化ボラ

ンティアについてのご質問でございます。 

 まず、登録状況でございますが、今年度

はきのうまでの集計で６４０人の登録が

あり、昨年度の６６１人と合わせまして、

登録者数は１，３０１人となっております。 

 続いて情報紙でございますが、環境美化

ボランティアに対して、環境美化に関する

情報を提供することにより、美化活動の活

性化を図るとともに、環境美化ボランティ

アへの帰属意識を高めたいと考えており

ます。掲載内容として、環境美化に関する

トピックス、自治会等が実施する清掃活動

の案内などを考えております。 

 ３点目、質問番号２９番、ＬＥＤ照明事

前調査委託料に関するご質問でございま

す。 

 現在、本市ではせっつ・エコオフィス推

進プログラム４により、市の事務や事業か

ら発生する温室効果ガスの排出削減に取

り組んでおり、同プログラムのメニューの

一つとして、公共施設の照明のＬＥＤ化に

努めるよう推進しているところでござい

ます。ＬＥＤ照明の導入に当たりましては、

昨年度、本庁舎で実施いたしましたＥＳＣ

Ｏ事業のほかに、一括で購入する方法やリ

ース方式等の手法がございますが、それぞ

れに一長一短がございます。そのため、公

共施設のＬＥＤ照明の導入について、より

効率的、効果的な手法を検討するための調

査業務を委託するものでございます。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 三浦課長。 

○三浦環境業務課長 それでは、環境業務

課にかかります２点の質問にお答えいた

します。 

 質問番号３０番、リサイクルプラザ整備

事業の機械器具費でございます。現在のペ

ットボトル圧縮梱包機につきましては、平

成１３年３月から稼働し、今年度で１７年

目となっております。既にメーカーから、

今後トラブルが発生しても修理の部品調

達が困難になると言われており、老朽化が

著しく、平成２５年度以降、修理費用も合

計で約２１０万円を超えているような状

態でございます。そのため、新しいペット

ボトル圧縮梱包機に更新するための予算

を計上したものでございます。 

 続きまして、質問番号３１番、ごみ収集

処理事業の臨時ごみ収集運搬委託料でご

ざいます。臨時ごみの収集につきましては、

これまで原則直営にて、通常のごみ収集終

了後の午後から行ってまいりました。臨時

ごみの収集件数につきましては、可燃ごみ、

不燃ごみ、そして、それぞれの有料、無料

合わせまして、過去４年間の平均ではござ

いますが、延べで２，３００件で、そのう

ち平均４％程度を業者委託している状況

でございます。 

 しかし、昨年、１０月から蛍光灯などの

水銀使用製品一般廃棄物の分別収集を直

営で開始しましたことから、臨時ごみの収

集をこれまでと比べ、大幅に委託すること

が必要となったことから、委託料の増額を

計上させていただいたものでございます。 
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 以上でございます。 

○森西正委員長 鈴木部参事。 

○鈴木環境部参事 それでは、環境センタ

ーにかかります２点のご質問にお答えい

たします。 

 質問番号３２番、予算概要７２ページ、

環境業務課の廃棄物広域処理推進事業の

橋梁等基本設計委託料の内容とスケジュ

ールについて、私のほうからご答弁申し上

げます。 

 昨年の１２月に茨木市と広域ごみ処理

基本合意書を締結し、広域処理の開始を平

成３５年度をめどとすることが確認でき

ましたことから、搬入路の整備を平成３４

年度末までの完成を目指して進めてまい

ります。整備内容は摂津市リサイクルプラ

ザから水路を渡って、茨木市環境衛生セン

ターに直接搬入するために橋梁と専用道

路の整備における地盤調査などを含めた

基本設計の委託料を計上させていただい

たものでございます。 

 なお、本市内の橋梁や専用道路の整備に

つきましては、本市の負担となっておりま

す。 

 次に、質問番号３３番、予算概要７２ペ

ージ、環境センターごみ処理施設維持管理

事業の修繕料の増額についてご答弁申し

上げます。 

 環境センターは、３号炉が稼働後３６年

を経過していますことから、老朽化が進ん

でおり、施設維持のために修繕計画を立て、

施設の耐用年限である平成４０年度まで

の維持を目指して取り組んでまいりまし

た。平成３１年度の当初予算要求におきま

しても、今までどおりと同様に、平成４０

年度までの維持をするための修繕料とし

て、当初、２億１１０万円を要求いたしま

したが、平成３０年１２月２５日に茨木市

と広域ごみ処理の基本合意書が締結とな

りましたことから、環境センターでの焼却

を平成３４年度末をめどとすることにな

りましたことから、修繕料をもう一度見直

ししまして、３，４４０万円、２６．６％

の減をいたしまして、１億６，６７０万円

の要求をさせていただいております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 光好委員。 

○光好博幸委員 ありがとうございまし

た。 

 それでは、２回目の質問をさせていただ

きます。 

 まず、質問１、自治振興課のところの補

正予算書２４ページ、防犯カメラ保守点検

委託料についてということで、非常に入札

で安かったということで、ちょっとびっく

りするほど安いと思いましたけれども、引

き続き、競争の原理を働かせて対応いただ

ければと思います。これは要望としておき

ます。 

 質問２、予算書３０ページのコミュニテ

ィセンター使用料です。増額されている理

由について理解いたしました。コミュニテ

ィセンターは市民ルーム等々同じとは言

いませんけれども、これも稼働率が極端に

低いと認識しておりますけれども、今年度、

稼働率アップに向けての取り組み。どのよ

うに取り組まれようとしているのかとい

うところの施策についてお聞かせくださ

い。 

 質問３、２０ページの中国蚌埠市の交流

事業について、平成３１年度の事業内容は

理解いたしました。昨年は恐らく計画して

いたけれども、交流できなかったんですね。

ということで、ことしは１０月にこられる

ということでございますので、ぜひ、実現

に向けて取り組んでいただけますように、
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よろしくお願いいたします。これは要望と

しておきます。 

 質問番号４、２２ページ、ＬＥＤ防犯灯

等防犯推進事業です。平成３１年度の取り

組み内容をお聞かせいただきました。いろ

いろなところに設置されて、おおむね市内

全域にわたって設置は完了していると思

いますけれども、先ほどご答弁もありまし

たけれども、いろんなところから防犯灯の

設置というのは要望がくると思います。改

めて本市の設置の基準とか、あるいは、い

ろんなところから言われてきたときのプ

ライオリティ、優先順位の考え方をお聞か

せいただければなと思います。 

 質問番号５です。自治振興課です。２２

ページの防犯カメラ設置事業におきまし

て、事業内容についてお聞かせいただきま

した。試験的にリースを始められるという

ことで、平成２５年度からとおっしゃって

ましたか。これは昨年まで本市が負担して

いた経費がリースでやることによって向

こうにいくということですか。そういうこ

とでいきますと、リースによって財政効果

が見込まれるかと思うんですけれども、ど

れほど見込まれるのか試算しているのか

ということ、また管理方法が変わってくる

かと思うので、そのあたりもお聞かせくだ

さい。 

 質問６です。予算概要２４ページ、市民

ルームフォルテ管理事業及び正雀市民ル

ーム管理事業におきまして、稼働率をそれ

ぞれ聞かせていただきました。特にフォル

テのほうは低いと思います。それぞれもっ

と稼働率を上げていく必要があろうかと

思いますので、稼働率アップに向けての取

り組みをどうお考えかお聞かせください。

自治振興課、これで終わりです。 

 質問７番目です。予算概要２６ページの

市民活動支援事業についてお聞かせいた

だきました。確か、過去の答弁でいきます

と平成２９年度は初期事業コースとして

１団体、発展事業コースで６団体に補助金

を交付されたというふうに、平成２９年度

の決算審査でおっしゃっていたと思いま

す。現時点で、平成３０年度はどれぐらい

なのかという実績をお聞かせいただきた

いと思います。 

 次、市民課です。質問８、３４ページ、

戸籍事務事業の戸籍システム更新委託料

です。５年で更新ということをお聞きしま

した。これはハードの入れかえです。せっ

かくなので、僕は単純更新ではなくて、い

ろんな機能を向上するべきではないかな

と思って聞かせてもらったんですけれど

も、例えば、市民サービス向上につなげる

とか。あるいは、戸籍業務のさらなる正確

化とか、効率化を図るべきなのではないか

なというふうに思っておりまして、ぜひ、

今後、そういうタイミングがあれば、検討

いただきたいと思います。これは要望とし

ておきます。 

 予算概要６８ページ、斎場管理事業につ

いてお聞かせいただきました。流れも聞か

せてもらいましたけれども、ちょっと気に

なったのは委託業者に任せているという

ところなんですけれども、しっかりとチェ

ックがされていないというふうに僕は認

識したんですけれども、そこは委託業者に

渡しても、しっかりどういうふうに運用さ

れているのかチェックするべきだと私は

思っています。そのあたりの考えをお聞か

せいただきたいのと、あと、遺骨がそうな

っていくために、法律に基づいて、申請な

り、許可なりを得ていると思うんですけれ

ども、これは何の法律によって許可されて

いるのかということと、あとよく最近、遺
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骨を樹木葬にするとか、海に散骨するとか、

いろいろあると思うんですよ。よくニュー

スとかで聞きます。そのようなとき、本市

としてどんな許可を出すのかというのを、

いろいろ新聞報道等に載ってますので、し

っかりと確認しておきたいというふうに

思ってあえて聞かせてもらっていますけ

れども、そのあたりチェックに関すること

と許可のところを聞かせてください。 

 質問１０です。予算概要６８ページ、葬

儀会館管理運営事業というところの空調

設備等更新工事です。土地の借上料につい

てもお聞かせいただきました。まず、空調

設備の更新というところでいくと、先ほど

ご紹介ありましたけれども、本庁のＥＳＣ

Ｏ事業は、照明と空調、水道の光熱水費で

すね、省エネを３５％実現させることと。

確か１０年間で光熱費の５，０００万円掛

ける１０年間で５億円払うことによって、

工事とか、照明器具の本体を含めて入って

いるというふうに私は認識しました。恐ら

く検討されていると思うので、庁舎がやっ

ているＥＳＣＯ事業と今回、１億１，５０

０万円の更新工事との比較ですよね。検討

されていると思うんですけれども、そのあ

たりのこと。詳細はいいとしましても、ど

ういう優位性があってこうなったのかと

いうことを改めてお聞かせいただきたい

と思います。あと土地借上料につきまして

は、今、値下げ交渉中というところでお聞

きしましたけれども、私の認識では葬儀会

館裏の借地、ここを改修するために平成２

３年に裏側の今の砂利のところの土地を

購入したと認識しているんです。だから、

今、値下げ交渉されているということなん

ですけれども、この借り上げは今後まだ継

続されるのかというところをお聞かせい

ただきたいと思います。というのも、駐車

場は両方ともあいているんですけれども、

ほぼほぼ裏の駐車場がメーンになってい

て、立体のところが封鎖されているときを

よく見るので、そのあたりの考え方をお聞

かせください。 

 質問１１、文化スポーツ課に移ります。

２６ページ、文化ホール管理事業の修繕内

容をお聞かせいただきました。平成３０年

度は滑車ですね。つり物の滑車を変えたと

いうところで、今回は幕ということで場所

も違うということなんですけれども、改め

てほかにまだそういう要修繕箇所がどれ

ぐらい残っているのかというのをお聞か

せいただきたいのと、この幕を交換するに

伴って休館を伴うと思いますので、今、考

えられている時期とか、休館期間がわかっ

ていれば教えてください。 

 質問１２です。４２ページ、スポーツ教

室振興事業において、平成３１年度の取り

組み、事業内容をお聞かせいただきました。

指定管理者が変わることによってトレー

ナーが常駐するというところで対応が変

わってくると思います。新たに市民目線に

立ったときに、市民にとって何がかわるの

かというところをお聞かせください。 

 続きまして、予算概要４０ページ、摂津

ふれあいマラソン大会事業というところ

で平成３１年度の事業内容、また平成３０

年度の中身についてもお聞かせいただき

ましたけれども、これから振りかえられる

のか、アンケートをとられるのかわかりま

せんけれども、反省点とか、課題等々いろ

いろあると思うんです。それを平成３１年

度にどう反映させていくのかなというの

が非常に気になっていまして、何かという

と、今回、私も走ってみて、コースが逆周

りになっておりまして、最後に下り坂でラ

ストスパートして、ちょっとつんのめって
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いるとか、足に大分疲労があるところでダ

ッシュしないといけないとか、ちょっと気

になったので、そのあたりの声がなかった

のかとかいうのも含めて、どういうふうに

していくのか。やり方でも構いませんので、

しっかりと反映させていただきたいと思

いますので、そのあたりお聞かせください。 

 質問１４番、４２ページ、体育施設維持

管理事業というところで、青少年運動広場

のところを聞かせていただきました。青少

年運動広場はいろんな団体が使われてい

ると思いますけれども、私の認識不足かも

しれません。工事中の対応が気になりまし

て、どれぐらい使えなくなる期間があるの

かないのかというところをお聞かせいた

だきたいと思います。 

 文化スポーツ課は最後になると思いま

す。質問１５番、４２ページの温水プール

管理事業におきまして、今、引き継ぎのと

ころをしっかりやっているというふうに

聞きましたけれども、私、実は父兄といろ

いろ話をしていると、ある団体だけなのか、

先生が全員かわると聞いて、すごく困惑し

てましたし、過去習っていた人もすごく、

非常に残念がってて、もともとは今のご答

弁でもかわらないというふうにお聞きし

たと思うんですけれども、実際はかわると

この休みのときに聞いたんです。どうなっ

ているのみたいな話もお聞きしています

ので改めてそのあたりの実態とかどうな

っているのかというところをもう一度、済

みません、私の認識違いかもしれませんけ

れども、お聞かせいただきたいと思います。 

 質問１６番目、産業振興課になります。

７８ページ、中小企業育成事業というとこ

ろで、アクションプランの評価について、

あと課題等々聞かせてもらいました。いろ

んな角度から検討されているかと思いま

す。ぜひ、第２期の産業振興アクションプ

ランに反映させていただきたいと思いま

す。 

 また、先ほどもふれてましたけれども、

今年度も摂津優品（せっつすぐれもん）認

定制度もさらに展開されると思っていま

す。私は、これは摂津ブランドを高めるい

い取り組みだと思っていますので、どう進

められようとしているのか。今回、食のほ

うにもいっていたと思いますけれども、ど

んな分野を対象にどれだけの数をふやそ

うとしているのかなど、もし、具体的に想

定されていましたらお聞かせください。 

 質問１７番、予算概要７８ページ、商工

業活性化対策補助事業について、今お聞か

せいただきました。商店街は大型店舗の影

響もあってどんどん寂しくなっていると

思っています。なかなかイベント開催等々、

難しいとは思うんですけれども、改めて今

後の進め方を確認させてもらいたいと思

います。 

 質問１８番目、７８ページの南千里丘分

室につきまして、平成３０年度いろいろ工

夫されていて、イレギュラーなことがあっ

たのかもしれませんけれども、ことしはふ

えてますよね。ということで、これは要望

にしておきたいと思いますので、さらに利

用率を上げられるように頑張ってほしい

と思います。 

 というのも、毎年１，０００万円近く費

用をかけてやっていますので、前は一般の

貸し出しは考えていないというふうにい

っていました。それも枠組みを広げる考え

もあると今確認できましたので、しっかり

と利用率を上げていただきますように、こ

れは要望として終わっておきます。 

 産業振興課は最後です。四つ目になると

思います。質問１９、予算概要７８ページ
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のスクラッチカード発行事業で、平成３１

年度の事業内容をお聞かせいただきまし

た。これは私が調べきれなかったんですが、

ここ数年の参加店舗の推移がもしわかれ

ば教えていただきたいなというふうに思

っているのと、先ほど特別賞が好評だった

というふうにお聞きしたんですけれども、

僕は一方で応募が少なかったというふう

に聞いたこともあって、そのあたりどうな

のか。もし、特別賞に関して何か工夫され

ている点があるのであれば、せっかくです

ので参加店舗数をふやして、活性化を図っ

ていただきたいと思いますので、そのあた

りをお聞かせください。 

 質問２０です。４４ページの地域福祉計

画推進事業、これは保健福祉課に移ります。 

 平成３１年度の事業内容についてお聞

かせいただきました。ご答弁にもあったか

と思いますけれども、社会福祉協議会との

協力連携が必須というふうにおっしゃっ

てましたし、私もそう思っています。なか

なか課題も多いかと思いますけれども、ど

のようにアプローチをしていくのかお聞

かせください。 

 保健福祉課は最後になります。質問２２

番、６６ページです。まちごとフィットネ

スヘルシータウン事業ということで、参加

人数も８００名超えるというふうに回答

をいただきましたよね。けれども、これは

２，０００人を目標にしていると思います。

前は５００人超で２００人以上ふえてお

りますけれども、改めてこれからまだまだ

ふやしていかなければと思いますので、ど

のように働きかけていくのかというのを

お聞かせください。 

 質問２３、４６ページ、せっつ高齢者か

がやきプラン推進事業において、委託内容

についてお聞かせいただきました。２０２

１年度から開始する第８期の計画に向け

てということで理解しました。高齢者の

方々が住みなれた地域で自分らしく住み

続けられますように、引き続きよろしくお

願いしたいと思います。これも要望として

おきます。 

 高齢介護課で質問２４です。４８ページ

のひとり暮らし高齢者等安全対策事業と

いうところで減額されている理由と利用

者の状況をお聞かせいただきまして、ここ

数年でいきますと、利用者が５０人ぐらい

減っているというふうに理解しました。冒

頭申し上げましたけれども、本当に非常な

有効な装置だと思っていますし、これから

超高齢社会を迎えるに当たって、もっと利

用者をふやすべきではないかというふう

に思っています。これは条件がいろいろあ

ると思うんです。この条件も含めてサービ

スを受けたいという希望者も多いのでは

ないかなというふうに思っていますけれ

ども、そういった希望者の把握であったり、

あるいは、利用者が減少している理由につ

いて本市としてどうとらえられているの

か。改めてお聞かせいただきたいと思いま

す。 

 障害福祉課、質問２５、５０ページの福

祉タクシー事業です。事業内容についてお

聞かせいただきました。対象が精神障害者

の方が対象になっていないように私は受

けとめておりまして、恐らくそうだと思い

ます。改めて対象をもうちょっとふやして

いくという考えはないのかだけお聞かせ

ください。 

 生活支援課、質問２６です。これは今の

状況ですね、世帯数とケースワーカーの状

況をお聞きしました。ケースワーカーは１

１人ということで、１人当たり１００世帯

超えていますね。だから、標準は８０世帯



－27－ 

以上ということで何か手を打たなければ

ならないと改めて再認識しています。代表

質問でもあったかもしれませんけれども、

改めて情報というか、新聞に載っていたこ

とでいきますと、寝屋川市は府内で初めて

タブレットを使ってやるということが書

かれていました。寝屋川市は同じく５，４

００世帯の保護受給者に対して、ケースワ

ーカー５０人ということで同じぐらいの

規模でした。要は何が言いたいかというと、

そういうタブレット端末を導入されるこ

とによっていろいろ業務が軽減されてい

るところもありますので、ぜひ、参考にし

ていただきたいなというふうに思ってい

ます。この情報漏えい等々の問題もあろう

かと思いますけれども、タブレットを使う

ことによって、例えば、簡単に情報をもち

運べたり、あるいは、提出書類の手間も軽

減されたというところのメリットも紹介

されていましたので、ぜひ、ケースワーカ

ーの体制は整備をしてほしいんですけど、

一方で今の技術というか、例えば、タブレ

ット等々を使って、人に対する軽減であっ

たり、経費の削減にもつながると思います

ので、ぜひ、検討いただきたいなというふ

うに思っています。これは要望としておき

ます。 

 環境政策課です。質問２７、６６ページ

です。環境測定・調査等事業についてお聞

かせいただきました。測量結果は今年度中

に手に入るということで、私が思うには、

年に１回きっちりと誤差なく測定すると

いうのも非常に大事だと思いますけれど

も、一方で前も言わせていただきましたけ

れども、経時的な変化というのがわからな

ければ、タイムリーにアクションを起こせ

ないと思っています。改めて前にも言いま

したけれども、測量技術というのは日々進

行していまして、人工衛星を使ったところ

で連続監視したり、あるいは、それでデー

タ解析してすぐにアラームを鳴らすなり、

技術があるんですね。そのあたりの考え方

をもう一度お聞かせください。 

 質問２８です。６８ページの環境美化事

業、登録者数をお聞かせいただきました。

一気に倍ぐらいにふえてびっくりしまし

たけれども、いいことだと認識しました。

これは代表質問のときにもふれさせても

らいましたけれども、特に環境美化活動と

いうのは市民主導の活動でもありますし、

いかに市民の方々に参加していただくか

というのがカギになるかと思いますので、

引き続き広く呼びかけていただきまして

対応していただけましたらと思います。こ

れは要望としておきます。 

 質問２９、６８ページです。温暖化対策

事業につきまして、ＬＥＤ照明事前調査委

託についてお聞かせいただきました。これ

はＬＥＤ化に向けた事前調査ということ

なんですけれども、これはいろんな公共施

設があるので、所管もまたがるかと思うん

ですけれども、この調査結果がどのように

扱われるのかというのを確認の意味でお

聞かせください。 

 質問３０です。７０ページ、リサイクル

プラザ整備事業。これも機械器具費の内容

についてお聞かせいただきました。理解い

たしました。平成３１年度は改めて２００

万円修繕料を計上されています。この梱包

機もトラブルが多くて更新したというこ

とがあったかと思うので、ほかにトラブル

が多い機器とか、あるいは、老朽化が激し

いものがあるのかないのかお聞かせくだ

さい。 

 質問番号３１です。予算概要７０ページ

です。ごみの収集処理事業について、増額
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されている理由についてお聞かせいただ

きました。臨時ごみの収集を委託するとい

うご答弁だったと思います。昨年、ご存じ

のように、自然災害が本市を襲いまして、

地震、台風と非常に災害ごみが大量に発生

したかと思います。私自身もいろいろ地域

をまわっているときに、市民の方々から、

あるいは、自治会の会長からこのごみはど

こにもっていったらいいのとよく聞かれ

ましたので、今後、同規模といいますか、

自然災害が発生したときは災害ごみです

ね、これは臨時ごみとは言わず、災害ごみ

と言ったと思うんですけれども、委託した

というところもありますので、対応方法を

どうするのかというのを確認の意味でお

聞かせください。 

 質問３２、環境センターです。 

７２ページ、廃棄物広域処理推進事業につ

いてお聞かせいただきました。スケジュー

ルの答弁が抜けていたような気がするん

ですけれども、もしふれていなかったら、

そこを教えていただきたいのと、橋梁等を

やることによって、向こうの環境センター

内とつながると思いますので、その搬入の

道路であったり、あるいは、橋梁設置にか

かわるところの茨木市側との所掌範囲と

いいますか。そのあたり、これから詰める

ことになると思うんですけれども、どっち

がどっちやねんと難しいところがあると

思いますので、どのような扱いになるのか

所掌範囲について、今わかっていましたら

お聞かせいただきたいと思います。 

 最後です。質問３３、これも環境センタ

ーです。７２ページのごみ処理施設維持管

理事業におきまして、修繕内容についてお

聞かせいただきまして、広域化の方向性が

見えている中で大きな支出を避ける必要

がございますし、また、毎回修繕料をチェ

ックさせてもらっていますけれども、極力

かけずに進めるのが大事だと思っていま

す。現時点で大きな出費を伴う案件がある

のかということと、広域連携が見えてきま

したので、その開始までの修繕料の考え方

を改めてお聞かせいただきたいと思いま

す。また多いですけれども、２回目は以上

でございます。 

○森西正委員長 暫時休憩します。 

（午前１１時５３分 休憩） 

（午後 １時    再開） 

○森西正委員長 再開します。 

 それでは、答弁を求めます。 

 丹羽課長。 

○丹羽自治振興課長 それでは、自治振興

会にかかわります２回目のご質問にお答

えさせていただきます。 

 まず、質問番号２番、別府コミュニティ

センターの稼働率を上げる取り組みにつ

いてお答えさせていただきます。 

 別府コミュニティセンターの使用の中

心は、登録クラブでございます。別府コミ

ュニティセンターで実施しております市

民活動支援講座の企画につきましては、登

録クラブになっていただくことを意識し

ながら企画を行い、平成３１年２月現在、

２８団体となっており、年度当初と比べま

すと４団体ふえております。引き続き、登

録クラブをふやしていけるよう努めてま

いりたいと考えております。 

 また、使用者や使用団体の層を広げてい

くことが課題と考えており、別府コミュニ

ティセンターまつり、市民活動支援講座や

ロビーイベントへ地域団体、自治会、こど

も会等に積極的に参加をお願いし、指定管

理者と連携を図りながら、稼働率の向上を

目指してまいりたいと考えております。 

 続きまして、質問番号４番、防犯灯の設



－29－ 

置場所の選定についてお答えさせていた

だきます。 

 設置場所の選定につきましては、夜間を

含め、現場調査を行い、明るさ、周辺の状

況、また柱を立てる場合は、埋設物等の状

況を調査し、設置場所を選定させていただ

いております。なお、平成３０年度は２６

灯を設置し、３灯の照度アップを行ってお

ります。 

 また、基本的に予算内での執行というこ

とで考えております。 

 次に、質問番号５番、防犯カメラのリー

ス料の効果額及び管理方法についてお答

えさせていただきます。 

 今回の予算計上しております新規設置

分及び更新分３０台につきましては、従来

どおりの購入の場合とリースの場合と、平

成３１年度から平成３５年度までの５年

間を経費比較したところ、約５００万円の

経費削減が見込めるところでございます。 

 なお、このリース料には、保守点検業務

も含んでおることをつけ加えさせていた

だきます。 

 続きまして、質問番号６番、フォルテ並

びに正雀市民ルームの稼働率を上げる取

り組みについてお答えいたします。 

 ご承知のとおり、両施設とも本年４月か

ら５年間の指定管理の期間がスタートい

たします。現在、年度協定、基本協定及び

次年度の事業計画策定に向け、指定管理者

と協議を進めているところでございます。

両施設とも稼働率を上げることを重要な

課題と認識し、計画を作成していただいて

おります。 

 ハード面では、稼働率の低い部屋の新た

な使い方の提案や、既存の施設の改修など

を検討しているところでございます。 

 また、ソフト面においては、積極的な自

主事業の展開、地域団体、大学との連携を

進める予定でございます。 

 いずれにいたしましても、今回から利用

料金制を導入いたしましたので、稼働率の

向上が利用料の収入にダイレクトに結び

つきますことから、指定管理者におかれま

しては、今まで以上に稼働率を上げる取り

組みを意識しながら、事業を考えていただ

いており、市民サービスの一層の向上が図

られると考えております。 

 次に、質問番号７番、市民公益活動補助

金の平成３０年度の補助金実績について、

お答えいたします。 

 平成３０年の市民公益活動補助金につ

きましては、発展事業コース４団体、人材

育成事業コース１団体に交付しており、交

付決定額の補助金の総額は１１５万３，０

００円となってございます。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 川本課長。 

○川本市民課長 それでは、質問番号９番

の斎場管理事業についてでございます。 

 残骨灰の処理のチェックということで

ございますけれども、これにつきましては、

処分業者から、指定管理者にではあります

けれども、処分の報告書の提出がございま

す。今は指定管理者どまりでございますけ

れども、今後は、その報告書のコピーなど

を市にいただくようにしまして、管理体制

の強化に努めてまいりたいと考えており

ます。 

 次に、散骨の許可ということでございま

した。通常は死亡届が出されたときに火葬

許可証を発行しまして、斎場のほうで火葬

を執行すれば、火葬の証明書を遺族の方に

お渡しすると。遺族の方は、その証明書を

持って、墓地なり、納骨堂なりの管理者に

提出して、焼骨を埋蔵するというのが基本
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でございます。散骨につきましては、特に

許可がございません。 

墓地埋葬法におきましては、焼骨の埋蔵

は、墓地以外の区域に行ってはならないと

定められております。骨を墓地以外のとこ

ろに埋めるのであれば違法となりますけ

れども、埋蔵するのではなく、海への散骨

は、直ちに墓埋法に抵触することにはなら

ないと、厚生労働省から見解が出されてお

ります。 

 続きまして、質問番号１０番の葬儀会館

の空調工事についてでございます。 

 ＥＳＣＯ事業との比較ということでご

ざいましたけれども、メモリアルホールに

つきましては、現在、施設の今後のあり方

を検討しておりまして、なかなか１０年間

先の見通しが立たないことから、ＥＳＣＯ

事業を採用せずに、通常の空調工事とＬＥ

Ｄ化を行っていくこととしました。 

 経費の節減の部分でございますけれど

も、設計業者からは、ＬＥＤ化をすること

によって、光熱費の約３割、金額にしまし

て、年間１２０万円程度の削減になるとい

うふうなことを伺っております。 

 続きまして、葬儀会館の駐車場の件でご

ざいます。ご承知のとおり、今は南側の砂

利の駐車場の利用が多くなっております

けれども、月に何回かは立体駐車場のほう

も使用することがございますので、今後も

立体駐車場は継続してまいりたいと考え

ております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 妹尾課長。 

○妹尾文化スポーツ課長 それでは、文化

スポーツ課に係ります２回目のご質問に

お答えいたします。 

 まず、質問番号１１番、文化ホールの修

繕で、今後もまだ出てくるのかということ

と、平成３１年度に予定している修繕の文

化ホールの休館をする期間ということの

お問いでございました。 

 今後、文化ホールに係ります舞台の音響

でありますとか、照明でありますとかとい

った設備につきましては、やはり耐用年数

というのが出てくることで、修繕というの

は今後も出てまいりますので、これは、年

次計画的な形で順次行ってまいりたいと

考えております。 

 また、平成３１年度のこの取りかえに係

ります文化ホールの休館期間でございま

すが、ホールの使用が少ない時期で、約２

週間ほどを予定しております。ただ、貸し

出し停止対象はホールだけで、練習室や展

示室は、貸し出しの停止を行わないという

形で考えております。 

 続きまして、質問番号１２番、トレーニ

ングルームの部分につきまして、市民にと

って新しく指定管理者が変わって、何が変

わるのかということのお問いでございま

した。 

 今までトレーニングルームの使用に関

しましては、トレーナーが不在のときでも、

受講者証を発行して、トレーニングルーム

を使用できるようにということで、必ずト

レーニング教室を受講していただかない

といけないということがございました。 

 もう一つは、トレーナーがいる時間帯、

こちらも限られた時間がございましたけ

れども、そちらの在館時間のときでしか、

受講者証を持たない方については、トレー

ニングルームの使用ができないといった

制限がございましたが、今後、トレーナー

が常時在館いたしますので、トレーニング

ルームの開館時間に市民の方が使用して

いただくことは、特に制限というのがなく

なるということと考えていただければと
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思います。 

 続きまして、質問番号１３番、摂津ふれ

あいマラソンについて、平成３１年度にい

ろいろなご意見をどう反映するのかとい

うことで、先ほど光好委員からお話がござ

いました平成２９年度と平成３０年度は、

走るコースを逆にして設定していたコー

スがあったということで、坂を下ってすぐ

ゴールとなるところは危ないのではない

かというご意見がほかになかったかとい

うことでございましたが、これにつきまし

ては、ご意見はあったとお聞きしておりま

す。ただ、もともと平成２９年度と平成３

０年度で走るコースを逆にしたのは、スタ

ートしてすぐの地点が少し狭いコースに

なっておりましたもので、多くの方が一気

に狭いコースを走らないといけない状態

が危ないのではないかといったことがあ

りましたので、コースを逆に設定させてい

ただいたということがございました。 

 来年度に向けましては、ご意見もいろい

ろあると思いますので、そういったご意見

をお聞きしながら、また実行委員会のほう

で、どういった運用が一番いいかというこ

とを検討してまいりたいと考えておりま

す。 

 続きまして、質問番号１４番、青少年運

動広場の改修する期間、当然グラウンドの

ほうが使えなくなるということになりま

すが、どのぐらいの期間を見込んでいるか

というお問いでございました。 

 現在のところ、実施設計が平成３１年度

に入りましてから完了とする形になりま

すので、実際の工事期間というのは、平成

３１年度の下半期と考えておりまして、６

か月程度はかかるのではないかと、今設計

の段階で話をしているところですが、でき

るだけ使用停止期間が短くなるような形

で進めてまいりたいと考えております。 

 その使用できなくなる期間については、

市民の皆様には、ほかのグラウンドをお使

いいただくようにというご案内をさせて

いただく予定でございます。 

 続きまして、質問番号１５番、温水プー

ルに関しまして、指定管理者が変わるとい

うことで、コーチが皆さん変わられるとい

う話があったけれども、どうかというお問

いでございました。 

 指定管理者が変わるということで、今ま

でのスタッフについても、変わられる方、

残られる方いらっしゃるという話はお聞

きしております。ただ、平成３１年度から

も、温水プールの指定管理者の水泳教室と

いうのは実施していくので、コーチの方は

変わられるかとは思いますけれども、水泳

教室はきちんと実施できるコーチという

のは配置をするということでございます

ので、なじみの方がいらっしゃらなくなる

というのは、いろいろ皆さん思いはあるか

とは思いますけれども、水泳教室として、

きちんと実施できていく形のコーチ陣の

配置は、新しい指定管理者にもやっていた

だきますので、市民サービスの向上という

ことで、市のほうも指定管理者のほうも、

ともに協力してやっていきたいと考えて

おります。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 吉田部参事。 

○吉田市民生活部参事 それでは、産業振

興課に係ります３点のご質問について、お

答えさせていただきたいと思います。 

 まず、摂津優品（せっつすぐれもん）に

関しまして、どのように育成していくのか

というご質問ですけれども、現在、摂津優

品（せっつすぐれもん）８商品を認定して

おります。来年度、予算計上としては、３
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商品程度を予定して予算計上させていた

だいております。 

 摂津優品（せっつすぐれもん）に関しま

しては、中小企業を応援するというプロジ

ェクトでございますので、今まで同様、大

阪勧業展や摂津まつり、農業祭などの展示

などを積極的に行っていったりとか、特に

今年度は、地元のケーブルテレビで、摂津

優品（せっつすぐれもん）を何度も取り上

げていただいて、非常にＰＲができたので

はないのかなと考えております。 

 そういうことで、ものづくりのまち摂津

ということをＰＲしていくという機会を

今後も捉えて、しっかりと行っていきたい

と考えております。 

 そういうことを続けることで、第２期の

産業振興アクションプランの中で、一定の

役割を果たしていけるのではないのかと

考えております。 

 続きまして、商工業活性化対策補助事業

の今後の取り組みということなんですけ

れども、商店街等の活性化について、どの

ようにやっていくのかというご質問かと

思うんですけれども、近年、なかなかオン

ラインショップなどの普及によって、消費

者の方が、お店に行かなくても手軽に商品

を購入できるような、そういう購買の変化

などがあって、なかなか小売店などが厳し

い状況ということを認識をしております。 

 そういう中で、平成２８年度から平成２

９年度には、創業支援の一部として、空き

店舗を使ったチャレンジショップなどを

実施させていただいて、１団体が入居した

りとかいうことの取り組みのほうは、実際

行っておるんですけれども、なかなか現状

としては、対策に関しては苦慮していると

いうような状況ではございます。 

 ただ、来年度、通行料や購買実態調査な

ども実施させていただきますので、第２期

の産業振興アクションプランの中で、今後

の対応について研究してまいりたいと考

えております。 

 ３点目のスクラッチカード発行事業に

関しまして、取扱店舗なんですけれども、

１年目の平成２８年度は１８７店舗、平成

２９年度は２０９店舗、平成３０年度は２

０８店舗というような状況でございます。 

 また、今年度行った特別賞に関しまして、

対象の当選の方２００名おられるんです

けども、応募のほうは２８９名というよう

な形で行っております。 

 実際、平成３０年度に関しまして、この

特別賞の申し込みの方法に関しまして、で

きるだけ違う地域でもお買い物をしてい

ただくように、地域を４地区に分けさせて

いただいて、その２地区分を集めないと申

し込みができないというような仕組みに

はさせてはいただいておったんですけれ

ども、なかなかそこまでいくきっかけとか

ということで、私も幾つかの店舗で、お客

様にお会いしたときに、ちょっと仕組みに

関してはどうなのかなというようなご意

見は複数聞いておりますので、そういう仕

組みに関しましては、工夫をさせていただ

いて、来年度よりよい形にできたら、と考

えております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 有場課長。 

○有場保健福祉課長 それでは、保健福祉

課にかかわります２回目のご質問にお答

えさせていただきます。 

 まず、質問番号２０番、地域福祉計画推

進事業にかかわりまして、社会福祉協議会

に関するお問いでございます。 

 社会福祉協議会につきましては、先般の

代表質問でも答弁させていただいている
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とおり、行政よりも地域に身近な存在でご

ざいまして、今後の地域福祉の取り組みを

進める上で、最も重要な存在であると考え

ております。 

 来年度、地域福祉計画の改定を行う予定

でございますが、これと同時に、社会福祉

協議会でも、地域福祉活動計画、通称、さ

さえあいプランと申しておりますが、これ

も同時に改定する予定でございます。 

 このささえあいプランにつきましては、

社会福祉協議会の方針、あるいは、今後の

取り組みなどについて明記するものでご

ざいまして、地域福祉計画のアクションプ

ランのような位置づけであると我々とし

ては認識しております。 

 この計画改定に当たりましては、社会福

祉協議会と連携を強化するとともに、最近

では、地域の担い手不足等、重要な課題も

ございますので、これらの課題をしっかり

と認識した上で、効果的な取り組みを進め

ていくこと、また、地域におけるさまざま

なニーズに今後も対応できるように、社会

福祉協議会の機能の強化などにも努めて

いきたいと考えております。 

 次に、質問番号２２番、まちごとフィッ

トネスヘルシータウン事業における健幸

マイレージの取り組みでございますが、健

幸マイレージの参加者につきましては、現

在８００名を超えている状況でございま

す。 

 これにつきましては、以前、事業実施し

ておりました健幸ノートでのマイレージ

の取り組みでございますが、最終年度が８

００名弱の参加者でございました。ここは

超えておりますが、委員がご指摘のように、

今回のマイレージ事業の目標数には、全然

及んでいないような状況でございます。こ

れにつきましては、やはり新たな対策、改

善などが必要であると考えております。 

 これにつきましては、これまでは、各種

イベントでのＰＲの強化、またはＰＲ動画

を作成しまして、ＮＰＯ関係者にＳＮＳで

拡散していただくような取り組みもさせ

ていただいたところです。特に、従前、活

動量計の配付のほうが最大１か月ぐらい

かかっておりましたが、これにつきまして

は、ことし２月に活動量計を即日配布でき

るようにしまして、各種イベントでの出張

受付、あるいは保健福祉課での窓口での即

日の交付等させていただいておりまして、

これ以降、参加者はかなり伸びてきており

まして、こうしたところで改善も見られて

いるような状況でございます。 

 しかしながら、何度も申しますが、目標

はまだまだ達成していない、達成できてい

ない状況でございまして、引き続き、参加

者の獲得等に向け、新たな取り組みなども

含めて、ＰＲ強化に努めてまいりたいと考

えております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 荒井課長。 

○荒井高齢介護課長 高齢介護課にかか

わります２回目のご質問にお答えいたし

ます。 

 質問番号２４番、緊急通報装置の利用者

が減少となっている理由についてでござ

います。 

 サービスの対象者は、市内に居住し、脳

梗塞、心疾患等の重篤な疾患のために、常

に緊急の事態が生じる恐れがある、おおむ

ね６５歳以上のひとり暮らし高齢者でご

ざいます。 

 なお、家族と同居していても、介護をし

ている方が就労等の事情により、昼間等不

在の場合も含んでおります。 

 対象者の条件を重篤な疾患を持つ方に
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限定しているため、それ以外の方はニーズ

があっても利用できない状況でございま

す。また、新規利用者より、入院や家族と

の同居開始などで利用を廃止される方の

ほうが多くなっております。 

 新規利用者がふえにくい理由としまし

ては、利用できるのが固定電話だけであり、

携帯電話に対応してないことではないか

と思っております。今後、利用者ニーズや

社会状況の変化を踏まえまして、条件の見

直しを検討し、利用促進に努めてまいりた

いと考えております。 

○森西正委員長 森川課長。 

○森川障害福祉課長 障害福祉課にかか

わります２回目のご質問にお答えさせて

いただきます。 

 質問番号２５番、福祉タクシー事業にお

ける対象者拡大に対する考え方でござい

ますが、委員のご質問の中にもございまし

たように、精神障害者保健福祉手帳所持者

につきましては、対象とはなっておりませ

ん。 

 これまでにも、精神障害者保健福祉手帳

１級所持者であったり、施設入所者などへ

の対象者の拡大、また、助成内容の見直し

に関しまして、さまざまなご意見をいただ

いているところではございます。 

 担当課としましては、他市制度の研究や

見直しに関しての検討をこれまでも行っ

てきたところではございますけれども、対

象者の拡大など見直しについては、財政負

担が伴ってまいります。 

 福祉タクシー事業の助成は、市の単独事

業でありますことから、拡大については困

難であると考えており、現状の制度維持に

努めてまいりたいと考えております。 

○森西正委員長 飯野課長。 

○飯野環境政策課長 環境政策課に係り

ます２回目、２点のご質問にお答えいたし

ます。 

 まず、質問番号２７番、地盤沈下の監視

について、人工衛星の活用に関するご質問

でございます。 

 地盤沈下の監視につきまして、現在、環

境政策課では、年１回の１級水準測量のほ

か、国土地理院のＳＡＲマップの利用登録

を行い、干渉ＳＡＲと呼ばれる人工衛星を

活用した手法による地盤の沈下の傾向の

経時変動を把握することにも努めており

ます。 

 干渉ＳＡＲでは、おおむね１００メート

ル四方の単位で３センチ以上の地盤変動

を検出することができますが、現在、摂津

市域で顕著な地盤沈下は確認されており

ません。今後も１級水準測量と干渉ＳＡＲ

を並行し、地盤沈下の監視に取り組んでま

いります。 

 続きまして、質問番号２９番、ＬＥⅮ照

明事前調査委託料に関し、得られた調査結

果をどのように扱うのかというお問いで

ございます。 

 委員がご指摘のとおり、庁内には施設を

所管する課が多くございますが、得られた

調査結果を参考に、それぞれの施設所管課、

財政課等、庁内の関係課が協議を行い、導

入方式や優先順位などを決定し、それぞれ

の施設所管課において、ＬＥＤ照明の導入

を進めることになってまいります。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 三浦課長。 

○三浦環境業務課長 それでは、環境業務

課にかかわります２回目の質問にお答え

いたします。 

 質問番号３０番、リサイクルプラザの既

存設備のご質問でございます。 

 リサイクルプラザでは、現在最も古い設
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備につきましては、ペットボトル圧縮梱包

機と同時に導入いたしました空き缶プレ

ス機がございます。ペットボトル圧縮梱包

機ほど老朽化は進んではおりませんが、古

くなってきていることには間違いござい

ません。そのために、必要に応じメンテナ

ンスを行うとともに、更新についても検討

していく必要があると考えております。 

 続きまして、質問番号３１番、災害時の

ごみの対応でございます。 

 昨年は、大阪北部地震、また台風２１号

と立て続けに災害に見舞われ、その都度多

くの災害ごみが発生いたしました。特に、

台風２１号の影響による災害ごみにつき

ましては、市民の皆様から非常に多くの収

集依頼がございました。今回の災害ごみの

収集につきましては、災害の規模や被害状

況、災害ごみの種類、分別方法などを考慮

いたしまして、直営で行っております。 

 その際、自治会などで災害ごみを集めて

いただき、そのようなところにつきまして

は、土曜日と日曜日に集中して災害ごみを

収集いたしまして、土曜日、日曜日で収集

できなかった災害ごみにつきましては、臨

時ごみの収集を一部、業者に委託すること

で人員を確保し、通常ごみの収集後、対応

してまいりました。 

 今後につきましては、災害の規模や被害

状況などを考慮した上で、災害ごみへの対

応を検討してまいりたいと考えておりま

す。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 鈴木部参事。 

○鈴木環境部参事 それでは、環境センタ

ーに係ります２回目、２点の質問にご答弁

申し上げます。 

 茨木市環境衛生センター内の整備及び

橋梁等の整備スケジュールにつきまして、

ご答弁申し上げます。 

 本市が設置します橋を渡った先の茨木

市環境衛生センター内の搬入路の整備に

つきましては、安全に計量や受け付け場所

へスムーズに走行できるよう、現在、茨木

市で長寿命化工事の設計と並行をしまし

て、場内の通路整備の検討が進められてお

られます。 

 なお、広域ごみ処理に係る施設整備費用

につきましては、経費の４０％を均等割、

６０％を人口割として両市が負担するこ

とから、長寿命化工事や場内搬入路などの

整備費は、おおむね３分の１を本市が負担

いたします。 

 また、橋梁等整備スケジュールといたし

ましては、平成３１年度に基本設計、平成

３２年度に実施設計、平成３３年度、平成

３４年度の２年間に入札、工事業者の決定、

工事着手、工事完成を計画しております。 

 続きまして、質問番号３３番、環境セン

ターの修繕費の大きなものと広域処理開

始までの修繕費の考え方につきまして、ご

答弁申し上げます。 

 平成３１年度に要求しております修繕

の大きなものは、４号炉の冷却棟の内面整

備を約６，５００万円の費用を見込み、実

施する計画を立てています。 

 冷却棟は、１，１００度の高温燃焼ガス

を一気に４００度に下げるための施設で

あります。 

 この修繕により、前年度に比べ３，５２

０万円、２６．７％の増額となっておりま

す。 

 また、修繕の考え方につきましては、ご

み焼却施設は、市内で排出されるごみを停

滞なく、安定した焼却を続けることが責務

と考えており、故障したからといって、代

替の施設はなく、広域ごみ処理施設の開始
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までは、確実に焼却を続けていくことが必

要と考えております。このことを念頭に置

きながら、耐用年数の長い機器の新規入れ

かえを抑制し、オーバーホールなどの活用

により、慎重に修繕計画を見直し、修繕費

削減を継続して進めてまいりたいと考え

ております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 光好委員。 

○光好博幸委員 ありがとうございます。 

 それでは、３回目の質問をさせていただ

きます。もうほぼ要望とさせていただきた

いと思いますけど、何点か聞きたいことも

ありますんで、よろしくお願いします。 

 まず、質問２の予算書３０ページ、コミ

ュニティセンター使用料ですね。稼働率向

上の取り組みについてお聞かせいただき

ました。もうぜひ引き続き継続して、稼働

率の向上を努めていただきますように要

望としておきます。 

 次は、質問４です。 

 決算概要２２ページのＬＥＤ防犯灯等

防犯推進事業において、設置の基準とプラ

イオリティの考え方をお聞かせいただき

ました。しっかり現場も確認していただい

てるということなんですけど、暗所があっ

ても、さっきも言いましたけど、自治会等

がないところは行政に声が届かないとこ

ろもあろうかと思いますんで、今後も引き

続き、精力的に現場調査等々を積極的なア

プローチをお願いして、要望とします。 

 続きまして、質問５、２２ページ、防犯

カメラ設置事業において、リースによる財

政効果と管理方法ということで、５年間で

５００万円の経費削減が見込まれるとい

うことです。 

 これももう一つ聞きたいんです。先ほど、

平成２５年度までのやつをリースにした

というふうに聞いたんですけど、平成２６

年度以降はどうするのかということを最

後お聞かせください。 

 質問６です。 

 ２４ページ、市民ルームフォルテ管理事

業及び正雀市民ルーム管理事業の稼働率

アップへの取り組みということで、ぜひ精

力的に取り組んでいただきますように、こ

れも要望としておきます。 

 それと一つ気になってるのが、稼働率が

低いのは、フォルテや正雀市民ルームで、

市民サービスコーナー跡があると思うん

です。あそこって、廃止後手つかず状態で

ずっと置いてあるように私は思ってまし

て、それはちょっと問題じゃないかなとい

うふうに思ってます。ですから、今後それ

をどう扱うんかということと、あと管理費

が発生してないんかどうかというのが気

になりますので、そこで最後お答えくださ

い。お願いします。 

 質問７です。 

 ２６ページ、市民活動支援事業において、

市民公益活動補助金の平成３０年度の実

績ということで、発展事業コースが４団体

で、人材育成事業コースが１団体とかいう

お答えでしたね。ありがとうございます。 

 市民公益活動費は、やっぱりＮＰＯ、自

治会、あるいは企業がさまざまな担い手と

して幅広く活動してるかと思います。昨年

も、ＮＰＯ法人も人数が横ばいになってい

るという話もございましたので、よりよい

市民生活の実現に向けて、ぜひ協働で進め

ていっていただきますように、これも要望

としておきます。 

 それと質問９、６８ページの斎場管理事

業についてということで、残骨灰の処理に

ついてということで、流れと許可のことで

すね。法律が何やというのを聞き漏らして



－37－ 

たかもしれません。墓地埋葬法という理解

でいいんですかね。そういうふうに理解し

ました。 

 ほんで、いろいろと許可あるもの、ない

ものも聞きましたけど、これも最後に確認

の意味で、もう一つだけ聞かせてください。 

 ２月８日の新聞報道に、実は、自治体の

２割が売却益によって収入を得ていると

いうふうに書いてあったんです。本市は多

分そういうことはないと思うんですけど、

確認の意味で、そういうことを検討された

ことがあるのかということだけ、最後お聞

かせください。お願いします。 

 それと質問１０、６８ページ、葬儀会館

管理運営事業というところの空調設備の

更新工事と、あと土地借上料についてとい

うことで、一つは、ＥＳＣＯ事業の検討は

してないということですね。向こう１０年

見通すことができないというご答弁でし

た。 

 これですね、工事の監理委託料も含める

と、やっぱり１億２，０００万円という非

常に大きな投資になりますんで、ＥＳＣＯ

事業というところが１０年見込めないと

いうことであったとしても、やはり、しっ

かりとこれから設計するに当たって、検討

していってほしいと思いますんで、ぜひよ

ろしくお願いします。これも要望としてお

きます。 

 それと、あと土地の借り上げのところで

いきますと、少し前になるかもしれません

けど、葬儀会館裏の駐車場に通じる横の道

路ですね。あれも舗装されて、裏のメーン

のところの駐車場に行くようになってい

ます。前もこれ言ったかもしれませんけど、

その裏の今メーンになっているところは

砂利なんですよね。女性の方はヒールが傷

むとか、あと高齢者の方がつまずくとか、

雨の日ぐちゃぐちゃやとか、僕いろんな要

望とか苦情をよく聞くんです。 

 最後に、あそこ僕は舗装すべきやとは思

うんですけども、そこの辺の考え方と、そ

この駐車場の全体構想をどうしていくの

か。先ほど、借り上げのところはまだ借り

ると言ってましたけど、その裏のところの

構想ってどうするのかということを最後

お聞かせください。 

 質問１１、２６ページの文化ホール管理

事業について、修繕箇所と休館のことをお

聞かせいただきました。 

 ちょっと言い方悪いですけど、修繕をち

ょこちょこやっちゃうと、市民が使えない

期間がふえてしまうので、できるだけ同時

並行的にやるほうがいいかと思いますし、

また古い設備は持ち出しする意味でも、整

備より更新とか、いろいろ工夫しながらや

っていただければなというふうに考えて

おります。これ要望としておきます。 

 質問１２、４２ページのスポーツ教室振

興事業において、市民への変更点というこ

とで、制限が緩和されるというふうにお聞

きしました。 

 スポーツは代表質問でも取り上げまし

て、いろんな可能性がございますので、本

当に市民の方が気軽に参加できるように、

いろいろと工夫していただきまして、引き

続き取り組んでいただきますように要望

しておきます。 

 質問１３、４２ページ、摂津ふれあいマ

ラソン大会事業について、平成３０年度の

振りかえりと、平成３１年度への反映とい

うことでお聞かせいただきました。ちょっ

と耳の痛い話かもしれませんけど、小学校

２年生の２キロコースの誘導ミス等々あ

ったかと思います。先ほど、市民課の残骨

灰処理のチェックという話もしてました
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けど、やっぱりボランティアの方々の協力

は不可欠やと思うんですけど、一方で、や

っぱり役所側でのチェックをできる体制

を整えなあかんと思います。恐らく、もう

大丈夫だと思うんですけど、やっぱりせっ

かくですんで、市民の方々が楽しめるとい

う視点と、例えば、先ほどの下り坂のこと

言いましたけど、安全も含めて、いま一度

検証していただいて、取り組んでいただき

ますように、これも要望としておきます。 

 質問１４、４２ページ、体育施設維持管

理事業ということで、青少年運動広場の改

修期間を聞きました。 

６か月ということで、ある程度いたし方

ないとは思うんですけども、やはり利用者

への影響というのは気になりますんで、極

力期間を短くしていただくとか、あるいは、

これも工事中の安全確保をしっかりと努

めていただきますように、これも要望して

おきます。 

 質問１５、４２ページの温水プール管理

事業というところで、委託業者のところの

話を聞きました。 

 実は、先ほど昼休みにもう一回連絡して

聞いたんです。ジュニアコースじゃなくて、

フリッパーズのコーチが全員かわるとい

う話でした。私ちょっと記憶違いかもしれ

ませんけど、やっぱり指定管理になったと

きに、指導者も何か一回契約して、そのま

まいって、途中で入れかわるみたいに僕は

聞いた記憶があったので、改めて聞かせて

はもらったんですけども、そういうことで

す。 

 だから、もう指定管理でいたし方ないと

は思うんですけど、一方で、やっぱり市民

目線に立って、そういった引き継ぎのとこ

ろもケアするなり、あるいは指導者が本当

に変わるんか、変わらへんのかということ

も含めて、僕が思うには、指定管理者を決

定するときに、そういったところも視野に

入れてやっていただきたいなというふう

に思いますんで、ぜひお願いします。要望

とします。 

 それと質問１６、７８ページの中小企業

育成事業についてのところで、摂津優品

（せっつすぐれもん）の認定制度の展開と

いうことでお聞かせいただきました。あり

がとうございます。 

 これは、もう本当にどんどんどんどん、

摂津には摂津優品（せっつすぐれもん）が

輩出されるようにしていただきたいです

し、前から言っていますように、そういっ

た事業所を協働で育てるという視点に立

って、本当に摂津ブランドを高めていただ

きますように、これも要望としておきます。 

 質問１７、７８ページの商工業活性化対

策補助事業についてです。 

 お聞かせいただきましたけど、空き店舗

もふえておりますし、先ほど言ったチャレ

ンジショップみたいなところもやられて

ると思いますけど、やはりいろんな角度を

変えるなり、空き店舗を、例えば、別の目

的で利用するなど、ぜひいろんな角度から

活性化に向けて努力していただきますよ

うに、これも要望としておきます。ちょっ

としんどいかもしれませんけど、頑張って

ください。お願いします。 

 それと質問１９、７８ページのスクラッ

チカード発行事業というところで、参加店

舗数と今後の工夫点を聞かせてもらいま

して、２１０店舗近く参加されてるという

ところです。ありがとうございます。 

 これからもどんどん参加店舗をふやし

ていただきたいと思いますし、やはり先ほ

どいろんな市民の意見があると言ってま

したけど、市民の方にうまく還元するとい
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うことと、リピートじゃないですけど、も

う一回行って、お金落としてというのをう

まくスパイラルを回るように、ぜひ工夫い

ただきたいですし、盛り上げていってほし

いなと思います。これも要望しておきます。 

 それと質問２０、４４ページ、地域福祉

計画推進事業というところで、社協へのア

プローチについてお伺いしました。 

 やっぱり、ぜひ地元の人を巻き込んで、

地区福祉委員とか一緒になって、やっぱり

地域福祉活動計画をですね、つくっていっ

てほしいと思いますんで、ぜひよろしくお

願いします。 

 これも、これで質問を終わります。 

 それと質問２２、６６ページのまちごと

フィットネスヘルシータウン事業という

ことで、健幸マイレージの事業の参加状況

と工夫点とか取り組み聞かせていただき

ました。 

 これ本当は、いろいろ広報とかＰＲ動画

やられてると思いますけど、一般質問に挙

げましたように、やっぱりインセンティブ

拡充というところも、なかなか難しいとは

思うんですけど、それも一つの手やと思い

ます。やっぱり無関心層の方とかにきっか

けを与えないと、やっぱりなかなか伸び悩

むというところもありますんで、ぜひ努力

いただきたいと思います。 

 また、これちょっと話変わるんですけど、

前回の委員会のときに、この市民の健康づ

くり、健康寿命延伸という観点から、副市

長より、公園への新たな健康器具の設置み

たいな話をお聞きしたと思います。そのと

きに、市民の需要から費用対効果とか、設

置場所の問題を庁内で連携とってしっか

りと対応していきたいというご答弁がご

ざいました。あれから半年ぐらいたつんで

すかね。最後にちょっと今後の方向性だけ、

副市長になるんですかね、考えをお聞かせ

いただければと思います。 

 質問２４です。 

 ４８ページ、ひとり暮らし高齢者等安全

対策事業において、利用者減少の理由と、

それをどう捉えてるかということをお聞

きしました。 

 やはり、聞いてますと、条件として、重

篤な疾患を持つ患者に限定してるという

ところが、やっぱり大きな減少の理由にな

ってるんかなと思います。高齢者になれば

なるほど、そういう重篤な疾患を持ってな

くても、やっぱり突然倒れてしまうリスク

もやっぱりありますんで、安心を買う意味

でも、やはり多く利用できるように、ぜひ

条件の緩和をしていただければなという

ふうに考えています。 

 また、高齢者の方でも、最近携帯電話を

お持ちの方多いですので、ちょっと費用が

かさむんかもしれませんけど、そういった

ところも利用者拡大になると思いますん

で、ぜひご検討ください。 

 きょう、余り時間ないので言いませんけ

ど、愛知県の西条市で、ＡＩロボットとい

うのも紹介されてまして、非常にいい取り

組みやなと思ってました。そういったとこ

ろも含めて、いろんな先進事例あると思い

ますんで、ぜひ参考にして取り組んでくだ

さい。これも、以上で要望としておきます。 

 それと質問２５、５０ページの福祉タク

シー事業というところで、対象者拡大の考

え方お聞かせいただきました。 

 単独事業であるということで、拡大困難

というふうにおっしゃってました。ご答弁

にもありましたけど、やっぱり精神障害者

保健福祉手帳１級の方が対象となってい

る市も、私も調べましたけど、あります。

いろんな市があると思いますけども、やは
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り市民ニーズをしっかり捉えて、身体だけ

じゃなくて、心身障害者の方々の外出支援

にも努めていただきたいなというふうに

考えています。これも要望としておきます。 

 ６６ページ、質問２７です。 

 環境測定・調査等事業についてのところ

です。既に、人工衛星を活用した傾向把握

に努めてられるということ、プラス今は地

盤沈下がないということですね。この点は

本当に評価できるものやと思います。 

 私のほうには、やっぱり一次スクリーニ

ングとして、人工衛星を使った観測で連続

的に監視して、それでアラーム鳴るなり、

そういったところで、同時並行的に、年に

１回しっかりと測量して、正確に把握する

というような使い分けがいいんじゃない

かなというふうに思います。そうすること

によって、タイムリーに対応できていくと

思いますんで、これもぜひ引き続きよろし

くお願いします。要望としておきます。 

 質問２９、６８ページです。 

 温暖化対策事業について、ＬＥＤ照明事

前調査結果の取り扱いということでお聞

かせいただきました。 

 これは、各施設所管でＬＥＤ化の導入を

進めるというところで、引き継ぐことにな

ろうかと思いますので、より効果的な手段

といいますか、しっかり選択いただいて、

調査結果を反映させていただきますよう

に、これも要望としておきます。 

 質問３０、７０ページのリサイクルプラ

ザ整備事業というところで、設備の状況を

お聞かせいただきました。 

 空き缶プレス機ですか、老朽化が進んで

いるというところで、前、僕の記憶では、

ペットボトル圧縮梱包機は、トラブルが多

発してから対応しておりますので、そうい

う面からいくと、イニシャルコストとラン

ニングコストですね、しっかりとにらみな

がら、有利な選択をぜひしていただきます

ように、これも要望としておきます。 

 質問３１番です。 

 ７０ページのごみ収集処理事業につい

て、災害時のごみの対応についてお聞かせ

いただきました。 

 これもご答弁あったように、災害の規模

とか、被害状況によって対応は異なるかと

思いますけども、やはり、あらかじめケー

スを想定して、直営と委託の役割をどうす

んねんとか、対応をある程度決めておくほ

うがスムーズにいくと思いますんで、災害

時の混乱を招かないように、ぜひよろしく

お願いします。これも要望としておきます。 

 質問３２です。 

 ７２ページの廃棄物広域処理の推進事

業ですね。茨木市との所掌の考え方、範囲

とスケジュールも補足説明いただきまし

た。おおむね３分の１が本市負担するとい

うことですね。 

 これも代表質問のときにも触れました

けど、いろいろ課題もあろうかと思います

けども、着実に一個一個課題を解決してい

ただきたいということと、やはり、本市と

茨木市というところで、立場的にちょっと

厳しいところもあろうかと思いますけど、

ぜひ将来的な長い目線で見て、茨木市とウ

インウインのよい関係を構築していただ

きたいと思いますんで、ぜひよろしくお願

いします。 

 質問３３、７２ページです。 

 ごみ処理設備維持管理事業というとこ

ろで、広域処理開始までの修繕の考え方と

いうところでいきますと、やはり安定稼働

というのが前提になると思いますけど、一

方で、やっぱり広域処理までを逆算して、

修繕の計画も既にやってると思いますけ
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ど、見直すことによって、修繕料が抑制で

きると思います。 

 また、先ほどもありましたけど、定期交

換で単純に交換するということだけでな

くて、やっぱり状態も見ながら、この寿命

予測と状態と、そういういろんな目で見て、

ぜひコストミニマムで対応いただければ

と考えます。これも要望としておきます。 

 ３回目は以上です。 

○森西正委員長 それでは、丹羽課長。 

○丹羽自治振興課長 自治振興課のほう

にかかわります３回目のご質問にご答弁

させていただきます。 

 まず、質問番号５番、防犯カメラのリー

スに関しまして、平成２６年度以降に設置

した防犯カメラの更新について、お答えさ

せていただきます。 

 次年度から、リース契約を実施してまい

ります、経費削減の効果については、答弁

させていただいたとおりでございます。 

 本リース契約には、保守点検も含まれま

すことから、契約後、保守点検等の実施状

況も確認させていただきまして、平成２６

年度以降に設置した防犯カメラの更新方

法については検討してまいりたいという

ふうに考えております。 

 続きまして、質問番号６番、フォルテ及

び正雀市民ルームにございます旧市民サ

ービスコーナーについてのご質問にお答

えいたします。 

 管理費等につきましては、発生しており

ません。今後の活用につきましては、市全

体で議論が必要でございます。また、指定

管理者からの有効利用に関する提案など

もございますことから、より効果的な活用

方法を検討し、対応してまいりたいという

ふうに考えております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 川本課長。 

○川本市民課長 それでは、質問番号９番

の斎場の残骨灰についてでございます。 

 新聞報道でもありますように、他市にお

きましては、１円での落札があったりであ

りますとか、また逆に、業者に売却して、

市のほうで利益を得るというような方法

を採用しているということは、新聞報道等

で把握はしております。 

 本市におきましては、１円というような

ことはございませんけれども、比較的安価

な金額で委託しているところでございま

す。 

 これにつきましては、基本的には指定管

理者の業務範囲になりますので、指定管理

者の意見も聞く必要があるとは思います

けれども、市の担当といたしましては、市

民感情を考えますと、ご遺骨を業者に売却

して、市が利益を得るというのは、市民感

情からいいますと、余り望ましくないのか

なというふうには考えております。 

 続きまして、質問番号１０番の葬儀会館

のところの駐車場のことでございます。 

 先ほども申しましたように、メモリアル

ホールにつきましては、第５次行革でも挙

げてましたとおり、メモリアルホールの民

間譲渡を含めたあり方の検討を行ってお

りました。これまでは、こういったことも

ございまして、駐車場につきましては、そ

の方向性が決まるまでは、できる限り現状

のままでと思っておりました。しかしなが

ら、長年検討しておるんですけれども、や

はりなかなか難しいというのが現状であ

りますので、今後につきましては、市民の

いろんなご意見も踏まえながら、駐車場の

あり方を検討してまいりたいと考えてお

ります。 

 以上でございます。 
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○森西正委員長 副市長。 

○奥村副市長 それでは、健康遊具のさら

なる設置ということで、ご答弁申し上げた

いと思います。 

 よく少子高齢化というのをまくら言葉

でよく使うんですけども、これはもちろん

財政的な問題も当然ありましょうし、それ

から施設のあり方、これもやはり念頭に置

かなければならないのかなというふうに

思っております。 

 従前でしたら、公園でいわゆる子どもが

遊ぶというのが、公園の大事な使命の一つ

だったと思うんですが、今や高齢者の人の

利用も多くなっております。そういう部分

では、子ども対象の遊具から健康遊具、こ

れは非常に時代にかなった効果的な施設

活用かなというふうに思っております。 

 従前から、それぞれ健康遊具の部分につ

きましては、平成３０年度までに１００基

を設置目標としておりました。これは目標

達成しております。それから、あわせてウ

オーキングコース、この１０コースも平成

３０年度で完成いたしました。そういう意

味からもいたしましても、それなりに高齢

者の対象の健康遊具については、ある程度

は充足はできてきたんではないかなとい

うふうに思っております。 

 ただ、これ以上の設置につきましては、

やはり公園のことですので、大人が利用す

る健康遊具、それから子どもが付近で遊ぶ、

こういうことを考えますと、やはり子ども

の安全安心も考えていかなければならな

いというふうに思っております。そういう

意味では、福祉部門と、それから水みどり

課、ここのところはしっかりと協議をしな

がら、今後の健康遊具の増設の部分につい

ては、慎重に検討していきたいというふう

に思っております。 

 以上です。 

○森西正委員長 光好委員。 

○光好博幸委員 ありがとうございます。

もう最後、要望としておきます。 

 まず、質問５です。 

 ２２ページの防犯カメラ設置事業とい

うところで、平成２６年度以降の防犯カメ

ラの取り扱いをお聞かせいただきました。 

 これから財政効果等ともにらみながら

やっていただけるということで理解いた

しました。 

 防犯カメラは、昨年の決算審査のときも

触れてますけども、やっぱりより効果的に、

効率的に設置箇所への移設や増設につい

ても検討するというふうに前向きなご答

弁もいただいてますので、ぜひ犯罪抑制を

図る意味でも、コスト面と、あとそういっ

たところの増設というところをしっかり

とやっていただきたいなと思います。要望

です。 

 あと、質問６です。 

 ２４ページの市民ルームフォルテ管理

事業及び正雀市民ルーム管理事業のとこ

ろの市民サービスコーナー跡の話ですね、

お聞かせいただきました。 

 管理費が発生してないということで、ち

ょっと安心しましたけど、ぜひやっぱりそ

のまま放置するんじゃなくて、今検討する

とおっしゃっていただきましたけど、有効

活用するよう早く手を打っていただきた

いなと思います。これも要望です。 

 質問９です。 

 ６８ページの斎場管理というところで、

処理についてお話しいただきました。 

 おっしゃるとおり、私も売却というのは

心情的なものから批判が強いというのを

私もすべきでは本当にないと思ってます。

本当に確認の意味で聞かせていただきま
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した。ただやっぱり残骨灰というのは、有

価金属のみ取り出して、ほかは廃棄すると

いうところの報道もされてますんで、先ほ

どの質問もありましたけど、しっかりと指

定管理者へ報告書が出てるということで

もございましたけど、しっかりチェックし

て、管理していただいて、適正に処理して

いただきますように、これもちょっと強く

要望しておきます。お願いします。 

 最後、質問１０です。 

 ６８ページの葬儀会館の管理運営事業

というところで、駐車場の全体構想という

ところをお聞かせいただきました。舗装は

難しいようなご答弁に聞こえましたけど、

ぜひやっぱり前向きにといいますか、舗装

も含めてやっていただきたいなというふ

うに要望します。 

 先ほど、空調の話も触れさせていただき

ましたし、また、土地借上料もお話させて

いただいたと思います。それらのところで、

やり方によっては費用も浮いてくると思

うんです。そういったところもトータル的

に考えた上で、例えば、葬儀会館裏をメー

ンにするんであれば、立体駐車場にして、

もうそこの１か所でやっちゃうとか、いろ

んなやり方があるかと思うんで、ぜひ構想

をしっかりと練っていただきまして、市民

の安全安心も含めて具現化していただき

ますように要望しておきます。 

 最後、２２番、６６ページのまちごとフ

ィットネスヘルシータウン事業の健康器

具云々の取り組みということで、副市長よ

りご答弁いただきました。 

 なかなか子どものこともあったりとか、

あるいは、そういういろんな諸事情によっ

て、なかなかすぐに取りつけるという話で

はなかったかと思います。また、ここは民

生常任委員会ですけど、やっぱり水みどり

課との所管をまたいだ取り組みが必要や

と思いますんで、これからも私はこだわっ

て、これは提言してまいりたいとは思いま

すけども、ぜひ部局を横断的に検討いただ

いて、やっぱり健康づくりというところを

やっぱりオール摂津で取り組んでいただ

きますように、最後に要望しておきます。 

 以上で終わります。ありがとうございま

した。 

○森西正委員長 ほかにございますか。 

 中川委員。 

○中川嘉彦委員 それでは、質問を順次さ

せていただきたいと思います。 

 まず、通し番号で一つ一つ質問を１７個

ですけれども、ご用意しています。各課ご

とにまず質問をさせていただきたいと思

います。 

 まず、環境センターで１問、質問番号１、

予算概要７２ページ、環境センターごみ焼

却施設維持管理事業、緑地管理委託料は、

環境センター周囲の緑地を維持していく

ための予算だと思いますが、前年度予算額

３２３万７，０００円に比べ、約３倍の１，

００９万６，０００円に増額されています。

その理由をまずお教え願います。 

 次に、質問番号２、環境業務課、予算概

要７２ページ、ごみ収集処理事業、水銀使

用製品廃棄物処理委託料７８万５，０００

円。先ほどもこれは光好委員もちらっと触

れられましたけれども、去年の１０月より

蛍光管や水銀体温計など、水銀使用製品一

般廃棄物の分別収集が始まりましたが、現

在の収集状況はどうなっているのかお教

え願います。 

 次、環境政策課、質問番号３、予算概要

６８ページ、環境美化事業２２２万８，０

００円について。市政運営の基本方針にお

いて、環境美化推進地区を新たに指定する
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と市長はおっしゃられました。地区やスケ

ジュールについては、どのように想定して

いるのかお教え願います。 

 次、高齢介護課、質問番号４、予算概要

４６ページ、ＯＡ機器管理事業３２万７，

０００円。高齢福祉システム保守作業委託

料が昨年度に比べ大幅に減っています。シ

ステム内容等減額理由をお教え願います。 

 高齢介護課、二つ目、質問番号５、予算

概要４８、高齢者日常生活支援事業の高齢

者移送サービス委託料９７９万６，０００

円について。サービス内容と現状をお教え

願います。 

 高齢介護課、質問番号６、予算概要４８

ページ、同じく高齢者日常生活支援事業の

訪問理美容サービス補助金１９万６，００

０円について。サービスの内容と現状をお

教え願います。 

 次、生活支援課、質問番号７、予算概要

６２ページ、レセプト点検事業３０４万８，

０００円。国保年金課は、平成３１年度か

ら、せっつ服薬適正化プロジェクトを実施

し、国保加入者に対する多剤服薬による健

康被害の防止に取り組みをされていると

のことですが、生活保護を受給している方

に対しても同様に取り組みは行われてい

るのかお教え願います。 

 次、障害福祉課、質問番号８、予算概要

５２ページ、市立みきの路運営事業。市立

みきの路改修工事実施設計委託料として

１，０２０万８，０００円が計上されてい

ますが、内容をお教え願います。 

 質問番号９番、同じ障害福祉課、予算概

要５４ページ、チャレンジドオフィス事業、

一般職非常勤職員賃金２，１６６万８，０

００円、チャレンジドオフィス事業、一般

職非常勤職員賃金が６８３万２，０００円

の増になっています。内容をお教え願いま

す。 

 次、質問番号１０、自治振興課、予算概

要２６ページ、正雀市民ルーム管理事業、

管理業務委託料、指定管理料１，３１０万

円について。先ほど、これも正雀市民ルー

ムの光好委員への答弁の中で稼働率とか

出ていましたけれども、前の段階の正雀市

民ルームは平成２６年から平成３０年度

末までの５年間の指定管理期間を満了し、

新たに平成３１年度から平成３６年度末

までの５年間、引き続き株式会社ビケンテ

クノが指定管理者と選定されました。これ

までの評価と選定理由についてお教え願

います。 

 次、自治振興課、質問番号１１、予算概

要２４ページ、市政モニター事務事業２２

万４，０００円。市政モニター事務事業の

これまでの経過と、平成３０年度より新し

く、より幅広い層の市民が参加しやすいよ

う見直しを行われたと思いますが、第１回

市政モニターアンケートの調査結果につ

いてお教え願います。 

 次、文化スポーツ課、質問番号１２、予

算概要２６ページ、全国大会等参加補助事

業４６万円について。平成３０年度予算で

は、体育振興費に全国大会参加補助事業の

予算計上がありましたが、平成３１年度で

はそれがなくなって、文化振興費で予算計

上されています。そのことについてお教え

願います。 

 次、同じく文化スポーツ課、質問番号１

３、予算概要４２ページ、体育施設維持管

理事業５億８，４０３万３，０００円のう

ち、旧味舌小学校跡地体育館建設実施設計

委託料３，６８５万円が予算計上されてい

ます。建設予定の体育館は、どの程度の規

模や機能、建設費を想定しているのかお教

え願います。 
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 次、産業振興課、４問です。質問番号１

４、予算概要７４ページ、農業地域力創造

推進事業の、摂津市地域農業再生協議会補

助金２９万円について。摂津市地域農業再

生協議会は、どのような目的で設置されて

いる協議会なのか、また、どのようなメン

バー構成なのかお教え願います。 

 同じく産業振興課、質問番号１５、予算

概要７８ページ。同じく産業振興課の一般

事務事業の観光あるき実行委員会負担金

２０万円についてです。２０２０年に東京

オリンピック、２０２５年には大阪・関西

万博が開催されます。観光は今まで以上に

重要になっていきますが、以前も質問しま

したが、改めてどのような内容の事業で、

実績はどうなんでしょうか、お教え願いま

す。 

 質問番号１６、予算概要７６ページ、市

民農園設置事業の農園管理指導委託料１

７０万７，０００円について。平成３０年

度に新たな市民農園の形態として、福祉農

園、水稲体験農園及び小学校低学年児童の

農業体験学習農園を積極的に展開されて

きたと思います。平成３１年度は、平成３

０年の予算に対して、さらに１１万７，０

００円、１５９万円から１７０万７，００

０円へ増となっていますが、それはどのよ

うなことを想定しているのかお教え願い

ます。 

 最後に、質問番号１７、予算概要７８ペ

ージ、中小企業育成事業、商工業経営指導

委託料として１００万１，０００円が計上

されております。平成３０年と比べますと、

１１万３，０００円増額となっております

が、取り組み内容と増額理由についてお教

え願います。 

 以上で１回目の質問を終わります。 

○森西正委員長 それでは、答弁お願いし

ます。 

 鈴木部参事。 

○鈴木環境部参事 それでは、質問番号１

番、予算概要７２ページ、環境センターご

み処理施設維持管理事業、緑地管理委託料

の増額についてご答弁申し上げます。 

 緑地管理委託料は、環境センター周辺の

緑地帯及びモノレール摂津駅までの大正

川左岸の緑地を管理し、年２回の草刈り、

低木の剪定、高木の枝はらいなどを実施し

近隣環境の維持を行う事業でございます。 

 今回増額の予算は、昨年９月の台風２１

号の強風により、直径４０センチ以上の大

木が倒れ幹が折れるなど、３７本の樹木に

被害が発生いたしましたことから、その倒

木などの撤去費用として、臨時に６８９万

６，０００円を計上いたしましたことから、

大幅な増額になったものでございます。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 三浦課長。 

○三浦環境業務課長 それでは、環境業務

課に係りますご質問にお答えいたします。 

 質問番号２番、ごみ収集処理事業に係り

ます水銀使用製品廃棄物処理委託料につ

きましてでございます。 

 昨年１０月より、市域全域におきまして、

蛍光ランプ、ＨＩＤランプ、水銀体温計、

水銀血圧計など水銀使用製品一般廃棄物

として分別収集を開始いたしました。 

 収集状況でございますが、１０月から１

２月の３か月間で、約４，９００点収集し、

そのうち９７％が蛍光ランプでございま

した。また、水銀体温計も９５本収集して

おります。これは、平成２９年１０月から

半年行いました予備調査の結果と比べま

して、約６５％程度となっております。そ

の結果から、いまだ燃やせないごみとして

排出されるケースが少なくないと考えて
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おります。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 飯野課長。 

○飯野環境政策課長 質問番号３番、環境

美化推進地区に係るご質問にお答えいた

します。 

 環境美化推進地区につきましては、市民

から要望や苦情が多く、地区指定によるＰ

Ｒ効果の高い地域を選定しております。 

 現在、新たな指定地区として、阪急正雀

駅周辺について、夏ごろの指定を目標に検

討を進めております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 荒井課長。 

○荒井高齢介護課長 高齢介護課に係り

ますご質問にお答えいたします。 

 まず１点目、質問番号４です。高齢福祉

システムの内容と委託料の減額理由につ

いてでございます。 

 このシステムでは、高齢福祉サービスの

管理や通知書等関係書類の作成、日々の相

談業務に関する情報の入力などを行って

おります。ひとり暮らしの登録や配食サー

ビス、緊急通報装置、移送サービスの利用

者などの情報を一覧として把握できるよ

うになっております。 

 平成３１年度に減額となっております

のは、平成３０年度に元号改正とシステム

のバージョンアップに伴う更新の予算を

計上していたことから、一時的に増額とな

っていたためでございます。 

 質問番号５番、高齢者移送サービスの内

容と現状についてでございます。 

 ６５歳以上で、介護保険の要支援１以上

の車椅子を利用する方が通院等で外出す

る際に、月４回を上限として福祉車両で移

送する無料のサービスでございます。 

 登録者数は、各年度末で、平成２７年度

が４７２人、平成２８年度が５８６人、平

成２９年度が４８９人であり、延べ利用回

数は、平成２７年度が１，４０６回、平成

２８年度が１，３５０回、平成２９年度は

１，２７７回となっております。 

 続きまして、質問番号６番、訪問理美容

サービスの内容と現状についてでござい

ます。 

 このサービスは、平成３０年度に開始し

たもので、自力または介助により理容店・

美容店を利用することが困難な介護を必

要とする高齢者の自宅を理容師または美

容師が訪問する際の出張費について、年４

回を上限に、１回当たり２，０００円を助

成するものでございます。 

 対象者は、在宅で生活している６５歳以

上の要介護３・４・５の方となっておりま

す。 

 平成３０年度の利用状況は、３月４日現

在、申請者が１０人で、うち利用者は４人

でございました。 

○森西正委員長 松木課長代理。 

○松木生活支援課長代理 それでは、生活

支援課に係りますご質問、質問番号７番、

予算概要６２ページ、レセプト点検事業に

ついてお答えさせていただきます。 

 生活支援課におきましては、レセプト点

検事業者による診療報酬明細書の点検業

務委託に加えまして、平成２９年度からレ

セプト点検嘱託員を非常勤職員として配

置し、多剤投薬、特に向精神薬の重複処方

が行われていないかどうかのチェック、ま

た、頻回受診や重複受診、自立支援医療等

の他法他施策活用の可否について、従前よ

り多角的視点から、被保護者個別の健康管

理支援と医療扶助の適正化実施に取り組

んでいるところでございます。 

○森西正委員長 森川課長。 
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○森川障害福祉課長 障害福祉課に係り

ます２点のご質問にお答えさせていただ

きます。 

 まず１点目、質問番号８番、予算概要５

２ページ、市立みきの路改修工事実施設計

委託料の内容でございますが、市立みきの

路は、平成１４年建築で、１７年が経過を

しております。施設全体の経年劣化が進ん

でおりますが、特に給湯設備と空調設備に

おいて、たびたびふぐあいが発生しており、

早急な改修が必要となっております。 

 平成３１年度は、この給湯設備、空調設

備改修に向けての設計を行うための予算

を計上しているものであります。 

 次に、質問番号９番、予算概要５４ペー

ジ、チャレンジドオフィス事業、一般職非

常勤職員賃金の増額の内容につきまして

ご答弁いたします。 

 現在、チャレンジドオフィスにおいて従

事する職員といたしましては、支援員が２

名、知的障害のある作業員が５名、身体障

害のある作業員が２名であります。障害者

の就労を支援するため、このチャレンジド

オフィスの拡大を図りたいと考えており

まして、平成３１年度では、支援員が３名、

知的障害者または精神障害者の作業員が

７名、身体障害者の作業員が２名を予定し

ておりますことから、人員の拡大に係りま

す賃金の増額を計上しております。 

○森西正委員長 丹羽課長。 

○丹羽自治振興課長 自治振興課に係り

ます２点のご質問にお答えさせていただ

きます。 

 まず、質問番号１０番、予算概要２６ペ

ージ、正雀市民ルーム管理事業についてお

答えいたします。 

 平成２６年４月から指定管理者は、今回

指定管理者に選定されました株式会社ビ

ケンテクノが運営管理を行っていただい

ております。 

 これまで施設管理運営は適切に行われ、

利用者や近隣自治会とも円滑な関係を構

築し、利用者とのトラブルや苦情もなく、

また、稼働率の向上に向けホームページの

開設やさまざまなジャンルの自主事業を

展開、さらに同社が他の施設管理で培った

経験を生かし、施設管理運営を行っていた

だいており、高く評価しているところでご

ざいます。 

 平成３１年度以降５年間の指定管理業

務につきましても、引き続き応募いただき、

職員が構成いたします指定管理者選定幹

事会で書類審査、有識者や市部長級で構成

されます指定管理者選定委員会で書類審

査、プレゼンテーションから適性、運営体

制、管理計画、自主事業、財政状況などを

審査させていただき、選定されております。 

 続きまして、質問番号１１番、予算概要

２４ページ、市政モニター事務事業、第１

回市政モニターアンケートの調査結果等

についてお答えいたします。 

 市政モニター事務事業は、市民の皆様か

ら市政に関する意見や要望をお聞きし、行

政の施策の参考とさせていただくことを

目的に実施している事業でございます。 

 第１回市政モニターアンケート調査は、

平成３０年８月に実施いたしました。調査

内容は、１、地域の魅力について、２、自

治会、町会について、３、行政に期待する

取り組みについての３項目で、アンケート

の回収率は２６．６％となっております。 

 調査結果について、簡略に申し上げます

と、１番、地域の魅力についての項目につ

きましては、今住んでいる地域にこのまま

住み続けたいと思われている方が、回答者

の全体の６６．９％と高い数値となってお
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り、交通の利便性、買い物の利便性の高さ

が住み続けたい理由として大きな割合を

占めておりました。 

 また、お住まいの地域に多くの人が訪れ

たいと思ってもらえるようにするために、

市はどのような取り組みが必要だと思い

ますか、という設問に関しましては、まち

の美化、景観整備、魅力的な商業施設、レ

ジャー施設の充実等の貴重なご意見をい

ただいたところでございます。 

 ２項目の自治会、町会について、３項目、

行政に期待する取り組みについての項目

に関しましては、いずれも期待することと

して、防犯、防災活動が高い数値となって

おり、昨年ございました地震や台風災害に

対する防災意識の高さがアンケートの結

果にあらわれておると分析しております。 

 また、アンケートの結果の詳細につきま

しては、市のホームページでも公開させて

いただいているところでございます。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 妹尾課長。 

○妹尾文化スポーツ課長 それでは、文化

スポーツ課に係ります２点のご質問にお

答えいたします。 

 まず、質問番号１２番、予算概要２６ペ

ージ、全国大会等参加補助事業について、

平成３０年度では体育振興費に全国大会

参加補助事業に予算計上があったが、平成

３１年度では文化振興費で計上している

理由ということのお問いでございました。 

 平成３０年度につきましては、国、地方

公共団体または社会体育団体が主催、共催

する全国大会に、大阪府の代表として参加

される個人や団体を補助の対象としてお

りました。 

 ただ、平成３１年度からは、この社会体

育団体だけでなく、文化スポーツ団体が主

催または共催する全国大会、国際大会、そ

の他の大会、コンクールも対象とすること

と考えております。スポーツを含む文化全

体に対象を広げましたので、文化振興費で

予算計上をいたしたものでございます。 

 また、予算の補助金の名称につきまして

も、平成３０年度では、全国大会出場補助

金としておりましたが、平成３１年度では、

全国大会等出場激励金としております。 

 続きまして、質問番号１３番、予算概要

４２ページ、旧味舌小学校跡地体育館建設

について、その規模と機能と、建設の時期

の予定ということのお問いでございまし

た。 

 まず、体育館の規模でございますが、市

内にありますほかの市立３体育館と同規

模の想定ということを考えております。 

 また、機能につきましては、バスケット

ボールやバレーボールなどの球技を行え

る第１体育室、武道やダンスを行うことが

できる第２体育室、あと避難所としての機

能や現在計画敷地にございます消防分署

の第３分団についても、同敷地内で建てか

えるため、屯所機能などを検討しておりま

す。 

 建設時期につきましては、平成３１年度

実施設計を行いまして、翌年度に工事を着

工いたしまして、その次の年度に竣工を目

指していきたいと考えております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 辻局長。 

○辻農業委員会事務局長 それでは、産業

振興課に係りますご質問のうち、農業施策

に関するご質問に私のほうからお答えい

たします。 

 質問番号１４番、予算概要７４ページ、

まず、地域農業再生協議会のご質問でござ

います。その設置目的とメンバー構成につ
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いてお答えいたします。 

 農家の所得を安定させるための国事業

といたしまして、経営所得安定対策事業と

いうのがございます。例えば水田を活用い

たしまして、転作作物、ほかのものを栽培

した場合などに助成を行いますことで、農

家の経営所得の安定を図る事業を行って

おります。そういった事業を円滑に実施し

ていくため、行政と農業者団体等との連携

体制の構築などを行うことを主な目的と

いたしまして、設置されている団体でござ

います。 

 協議会は、摂津市、それからＪＡ北大阪、

農業共済、神安土地改良区、実行組合長な

どから１３名の委員で構成されておりま

す。 

 続きまして、質問番号１６番、予算概要

７６ページ、市民農園設置事業の市民農園

管理指導委託料に関するご質問にお答え

いたします。 

 増額の理由ということでございます。こ

ちらは、平成３０年度に新たな市民農園の

形態として、福祉農園、それから水稲の体

験農園、小学校低学年児童の農業体験学習

農園、３種類を展開してまいりました。 

 そのうち小学校低学年児童の農業体験

学習農園につきましては、ＪＡ北大阪と連

携いたしまして、市内の小学校１０校中４

校で実施いたしましたが、さらに拡大して

実施していくことを想定しております。現

段階では、対象となる小学校及び農地は未

定となっております。 

 以上です。 

○森西正委員長 吉田部参事。 

○吉田市民生活部参事 それでは、産業振

興課商工労政に係ります２点のご質問に

ついてお答えさせていただきます。 

 質問番号１５番、予算概要７８ページ、

一般事務事業の観光あるき実行委員会負

担金の事業内容と実績についてでござい

ますが、平成２４年度に発足した阪急京都

線沿線観光あるき実行委員会の市の負担

金でございまして、実行委員会は阪急電鉄

と沿線の自治体９市町で構成しておりま

す。 

 各市内の観光地を歩いて回る観光ある

きの共通の観光イベントとして実施して

おりまして、阪急梅田駅で各市町一堂に集

まる観光あるきのＰＲ活動も実施してお

ります。 

 負担金の主な用途でございますが、観光

あるきのＰＲとして、阪急電鉄でのつり広

告やポスター掲載、阪急京都線沿線自治体

９市町の観光あるきのコースが詳細に記

載された観光ＰＲパンフレットの発行な

どがございます。 

 本市では、本年４月３日と１７日に無料

ガイドツアーの実施を予定しておりまし

て、４月３日は新幹線公園コース、４月１

７日は千里丘新町コースの実施を予定し

ております。 

 参加者に市内の観光地をガイドととも

に散策いただき、市内の見どころをＰＲす

るコース設定となっており、定員は各コー

ス２０名でございます。 

 平成３０年度の実績でございますが、新

幹線コースは２５名、千里丘新町コースは

１８名でございます。市外から多くの方が

参加した実績がございます。 

 続きまして、質問番号１７番、予算概要

は７８ページ、商工業経営指導委託料の取

り組みと増額理由についてお答えさせて

いただきます。 

 商工業経営指導委託料は、中小企業経営

改善支援コンサルタント派遣事業でござ

いまして、事業内容といたしましては、市
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内の事業者に対して、経営改善のためのコ

ンサルタントを派遣する事業でございま

す。 

 本年度から国が実施している中小企業

を支援する最大１，０００万円が補助され

るものづくり補助金など、生産性向上のた

めの設備導入などに活用できる補助金の

申請支援に積極的にコンサルタント派遣

事業を活用し、一定成果も出ております。 

 本年度はより積極的に活用するため、商

工会が今月１８日に開催する補助金申請

攻略セミナーにて中小企業経営改善支援

コンサルタント派遣事業のＰＲを行う予

定でございます。 

 このように積極的に活用を促すため予

算を増額しております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 中川委員。 

○中川嘉彦委員 ありがとうございます。 

 それでは、２回目の質問をさせていただ

きます。 

 まず、質問番号１番、緑地管理委託料に

ついてですが、緑地管理委託料の増額は、

台風２１号の倒木の撤去費用ということ

で予算計上されているということは理解

しました。 

 私もあの当時、台風の直後、すごい大き

な木が倒れているのを、これはどうするの

かな、どう処理するのかなって思っていた

んですけれども。 

 ただ、その予算額が大きいことから、撤

去工事をどういうふうに進めていくのか、

具体的な内容をまず２回目お教え願いま

す。 

 質問番号２番、水銀使用製品廃棄物処理

委託料についてですが、蛍光灯には微量で

はありますが、水銀が含まれ、ごみとして

排出された蛍光灯が破砕処理される際、そ

の水銀が大気中に放出されることが懸念

されております。そのため、全国的にも蛍

光灯の分別収集が推進されてきています。

我が国では水俣病という有機水銀による

悲惨な公害を経験してきており、社会的に

も水銀規制リーダーシップをとらなけれ

ばいけないという立場にあると思います。 

 そのようなことを考えると、蛍光灯は適

切に分別収集されるべきだと考えますが、

今後、どのように取り組んでいこうとお考

えなのかお教え願います。 

 質問番号３、環境美化事業についてです

が、まちを美しくする、きれいにするとい

うことは、まちの魅力づくりにも当然つな

がります。しかし、美化と簡単言いますけ

ど、やはり動かすのは人間自身、人間です

から、人間の心の問題、モラルの問題、道

徳の問題に頼るところも多いと思います。

一朝一夕にいかないとは思いますが、時間

をかけて取り組んでいっていただくこと

を、これは要望させていただきます。 

 質問番号４、高齢福祉システム保守作業

委託料についてですが、これは答弁の中で、

元号改正というのが出てきました。ことし

は本当に大きな時代の転換点です。元号が

変わることによって、どうしてもトラブル

というのが想定されるかもしれません。だ

からしっかりと準備し、備えていただくこ

とを、これは要望とさせていただきます。 

 次、５番目、高齢者移送サービス委託料

についてですが、これは先ほど数字をいた

だきました。平成２７年度、４７２人、平

成２８年度、５８６人、平成２９年度、４

８９人、延べでもやっぱり減っています。

この利用が減っている理由は何なんでし

ょうか、お教え願います。 

 質問番号６、訪問理美容サービス補助金

についてですが、申請が１０人と利用が４



－51－ 

人ですか、少ないように思うのですが、何

か理由があるのでしょうか、お教え願いま

す。 

 次、質問番号７、レセプト点検事業につ

いてですが、医療扶助の適切な受診に関連

して、昨年１０月から生活保護を受給され

ている方の調剤投薬については、ジェネリ

ック医薬品の使用が原則化されたとお聞

きしましたが、本市における保護受給者の

ジェネリック医薬品の利用状況はどうな

っているのかお教え願います。 

 質問番号８、市立みきの路改修工事実施

設計委託料についてですが、これはもうみ

きの路、１７年もたつんですね。いろいろ

なところでガタが、１７年もたつと出てく

ることかなと思います。 

 給湯設備や空調設備以外にも、経年劣化

でいろいろなものが傷みが進んできてい

ると思うのですが、みきの路だけではなく、

ふれあいの里の施設においても、経年劣化

が進んでいると思われますが、改修に向け

ての考え方はどうなっているのでしょう

か、お教え願います。 

 次、質問番号９、チャレンジドオフィス

事業、一般職非常勤職員賃金についてです

が、障害者の就労を支援するためには、チ

ャレンジドオフィスの拡大は必要と考え

ます。これは拡大については先ほどの答弁

の中でも、本当に考えていくというふうな

話もいただきました。これについて、今後

の人員体制に関して、何かお考えがあるの

でしょうか、お教え願います。 

 次、質問番号１０番、正雀市民ルーム管

理事業についてですが、これまでの評価や

選定については、今、ご答弁で理解しまし

た。でも、前年度と比べ指定管理料の予算

額が１６０万円の減額となっています。こ

の理由と、今後５年間の債務負担行為額に

ついてお教え願います。 

 質問番号１１、市政モニター事務事業に

ついてですが、今回の第１回市政モニター

アンケートの調査結果を踏まえて、引き続

き第２回調査を実施すると聞いておりま

す。この市政モニターアンケートというの

は、市民の意見を取り込む本当に大事な貴

重な意見の場だと思います。本当に貴重に

活用していただきたいと思います。 

 そこで、第２回を実施するに当たり、内

容と今後のスケジュールをお教え願いま

す。 

 次、質問番号１２、全国大会等参加補助

事業についてですが、対象とする大会等に

ついては理解いたしました。 

 今の答弁で文化スポーツ団体、その他の

コンクールを対象というふうに言ってい

ただきましたけれど、もっと早い段階でこ

ういうふうになっていたら、もっと喜ばれ

ていたんじゃないかなって思います。 

 全国大会等出場激励金にかわって補助

額の内容などに違いがあるのかお教え願

います。 

 質問番号１３、体育施設維持管理事業に

ついてですが、先日、この旧味舌小学校跡

地体育館の建設に関する地元説明会が開

催されました。私も参加させていただきま

した。住民からさまざまな意見が出されま

したが、その市民から出た意見はどのよう

に反映されて、どうやってフィードバック

するのか、それをお教えいただければと思

います。 

 次、質問番号１４番、農業地域力創造推

進事業についてですが、国の経営所得安定

対策事業を実施していくための予算とい

うことを今聞きました。２９万円ですが、

その予算の使い道をお教え願います。 

 次、質問番号１５、一般事務事業の観光
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あるき実行委員会負担金についてですが、

市内の観光地をＰＲする方法として、阪急

京都線にある本市の地理的利点を生かし

て、少ない負担で阪急電車内でＰＲできる

ことは理解いたしました。また、市外の方

に本市の観光地をＰＲできることもわか

りました。しかしながら、今後さらに市内

の観光地をＰＲする必要があると考えま

すが、どのようにお考えなのかお教え願い

ます。 

 次、質問番号１６番、市民農園設置事業

についてですが、市内の市民農園の面積は、

総合計画に平成３２年度の目標として掲

げられています。新たな形態の市民農園を

展開したことで、目標の達成に向けてどの

ような状況になる見込みなのかお教え願

います。 

 これは本当に体験農園というのは、私は

味舌小学校の前の田んぼで田植えを一緒

に子どもたちとやらせていただいたんで

すけれど、本当に目がきらきらとして、本

当にいい取り組みだと思います。ぜひこう

いう取り組みは拡大というよりは、しっか

り継続してもらえればと思っています。 

 質問番号１７、商工業経営指導委託料に

ついてですが、中小企業の支援として、経

営改善のためのコンサルタントを派遣す

る事業を積極的に活用することで、市内の

中小企業が国の補助金を採択され経営改

善されることは大変喜ばしいことであり

ます。積極的に活用されるよう、これは要

望させていただきます。 

 以上で２回目終わります。 

○森西正委員長 それでは、答弁お願いし

ます。 

 鈴木部参事。 

○鈴木環境部参事 それでは、質問番号１

番、環境センター、緑地管理委託料に係り

ます２回目の質問にご答弁申し上げます。 

 台風２１号による倒木の撤去工事の具

体的な内容ということでお答えいたしま

す。 

 昨年９月の被害時に、緑地帯の倒木が、

道路や歩行者道路をふさぎ、通行に支障が

出たものは、職員がその日のうちに撤去い

たしました。また、電柱や電線に寄りかか

った倒木は、関西電力により緊急伐採を受

けました。現在、緑地帯内には多くの倒木

がそのまま残っており、また、緊急撤去し

た木々の処分もあわせて行う必要があり

ます。 

 一方で、環境センターでは、大木の破砕

処理施設がなく、焼却できないことから、

伐採、搬出、処分、整地を一括して行うた

めの事業費を今回計上しております。 

 伐採や搬出には、大型クレーン、狭隘な

場所では小型クレーンなどを活用し、人手

も多く必要かと見込まれ、大がかりな工事

になると考えております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 三浦課長。 

○三浦環境業務課長 それでは、環境業務

課にかかわりますご質問にお答えいたし

ます。 

 質問番号２番、水銀使用製品の分別収集

の今後につきましてお答えいたします。 

 水銀使用製品一般廃棄物の分別収集を

始める前に、昨年夏ごろから自治会を通し、

地域で説明会を繰り返すほか、ごみの分け

方・出し方のチラシを全戸配布するなど、

周知に努めてまいりました。 

 直近では、廃棄物減量推進員の皆さんを

対象とした懇談会で再度説明を行い、地域

の住民の皆さんへの啓発をお願いしたと

ころでございます。 

 また、ホームページのほか広報せっつ３
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月号でも、蛍光灯の分別収集をＰＲする記

事を掲載いたしました。 

 今後につきましては、広報誌やホームペ

ージを用いた啓発のほか、間違って燃やせ

ないごみに出されたケースでは、個別に啓

発チラシを配布するなど、適正に分別して

排出していただくよう、粘り強く啓発に努

めてまいります。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 荒井課長。 

○荒井高齢介護課長 高齢介護課にかか

わります２回目のご質問にお答えいたし

ます。 

 質問番号５番、高齢者移送サービスの利

用が減っている理由についてでございま

す。 

 現在、４台の車両で送迎を行っておりま

すが、市外の病院などへの送迎の増加によ

り車両の回転率が低下し、結果的に希望の

日時の利用が困難になっていることが考

えられます。ただ、平成３０年度につきま

しては、２月末時点で平成２９年度実績を

超えております。 

 利用料が無料ということで、このサービ

スのニーズは高いと考えておりますので、

今後も一人でも多くの方にご利用いただ

けますよう、できる限り組み合わせ等の調

整に努めてまいりたいと考えております。 

 質問番号６番、訪問理美容サービスの利

用についてでございます。 

 このサービスに協力いただいている店

舗は、理容店が７店、美容店が３店となっ

ており、利用できる店舗が限られておりま

す。 

 利用者は、介護度が高いため、従来から

利用していた方は、なれている理美容店の

ほうが都合がよく、継続して利用されてい

るようでございます。 

 また、開始１年目ということで、十分に

周知されていなかったことも考えられま

す。これにつきましては、今後、ケアマネ

ジャー等に再度周知を図ってまいりたい

と考えております。 

○森西正委員長 松木課長代理。 

○松木生活支援課長代理 それでは、質問

番号７番、生活支援課に係ります２回目の

質問にお答えさせていただきます。 

 被保護者のジェネリック医薬品使用状

況については、ジェネリック医薬品の使用

が原則化される前の平成３０年１月レセ

プト審査分、主に平成２９年１２月診療分

におきましては、使用率が７７．４％と、

国の定める目標値７５％を上回っており

ましたが、使用原則化後の平成３１年１月

レセプト審査分、主に平成３０年１２月診

療分におきまして、使用率は８５．７％と

なっており、使用促進が図られているとこ

ろでございます。 

○森西正委員長 森川課長。 

○森川障害福祉課長 障害福祉課に係り

ます２回目のご質問にお答えさせていた

だきます。 

 まず、質問番号８番、施設改修の考え方

についてでございますが、みきの路につき

ましては、給湯設備や空調設備以外の部分

につきましても年数がたっていることか

ら、経年劣化が進んでおります。 

 また、ふれあいの里の施設ですけれども、

こちらにおきましても、ひびき園が昭和５

８年建築、身体障害者・老人福祉センター

が昭和５９年建築、はばたき園が平成元年

建築と、いずれの施設におきましても経年

劣化が進んでいる状況であります。 

 施設の保全に関しましては、ファシリテ

ィマネジメント、ＦＭとも関係をしてきま

すけれども、平成３１年度に用途ごとの個
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別施設計画策定に向けての取り組みを進

めると聞いております。 

 障害福祉課が所管をしております施設

に関しましても、この個別施設計画におい

て計画的な保全を行うことによりまして、

施設の運営に支障が生じることがないよ

う、適正な維持管理に努めてまいりたいと

考えております。 

 次に、質問番号９番、チャレンジドオフ

ィスの今後の人員体制に関しての考え方

についてでございますけれども、チャレン

ジドオフィスの人員体制につきましては、

最終的には支援員が３名、知的障害者また

は精神障害者の作業員が９名、身体障害者

の作業員が２名を目標としております。 

 目標とはしておりますが、業務量の確保

や、環境が大きく変わることに対する作業

員への影響ということが懸念されますこ

とから、段階的に拡大を図ってまいりたい

と考えております。 

 まずは、平成３１年度におきましては、

先ほどご答弁させていただきましたよう

に、支援員が３名、知的障害者または精神

障害者の作業員が７名、身体障害者の作業

員が２名と、現状より作業員２名増での体

制によりまして、全庁的に集約した簡易な

事務作業などを実施してまいりたいと考

えております。 

○森西正委員長 丹羽課長。 

○丹羽自治振興課長 自治振興課にかか

わりますご質問にお答えさせていただき

ます。 

 質問番号１０番、正雀市民ルーム管理事

業、予算額及び債務負担行為額についてお

答えさせていただきます。 

 指定管理料につきましては、年度ごとに

管理に関する経費を算出し、平成３０年度

から５年間の債務負担行為の額といたし

まして、６，４７７万円と設定させていた

だいております。 

 積算につきましては、これまでの決算額

を参考に、人件費や光熱水費、設備の維持

管理に関する経費を積算し算出しており、

これらには、資材費の変動、消費税の改正

や最低賃金の上昇なども見込んでおり、積

算額は前年度を上回っておりますが、平成

３０年度からは指定管理者の裁量が発揮

しやすく、より効果的、効率的なサービス

提供でき、市民サービスの向上を目的に、

利用収入を指定管理者がする利用料金制

といたしました。 

 このことから、積算した経費から利用料

金収入見込みを差し引いた額を予算とし

て計上させていただいているため、前年度

より減額となっております。 

 続きまして、質問番号１１番、第２回市

政モニターアンケート調査の内容につい

てお答えさせていただきます。 

 第２回は、第１回と同様、市民５００人

を対象に、平成３１年２月に実施している

ところでございます。 

 調査内容は、１、運動、スポーツについ

て、２、自治会、町会について、３、行政

に期待する取り組みについての３項目で

ございます。２と３の項目につきましては、

第１回目からの継続項目といたしており

ます。 

 調査結果につきましては、市ホームペー

ジや広報誌で公開していく予定とさせて

いただいております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 妹尾課長。 

○妹尾文化スポーツ課長 それでは、文化

スポーツ課に係ります２回目のご質問に

お答えいたします。 

 まず、質問番号１２番、全国大会等出場
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激励金にかわって、以前と補助額の内容な

どの違いがあるかというご質問でござい

ました。 

 平成３０年度までの補助金に関しまし

ては、大会参加に要する旅費及び宿泊料の

一部を補助する内容としておりまして、大

会の参加回数の年度での上限というのは

ございませんでした。 

 補助額につきましては、１回につき、個

人の上限が１万８，０００円、団体の上限

が１０万８，０００円としておりました。

平成３１年度からは、旅費及び宿泊料を必

要としない大会に出場される方にも、対象

を広げたいと考えておりますので、大会に

出場する個人または団体に対して、一律に

激励金という形の交付をすることと考え

ておりまして、大会の参加回数につきまし

ても、全国と世界と、それぞれ年度に１回

という上限を設けようとしております。 

 全国大会に出場された際の金額ですが、

個人の方は１万円、２名の団体は２万円、

３名以上の団体につきましては３万円と、

これは全国大会で、国際大会は、それぞれ

倍額の金額ということで考えておるとこ

ろでございます。 

 続きまして、質問番号１３番です。旧味

舌小学校跡地体育館建設の地元説明会の

際に出されていた意見に対して、どのよう

に反映、フィードバックをするのかという

ご質問でございました。 

 住民の皆様からは、地元説明会で、体育

館建設については好意的な反応であった

かと認識しております。 

 そのときのご意見で主なものとしまし

ては、夏場の暑い時期でも快適に利用でき

るような空調の設備を整備してほしいで

ありますとか、個人でも利用しやすい施設

運営を行ってもらいたいなどといったご

意見がございまして、特に避難所としての

期待が高いと認識いたしました。 

 住民の方のご意見につきましては、空調

の整備でありますとか、個人が利用できる

運営というのは、市としても検討していた

内容でございましたので、しっかり設計の

ほうに反映できるようにと考えておりま

す。 

 また、避難所としての機能につきまして

も、備蓄倉庫等の整備も検討しております。 

 住民の方へのフィードバックにつきま

しても、今後どういう形がいいかというこ

とは、考えてまいりたいと思っております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 辻局長。 

○辻農業委員会事務局長 それでは、産業

振興課にかかわりますご質問のうち、農政

に関します２点のご質問にお答えいたし

ます。 

 国の経営所得安定対策事業を実施して

いくための摂津市地域農業再生協議会補

助金の２９万円の予算の使途ということ

でございました。こちらにつきましては、

経営所得安定対策事業を実施いたします

ために、当該事務を行うために必要な臨時

職員の賃金、そして協議会開催のための消

耗品の執行等に当てております。 

 続きまして、質問番号１６番、市民農園

の総合計画に対する目標の達成度合いで

ございます。 

 総合計画には、平成３２年度の市民農園

の面積の目標値といたしまして、１万３，

０００平方メートルを目標といたしてお

りまして、先ほど申し上げました三つの新

たな形態の市民農園の実績を加算いたし

ますと、１万２，０００平方メートル程度

となり、目標に対しましては、９２．３％

となりまして、順調に目標達成に向けて取
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り組めていると考えております。 

 以上です。 

○森西正委員長 吉田部参事。 

○吉田市民生活部参事 それでは、産業振

興課商工労政に係ります２回目のご質問

についてお答えさせていただきます。 

 質問番号１５番、今後さらに市内の観光

地をＰＲする必要があるのではないかと

いうご質問ですが、委員がご指摘のように、

今後さらに市内の観光地をＰＲする必要

があると考えております。 

 そのため、観光あるき実行委員会では、

今後の有効なＰＲ手段として、市内観光コ

ースを携帯アプリにて掲載してＰＲでき

る方法を検討しております。 

 また、阪急京都沿線のみではなく、他の

沿線での観光あるきも一体的に取り組ん

でいくことも検討しております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 中川委員。 

○中川嘉彦委員 それでは、３回目、質問

させてもらいます。 

 まず、質問番号１、緑地管理委託料につ

いては大体理解いたしました。ただ、木が

倒れたところはどうしても撤去したらす

き間ができますので、木々のないエリア、

そういうところは植樹を行い、近隣環境の

維持に努めていただきたくことを要望さ

せていただきます。 

 質問番号２、水銀使用製品廃棄物処理委

託料についてですが、家庭から排出される

蛍光管一本一本に含まれている水銀の量

は微量ですが、市民の健康や環境に与える

リスクの軽減を図る必要は必ずあると思

います。 

 また、茨木市とのごみ処理の広域化がさ

れることになると、ごみの適正分別が今以

上に求められるケースが出てくることも

考えられます。 

 蛍光灯などの水銀使用製品一般廃棄物

の分別と処理を適切に進めてもらうこと

を要望させていただきます。 

 質問番号５、高齢者移送サービス委託料

についてですが、車両の回転率が悪い、低

下していることに起因しているというこ

とはわかりました。４台で回して、使用す

るところが重なっているのかなというこ

とだと思います。 

 これから、ニーズはさらに高まるはずな

ので、市民サービスの充実の部分からもし

っかりとした対策を検討していただくよ

う要望させていただきます。 

 質問番号６、訪問理美容サービスについ

てですが、これも利用できる店舗が限られ

ているとのことですが、私もそうですが、

一回散髪屋を決めると、なかなか店を変え

ない、何でかわかりませんけど。 

 だから、これも市民のサービスの充実を

図るためにも、店舗をふやすなり対応策を

さらに検討していただくよう要望させて

いただきます。 

 質問番号７、レセプト点検事業について

ですが、引き続き、生活保護費全体の約５

０％を占める医療扶助の適正な実施に努

めていただくよう、これも要望させていた

だきます。 

 質問番号８、市立みきの路改修工事実施

設計委託料についてですが、これから公共

施設は老朽化が進み、改修や修繕に多額の

費用が要ります。ぜひ計画的に優先順位を

つけて、しっかりと対応していただくこと

を要望させていただきます。 

 次に、質問番号９、チャレンジドオフィ

スについてですが、知的障害、精神障害、

身体障害、いろいろな状況があるかもしれ

ません。でも、しっかりと支えとなってい
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ただくことを要望させていただきます。 

 質問番号１０、正雀市民ルームについて

ですが、この正雀市民ルームは、私も一般

質問とかでいろいろ質問させていただき

ました。この正雀市民ルームの活性化が絶

対この正雀地域の活性化につながると思

っています。だから本当に大事な位置づけ

に正雀市民ルームはあると私は思ってい

ます。 

 あと、裁量がふえた、大きくなって、そ

れで予算が減額になったというふうに捉

えたんですけど、逆に利用料金制になった

ことにより、稼働率、利用者がふえなけれ

ば、指定管理者は収入が減り赤字になるの

ではないでしょうか。この点をお教え願い

ます。 

 稼働率、先ほど平成２９年度が３８．

１％、平成３０年度が４０．８％、多いの

か少ないのかって、やっぱり少ないと思い

ますので、これは稼働率を上げるように努

力してください。お願いします。 

 次、質問番号１１、市政モニターについ

てですが、市政モニターアンケートは、よ

り市民の皆様が関心を持っておられるよ

うなテーマをアンケート調査内容の結果

も踏まえて、関係各課と協議をしていただ

きますように、また、より多くの皆様から

のご意見を集約し、施策を進める上での参

考になるよう、課題と思われるアンケート

の回収率を向上させ、この事業を進めてい

ただきたいことを要望させていただきま

す。 

 質問番号１２、全国大会等参加補助事業

についてですが、激励金の対象を広げられ

たことはいいことだと思います。交付を受

けられた方は大変励みになると思います。

ぜひ多くの方に交付できるよう、広報せっ

つやホームページで市民の皆様に周知し

ていただくことを要望させていただきま

す。 

 質問番号１３、体育施設維持管理事業に

ついてですが、体育館は地域から避難所と

しての期待も大きいと思います。先ほども

ちらっと出ていましたが。市として体育館

を避難所として位置づけられるのか、また、

山田川が隣接していますが、水害も考慮し

ての設計になるのか、その辺をお教え願い

ます。 

 次、質問番号１４、農業地域力創造推進

事業についてですが、農業が直面する問題

としては、諸外国との経済連携協定により、

関税の撤廃、国内食糧自給率の問題、担い

手問題など、さまざまな問題があると思い

ます。我が国の農業を守っていくためには、

やはり農家の経営所得の安定は欠かせな

い課題であると思います。今後とも経営所

得の安定対策事業について、積極的に推進

していただくよう要望させていただきま

す。 

 次、質問番号１５、観光あるき実行委員

会の負担金についてです。 

 観光は本当に私も一般質問を何回かさ

せていただきましたけれど、本当に摂津市、

何も重要文化財だとかきれいな川、海、空

とかなくても、きっちりと、私は観光資源

があると思います。淀川の活用だとか、今

いろいろ係争していますけれども、ＪＲ東

海新幹線鳥飼車両基地とか阪急正雀工場、

そういうのも観光に、これからインバウン

ドをいかに取り組むかによって、摂津市の

経済浮揚にもなると思います。その辺を考

えて、いろいろな形での観光を考えていた

だきたいことを要望させていただきます。 

 質問番号１６、市民農園設置事業につい

てですが、市民農園に関しては、いろいろ

な根拠に基づく開設方法があると聞いて
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おります。農地所有者が直面する担い手問

題と、農地をお持ちでない方の土に親しみ

たいといったニーズのマッチングを図っ

ていくためには、市民農園の解説は有効な

方法の一つでもあると思います。 

 今後とも市民の方々のニーズとのバラ

ンスを考慮しながら、都市農地の保全を行

っていく意味でも、総合計画に掲げている

平成３２年度の目標達成に向けて、積極的

に事業を推進していただくことを要望さ

せていただきます。 

 以上で終わります。あと２点、お願いし

ます。 

○森西正委員長 それでは、指定管理の件

ですね。 

 丹羽課長。 

○丹羽自治振興課長 それでは、自治振興

課に係ります質問番号１０番、正雀市民ル

ーム管理事業、利用料金制についてのお答

えをさせていただきます。 

 利用料金制においては、稼働率を上げな

ければ、収入の金額が減り、指定管理者に

減少分をご負担いただくことになります。 

 現指定管理者におかれましては、平成２

６年度から受託されております。平成２６

年度の稼働状況は、利用者数２万１，１６

７人で、稼働率３５．１％でございました。

平成２９年度には、利用者数２万５，０１

９人、稼働率３８．１％と、さまざまな取

り組みを行い、着実に稼働率が向上してお

ります。 

 ２０１９年度以降につきましては、指定

管理者から提案されている事業計画の中

で、ハード面では稼働率の低い調理室や閉

鎖されております旧市民サービスコーナ

ー跡についての新たな活用法、ソフト面で

は、地域団体や商店街との連携についてご

提案をいただいており、稼働率アップを期

待できる取り組みと評価しております。 

 今後しっかりと連携し、市民サービスの

向上を目指してまいりたいというふうに

考えております。 

○森西正委員長 それでは、妹尾課長。 

○妹尾文化スポーツ課長 それでは、文化

スポーツ課に係ります３回目のご質問に

お答えいたします。 

 質問番号１３番、旧味舌小学校跡地体育

館について、市としての避難所として位置

づけるのかどうかというお問いでござい

ました。 

 こちらのほうは、主に地震や火事の際に

使われる避難所といったものを想定して

おります。 

 山田川が近いということでありますけ

れども、水害を考慮しますと、第一体育室

を２階以上に配置することが望ましいと

いうことになるのですが、日陰の規制の関

係などで、今のところ、建物の高さ制限が

あるということで、その配置が非常に難し

い状況ではないかというところでござい

ますので、水害までの対応ができる避難所

というのは、困難かと考えております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 中川委員。 

○中川嘉彦委員 最後に二つとも要望で

す。 

 質問番号１０、正雀市民ルームについて

ですが、これ、もう先ほどお話しさせてい

ただきましたが、自治会、地域、要するに

商店街、大学、高校、ＪＯＣＡ、青年海外

協力協会とか、そういうふうに、正雀周辺

にはいろんな団体があります。それとリン

クして、協働して、とにかく正雀地域を盛

り上げていきたい。その活用には正雀市民

ルームの稼働率向上が絶対必要不可欠だ

と思います。その辺をきっちりとやってい



－59－ 

ただければ、正雀は復活すると思いますの

で、それは要望させていただきます。 

 質問番号１３番、体育施設の管理事業に

ついてですが、地域の方々にとっては、公

共施設が避難所というのは、すごく安心感

があります。大阪北部地震のような災害の

ときに対応できるよう、また、市民の健康

づくりの拠点として、体育館建設をしっか

りと進めていただくことを要望しておき

ます。 

 あと、これはこの間も代表質問でも少し

言わせていただきましたけど、その隣の防

災空地もスポーツ施設とかガンバ大阪と

リンクするとか、そういうことの活用で、

しっかり市民のためになることを要望さ

せていただきます。 

 以上です。 

○森西正委員長 暫時休憩します。 

（午後３時 ３分 休憩） 

（午後３時３３分 再開） 

○森西正委員長 再開します。 

 次に藤浦委員。 

○藤浦雅彦委員 それでは質問させてい

ただきたいと思います。 

 まず１番目ですけども、中国蚌埠市友好

交流事業、これは先ほど光好委員からもご

質問がありましたけれども、予算概要では

２０ページになりますが、平成３０年度の

取り組み、それから平成３１年度の方向性

については説明があったわけですけれど

も、もう少しさかのぼって、５０周年のと

きには来られなかったとか、中国との情勢

がいろいろあって、一時音信不通になって

いたということがありましたので、もう少

し前から振り返って、平成３１年度に向け

た動きについてご説明いただきたいと思

います。 

 ２番目に、防犯カメラ設置事業について

であります。これも先ほど質問がありまし

たので、要望にさせていただきたいと思い

ますが、試験的にリースの取り組みを導入

するということで、次年度以降はまだ決ま

っていないということでありました。これ

からやっぱり方向性を早目に、経費の件も

含めてしっかり出していただくとともに、

今後の設置、増設についても方向性を出し

ていただきたいと思うんです。ことしは、

公園はここの課とは違いますけども、公園

も含めて１０台増設ということでござい

ますし、市全体としては、安全・安心とい

う意味では公園も入るわけで、それも含め

て全体として市はどのように防犯カメラ

を設置していくのかという方向性もしっ

かり定めていただきながら、そしてリース

でやるのかやらないのかも含めた５年、１

０年といった年次計画をしっかりつくっ

ていただきたいということを要望してお

きたいと思います。これは要望でございま

す。 

 次に３番目、自治活動推進事業について、

予算概要では２４ページになっています

が、自治活動推進事業に関連したことにな

りますけども、毎年自治会の加入率がだん

だん下がってきているというのは非常に

問題視されていることでございます。平成

３１年度はそのことに対する対策をどの

ように取り組んでいかれるのかというこ

とについて。それからまた安威川以北では

近年比較的大き目のマンションが建って

完成して入居が始まっているということ

もありますが、こうしたマンションに自治

会がなかなか立ち上がらない、もしくは入

られていないということは加入率の低下

につながっているということにもなりま

すけども、そういった大き目のマンション

では全般的に自治会加入についてはどの
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ようになっているのか、どのように対策さ

れているのかについてあわせてご答弁い

ただきたいと思います。 

 それから４番目、市民ルームフォルテ管

理事業のことについて、これも先ほど光好

委員からの質問がありましたけども、平成

２９年度の稼働率は２２．６％ということ

で大変厳しいということで、私は決算審査

のときにも実は質問させていただいてい

て、その理由の一つには、やっぱり利用料

が高いということも大きな原因ではない

かということを指摘させていただいたと

ころです。これは指定管理者制度が一部変

わりまして、この利用料については指定管

理者のほうに入るということになってい

ます。だから本質的には稼働率を上げると

いう努力をするということになっている

と思うんですけど、このフォルテについて

は市民ルームと違いまして、競争原理が働

かないですね、摂津都市開発株式会社が指

定を受けるということの中で、本当にこの

稼働率を上げる取り組みが有効に働くの

かなということもちょっと私には疑問な

ところがありまして、どういう提案があっ

たのかというのも非常に気になるところ

でございます。そういうことも含めて、こ

としはそれに対して少し中の改装なんか

も若干するということで予算が上がって

いますけど、そういうことも含めて市の担

当側としてはどういう見解を持っておら

れるのか、稼働率を上げる取り組みはちゃ

んとなされているのかということについ

て見解を述べていただきたいと思います。 

 それから５番目、総合型クラブ支援事業

についてです。予算概要の４２ページにあ

りますが、これはお年寄りから子どもまで

スポーツを楽しめる取り組みとして、以前

は国が奨励をして各市に最低一つはこの

総合型地域スポーツクラブを立ち上げる

ようにという取り組みがなされてきたわ

けでありますけども、私も以前には随分こ

のことについては質問をした記憶があり

ますが、その後せっつブルーウィングスが

立ち上がりまして、ＮＰＯ法人をとられて

今活発に活動していただいているという

ことであります。当初は旧味舌小学校の跡

の体育館を拠点として活動していただい

ておりましたけども、そこももうご存じの

ように潰しましたので、今は旧三宅小学校

の多目的室のほうに行かれていますけど

も、やっぱりちゃんとした拠点なんかも必

要なんだろうと思いますし、だから今管理

をされているのはその旧三宅小学校跡の

スポーツ広場と、それからその横の子育て

総合支援センターの遊戯室については管

理をされていますけども、山田川公園もも

う管理から外れたりされていますけど、今

後は、また平成３１年度に限ってでもいい

ですけど、具体的にはどのような支援をし

ていくことになるのかお尋ねしたいと思

います。 

 次に６番目、総合体育館等体育施設調

査・研究事業について、これは代表質問で

も触れられていましたけれども、予算概要

では４２ページに記載があります。１８万

５，０００円ということで大した金額では

ないわけですけども、その中身についてご

答弁お願いしたいと思います。 

 ７番目、地域福祉計画推進事業、これも

先ほど来質問に上がっていましたけども、

この地域福祉計画推進事業の策定委託料

４７７万４，０００円と上がっていますが、

まず委託先はどこになるのかということ、

そしてまた第３期計画が平成３２年度ま

でであったということですけども、当然第

４期計画をつくるためには総括しないと
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いけないということになると思います。そ

の総括をしていくことについてどのよう

な点に留意をして総括に臨んでいくこと

になるのかということもあわせてご答弁

いただきたいと思います。 

 次に８番目、地域福祉活動支援センター

事業について、これは予算概要の４４ペー

ジにあります７７６万３，０００円です。

これは社会福祉協議会に委託していると

いうことになると思いますが、活発にボラ

ンティア団体がここを活用して、また地域

の福祉団体が活用していらっしゃると思

いますが、平成３０年度の実績と平成３１

年度の活動予定などについてまずご答弁

をお願いしたいと思います。 

 それから９番目に、訪問理美容サービス

補助金について、これは先ほどありました

ので要望にとどめたいと思いますが、昨年

平成３０年度から始めていただきました。

関係団体からも要望をいただきまして始

めていただいたんですけども、なかなか伸

びないということもあります。先ほど周知

もしっかりやっていきたいという話もあ

りましたし、初年度なのでなかなか周知も

できていないということもあるんでしょ

うし、それからなかなかこういう理美容の

ところは一遍行くと変えないというよう

なこともあるんだろうと思いますけども、

周知のほうはしっかり行っていただいて、

より利用していただけるような取り組み

をお願いしたいということで、これは要望

としておきたいと思います。 

 次に１０番目、ひとり暮らし高齢者等安

全対策事業についてです。予算概要では４

８ページ、ライフサポーター業務委託料１，

７０６万４，０００円とついていますが、

平成３０年度は２，１３０万円ということ

で少し減額されています。これは高齢者を

全件訪問されて、そして問題のある家庭等

を抽出していくというような取り組みだ

ったと思っています。恐らく一通りは全部

回られて、その状況もわかっているんだろ

うと思いますが、まず平成３０年度と平成

３１年度の予算上も含めて、その活動の推

移、どういうふうに活動されて行かれるの

かということについて、まず１回目の質問

の答弁をお願いします。 

 １１番目、老人福祉センター事業につい

てでございます。予算書は４８ページです。

せっつ桜苑老人福祉センター委託料３，１

２４万１，０００円ということで、老人セ

ンターのせっつ桜苑に限っては入浴サー

ビスがありますね。大変高齢者の方に喜ば

れている事業です。ただし歩いて行かれる

方、周辺の方ということで限定をされてし

まっているところがあるわけですけど。ち

ょっとそこに不公平があるかなというの

があるのと、もう一つは利用者同士の人間

関係がいろいろあります。過去からよく聞

いているんです。最近もまた相談を受けま

して、余りそういうことは事務員の方は介

入されないので、来られた方がそれぞれの

社会をつくっておられるという、そんな感

じになるんですけど、人間の集まりですか

らどうしてもいろいろ問題があるようで

すけども、そうしたことについて認識され

ていますかということと、そういうことに

対する対応などについては何か考えられ

ていますかということについてお尋ねし

たいと思います。 

 １２番目、障害者虐待防止事業について、

予算概要の５２ページにありますが、４７

万４，０００円ということで、障害者虐待

防止の体制整備、虐待防止事業の推進と書

いてありますけども、これは成年後見制度

の利用促進ということになるんだろうと
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思いますが、そういうことも含めて取り組

まれている事業について最初に説明をお

願いしたいと思います。 

 １３番目、これは補助金交付事業となっ

ていますが、予算概要の６２ページにあり

ます。補助金交付事業、これは三師会、栄

養士会、看護師会と三つあるんですね。こ

の栄養士会、看護師会は三師会に比べると

随分予算が少ない状況になっていますが、

この栄養士会と看護師会の組織の実態に

ついてご答弁いただきたいと思います。 

 次に１４番目、生活保護事業について、

これも先ほど来質問がありました。予算概

要書の６２ページにありますが、非常に過

度なことになっていると、職員に対しまし

て対象者が１００人を超えるような状況

になっていると先ほど答弁がありました

けれども、働き方改革という関係からも、

これは大変なことになっているんだろう

なと私も思います。その上に担当されてい

る職員の健康が非常に気になるわけでご

ざいまして、対応されている方は全部人な

ので、やっぱりいろいろ問題を抱えている

人だったり、困っている人だったりがいら

っしゃるんですね。そういう方が担当者が

体を壊されて、しばらく長期休暇をされた

りしますとたちまちその状況がほかの方

ではわからないので本当に困ったことに

なってしまうということがあります。現に

ありました。いろいろこの業務の効率化と

いうのもあるんでしょうけれども、先ほど

言いましたように、相手が人ですから、な

かなか業務の効率化ということにはなら

ないのではないかと思うんですね。そうい

う意味ではやっぱりどうしても人をふや

すということは必要なんだろうと思いま

すが、そういうことと合わせて、１回目に

その実態に対して担当を統括されている

人としてどのように認識されているのか

ということについて、実態とあわせてご答

弁いただきたいと思います。 

 １５番目、健康せっつ２１事業について

です。予算概要の６４ページになりますが、

この中に健康管理システム利用料５１６

万２，０００円という計上がありますし、

また健康管理システム改修委託料３２０

万２，０００円という計上されていますの

で、まずその内容についてご説明いただき

たいと思います。 

 次に１６番目のがん検診事業です。予算

概要は同じく６４ページになりますが、こ

のがん検診事業について、これは摂津市で

は各種のがん検診の委託料として掲載さ

れていますけども、国ががん対策基本法と

いう法律をつくって、このがん予防の推進

を強力に進めているという状況の中で、具

体的に検診率の目標も示されております

ね。本市も健康せっつ２１では独自に目標

を定めていると思います。平成３０年度は

まだ終わっていないのでわからないと思

いますが、直近の結果と、その総括につい

て、そして本市では六つのがんの検診の５

年刻みの無料クーポン券の発行も続けて

いますけども、こういう目標を達成するた

めに平成３１年度として受診率を向上し

ていくための取り組みについてもご答弁

いただきたいと思います。 

 １７番目、まちごとフィットネスヘルシ

ータウン事業、これも先ほど質疑がありま

したので、要望にとどめたいと思いますけ

ど、ことしで１０コース目のコースが設定

されて、そしてこれからは一般の人がそれ

を利用していただく取り組みをしていく

ということでございました。携帯サイズの

コース表なんかを策定していくというこ

とでございましたけども、さらにさまざま
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に知恵を凝らしていただいて、楽しく参加

できるような取り組みをさらに工夫して

いただいてやっていただきたいと思うん

です。先ほど健幸マイレージについてはＰ

Ｒビデオを流したということがありまし

たけれども、そういうのもこのウオーキン

グについても職員のたけた方につくって

いただいて老人会に回すとか、いろんな形

で楽しく始められるような工夫をぜひ取

り組んでいただいて、この充実して広がっ

ていくようにお願いしておきたいと思い

ます。これは要望としておきます。 

 次にし尿収集事業についてです。これは

決算審査のときにも言いましたけども、予

算概要では７２ページに載っています。し

尿収集運搬委託料というのと、し尿処理負

担金というのと、浄化槽汚泥処理負担金と

いうのがそれぞれ載っています。これは委

託先とかどういうふうにしてやっている

のかということも含めて、最初に説明いた

だきたいと思います。 

 次に１９番目、市民農園設置事業につい

て、予算概要７６ページです。これも先ほ

ど質問がありました。ことしの予算でいい

ますと、新しい農園を策定するというのは

どうもないようでございます。それで目標

も平成３２年度で１万３，０００平方メー

トルに対して９２％になっていますとい

うような話でございましたけども、ことし

はスタートはなくても来年度からスター

トするような取り組みとか、新規で準備を

していくというような予定がないのかと

いうことについて質問します。 

 ２０番目、食品ロス、これは平成２９年

度の決算審査でも質問しましたし、また一

般質問でもしましたけども、フードドライ

ブを提唱させていただいているわけでご

ざいます。これは一石何鳥にもなるんです

ね、ごみ減量にもなりますし、食品ロス削

減にもなりますし、そしてこういう生活困

窮者対策にも利用できるというようなこ

とで訴えているわけです。まず最初に４６

ページのところの生活困窮者自立支援事

業というのがあって、実は直接フードドラ

イブとは関係ないのですけども、社会福祉

協議会とそれから摂津市とフードバンク

と提携を結んで、そういう困窮者のために

フードバンクのものを利用させてもらう

というような提携をされましたですよね。

去年はなかなか実態がありませんという

話でした。これは大阪はフードバンクが堺

市にありますから、堺市まで遠いので取り

に行けませんと、将来は茨木市に拠点を設

けますという話でした。これはフードバン

クに私たちが行って聞いたらそういうこ

とになっていましたけども、どうも何か茨

木市に拠点が設けられて少し動きがある

ようには聞いているんですけど、平成３１

年度に向けてそういったことも織り込ん

だ取り組みになっているのかということ

と、うわさで実はフードドライブを始めた

ときには出口が必要なので、その出口とし

て集めたはいいけど持っていくところが

なかったら困るから、その出口としてのか

かわりがちょっと出てきているというう

わさを聞きました。そのことについてもご

答弁をお願いしたいと思います。 

 以上です。 

○森西正委員長 答弁をお願いします。 

 丹羽課長。 

○丹羽自治振興課長 自治振興課にかか

わりますご質問にご答弁させていただき

ます。 

 質問番号１番、中国蚌埠市友好交流事業

についてでございます。中国蚌埠市とは昭

和５９年５月５日に友好都市の締結をさ
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せていただいております。その後友好物産

展の開催やスポーツ少年団、文化交流など

相互交流を通して行政間交流から市民レ

ベルの交流に広がりを見せておりました。

その後、蚌埠市側から市場経済という言葉

もあり、経済交流にも進んでいたところで

ございますが、平成２４年度４月の中国国

交正常化４０周年記念で蚌埠市に国際交

流協会から友好訪問団を派遣してからは

交流が途絶えている状況が一時ございま

した。その後、平成２８年度、本市の５０

周年記念ということがございまして、こち

らのほうからご案内状を送付させていた

だいたところなかなか返事がなかったと

いうような状況がございます。その後、平

成２９年２月に蚌埠市の市長が変わられ

まして、国際交流協会の役員のご尽力もあ

って、中国蚌埠市の担当者と連絡が取れる

ようになりました。担当者のレベルではご

ざいますが、メールでの交信を続けさせて

いただいておりまして、平成２９年には６

月ごろに９月に来たいということでご要

望をいただいたところではございますが、

摂津まつり等々、こちらの準備の都合もあ

りまして実現にはいたりませんでした。そ

の後、昨年１２月ごろに、平成３１年１０

月ごろにこちらのほうに来摂したいとい

う具体的なご提案がありまして、現在日程

等について調整を進め、来摂実現に向けて

進めてまいりたいというふうに考えてい

るところでございます。 

 続きまして質問番号３番、予算概要２４

ページ、自治活動推進事業にかかわりまし

て、まず自治会の加入率対策についてお答

えさせていただきます。自治会の加入対策

につきましては、大きなところで申します

と、「つながりのまち摂津」連絡会議で市

内の４団体と連携し、つながりを育むとい

うことに加えて、自治会の加入率にもつな

げてまいりたいということで考えている

ところでございます。また先般開催されま

した自治連合会の役員会においては、市政

モニターアンケート調査の結果について

詳細にご報告をさせていただきました。そ

の中で自治連合会の役員の中でもやはり

加入率についてはいろんな課題を感じて

いるということのご意見がございました

ので、次年度については活発に自治連合会

単体でも加入率についてご検討をいただ

けるものというふうに考えております。ま

た、市内で開発の進む分譲マンションの自

治会化に向けて、マンション管理会社や自

治連合会と連携し、個別に交渉を進めてい

るところでございます。具体的には正雀１

丁目に所在します正雀ミライオスクエア、

千里丘新町で開発が進んでいるローレル

スクエア健都ザ・レジデンス、南千里丘１

丁目に所在するリビオ南千里丘、三島３丁

目に所在するシャリエ摂津三島の計４軒

のマンションには具体的に校区の自治連

合会の理事と自治振興課の職員と連携し

て自治会組織化に向けてお願いに行って

おります。 

 続きまして、予算概要２４ページ、市民

ルームフォルテ管理事業についてでござ

います。稼働率の上昇につきましては、今

年度については壁紙等を張りかえて利用

していただきやすいようにさせていただ

いたところでございます。また具体的な取

り組みとしましては、次年度については、

ご存じかと思いますけども、入り口の鉄の

扉を改装させていただいて、使っていただ

きやすいような雰囲気をつくり出すとい

うことでご提案をいただいているところ

でございます。また、かねてから藤浦委員

からはご指摘いただいております利用料
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についても、今般利用料金制を入れたこと

によりまして、条例では上限額を設定させ

ていただいております。上限額以下でござ

いましたら、指定管理者のほうで一定融通

がつくということで、現在事業計画の中で

稼働率アップに向けて利用料金の変更に

ついてもご提案いただいているところで

ございますが、フォルテについては固定の

利用者が非常に多いというところがござ

いまして、単に利用料金を下げると利用料

金の収入が下がってくる、利用料金を下げ

たときに稼働率がどれだけ上がるかとい

うところにかかってきますけども、そのあ

たりを精査して稼働率の上昇に向けて取

り組んでまいりたいというふうに考えて

おります。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 妹尾課長。 

○妹尾文化スポーツ課長 それでは文化

スポーツ課に係ります２点のご質問にお

答えいたします。 

 質問番号５番、予算概要４２ページ、総

合型クラブ支援事業で平成３１年度の支

援の内容ということでございました。平成

３１年度につきましては、旧三宅スポーツ

センターのグラウンドにつきまして、ＮＰ

Ｏ法人せっつブルーウィングスで広く市

民に利用してもらうための貸し出しにつ

いての事務でありますとか、施設の管理と

いうことを委託させていただく予定でご

ざいます。予算計上しておりますのは、そ

ちらの管理委託の内容としまして、人件費

と事務手数料で、午前８時半から午後０時

半までの分ということを計上させていた

だいております。午後０時半以降の部分に

ついて、隣接する子育て総合支援センター

の遊戯室の開放に係る委託料につきまし

ては教育委員会で計上しているというこ

とで、文化スポーツ課では午前中の部分だ

けの予算計上とさせていただいておりま

す。具体的に総合型クラブに対する支援事

業としては、予算計上しておりますのはこ

の管理委託料のみでございます。また別に

摂津市のスポーツ教室運営委員会という

ところで、ＮＰＯ法人せっつブルーウィン

グスがスポーツ教室ももっていただいて

おりまして、市で負担金をお支払いしてお

りまして、また施設の使用についても、市

主催のときと同様、免除という形での支援

を行っているところでございます。 

 続きまして質問番号６番、予算概要の４

２ページ、総合体育館等体育施設調査・研

究事業についてでございます。平成３１年

度の内容でございますが、先進事例の視察

を行うための旅費と、また職員だけでなく、

指定管理者等、意見をいただけるような外

部の方と一緒に視察し先進事例を探ると

いうところで費用弁償も計上させていた

だいております。これにつきましては、総

合体育館も含めたスポーツ施設全体の配

置、あり方について、公共施設等総合管理

計画も踏まえながら研究してまいりたい

と考えております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 有場課長。 

○有場保健福祉課長 それでは保健福祉

課にかかわりますご質問にお答えいたし

ます。 

 まず質問番号７番、予算概要４４ページ、

地域福祉計画推進事業についてでござい

ます。この中で地域福祉計画の来年度の委

託料の件でございますが、委託先につきま

しては、新年度に入りましたら速やかにプ

ロポーザルを実施いたしまして、業者選定

に努めてまいりたいと思っております。 

 これまでの第３期地域福祉計画の総括
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というご質問でございますが、第３期地域

福祉計画につきましては、従前より地域福

祉推進協議会におきまして、年度ごとに実

績等を協議していただきまして、これまで

の進捗率の経過について議論をしていた

だいているところでございます。今後の総

括というところにつきましては、次期、第

４期の計画の中におきまして、これも地域

福祉推進協議会におきまして議論を進め

ていただく予定となっております。ポイン

トとしましては、地域福祉計画が福祉計画

の上位計画に位置づけられたということ

がございます。これまで制度別、分野別で

縦割りのサービス、支援等が全体的に進め

られてきたわけですけども、今後はこれを

いかに包括的にサービス等を実施してい

くかというところが争点になると思いま

す。これにつきましては、関係各課で十分

協議しまして、各福祉計画との整合性を図

りつつ、検討してまいりたいと考えており

ます。 

 次に質問番号８番、予算概要４４ページ、

地域福祉活動支援センターについてでご

ざいます。地域福祉活動支援センターにつ

きましては、地域福祉の推進のための活動

を行う団体のみの利用が認められており

まして、利用団体は原則登録制ということ

になっております。登録団体の数でござい

ますが、当初は７団体でスタートしており

ましたが、現在は１２団体となっておりま

す。それに伴いまして利用件数、利用者数

ともに増加傾向にございます。平成３０年

度ということでしたけども、私の手元には

平成２９年度の実績ということで、利用件

数として８４５件、利用者数は１万２，７

１０人ということで報告がございます。こ

れは平成２５年度が６３４件で、利用人数

が９，１１４人ということでございました。

今後の取り組みでございますが、この施設

の利用を促すという意味では、登録団体を

ふやしていくということが重要であると

考えております。そうしたことから、これ

までもそうしてきたように、社会福祉協議

会などとの関連団体と協力してボランテ

ィアの育成、センターの機能のＰＲ等に努

めていきたいと考えております。 

 次に質問番号１３番、予算概要で６２ペ

ージ、補助金交付事業の中の栄養士会と看

護師会についてでございます。実態といい

ますか、栄養士会につきましては、会員数

が現在１１名とお聞きしております。看護

師会につきましては会員数が１８名とな

っております。ともに昭和の時代に設立さ

れて現在に至っております。活動内容とし

ましては、市の健診に会員を派遣していた

だいてお手伝いをしていただいたりとか、

地域の活動でそれぞれの専門性を生かし

た活動をされているということでござい

ます。 

 続きまして質問番号１５番、予算概要６

４ページ、健康せっつ２１推進事業の中で、

健康管理システムの利用料と、健康管理シ

ステム改修委託料についてでございます。

健康管理システム利用料につきましては、

これは毎年計上させていただいておりま

すが、保健福祉課で運用しております健康

管理システムの利用料ということで、これ

につきましては、市民の健診とか、予防接

種等を把握するために運用しているシス

テムの利用料でございます。健康管理シス

テム改修委託料でございますが、これにつ

きましては、主に元号対応ということでご

ざいます。 

 次に質問番号１６番、予算概要６４ペー

ジ、がん検診事業についてでございます。

がん検診におきまして、平成２９年度の実
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績値でございますが、胃がんが国、府とも

に目標４０％に対しまして、本市が１０．

８％、大腸がんが国が４０％、府が３０％

に対して、１６．２％、肺がんは国が４０％、

府が３５％に対しまして、１８．２％、乳

がんは国が５０％、府が４０％に対し、１

９．５％、子宮頸がんは国が５０％、府が

３５％に対し、２７．９％となっておりま

す。先ほど６がんとご質問の中でおっしゃ

いましたが、前立腺がんについては目標は

掲げておりません。これらにつきましては、

本市の実績値、目標を大きく下回っており

ますが、府下の市町村の平均では全てのが

んにおきまして平均以上の値となってお

ります。計画における目標値につきまして

は、現在府の目標値を設定しているところ

でございます。最近の傾向でございますが、

がん検診は特定検診の受診者数に比例す

る傾向がございまして、経年での上下はご

ざいますが、最近はやや減少傾向にあるか

と考えております。対策としましては、今

年度、新たに未受診者勧奨を実施しており

まして、約１万３，０００人に対しまして

受診勧奨通知を送付したところでござい

ます。 

 以上となります。 

○森西正委員長 荒井課長。 

○荒井高齢介護課長 高齢介護課の２点

のご質問にお答えいたします。 

 まず質問番号１０番、ライフサポーター

の実績についてでございます。ライフサポ

ーターは平成２８年１１月に増員した後

からの訪問実績につきましては、ひとり暮

らし高齢者の対象者数と訪問回数が平成

２８年度は１，４５６人で６，６８１回、

平成２９年度が１，４５８人で７，０９５

回となっております。また７５歳以上高齢

者につきましては、平成２８年度は１，４

２４人で２，４０４回、平成２９年度が２，

４４１人で３，６１５回でございました。

訪問時には高齢者のための福祉サービス

冊子や携帯版救急医療情報シートを配付

するとともに、状況確認シートによって健

康面や生活の状況などをお聞きし、必要な

介護サービスや福祉サービスにつなげて

きたところでございます。これまでに把握

してきました訪問記録につきましては、他

の高齢福祉サービスの利用状況とともに

システムで一元管理しております。安否が

心配な場合や身元がわからない高齢者の

確認などに、これまでの活動で把握した情

報が生かされております。今後もライフサ

ポーターの活動実績を踏まえて、効果的な

ケースワークと必要な頻度の見守りを行

うとともに、平成３１年度からは健康づく

りや介護予防に関する情報の積極的な提

供と、生活上の困り事などのニーズの把握

に取り組んでまいりたいと考えておりま

す。 

 続きまして質問番号１１番、せっつ桜苑

老人福祉センターでの入浴のトラブルに

ついてでございます。この件につきまして

は、情報がこれまで市に入ってきてはおり

ませんでした。まずは現場の職員が利用者

の声を聞き、現状を確認して、両者が気持

ちよく利用できる環境づくりに努めるよ

うに伝えてまいりますとともに、現場との

情報共有を図り、トラブルの解消に努めて

いきたいと考えます。 

○森西正委員長 森川課長。 

○森川障害福祉課長 障害福祉課にかか

わりますご質問にお答えいたします。 

 質問番号１２番、予算概要５２ページ、

障害者虐待防止事業の取り組み内容の説

明をということでございました。取り組み

といたしましては、障害者虐待を未然に防



－68－ 

止するための啓発事業としまして、研修会

の開催を行っております。また成年後見人

制度を利用するために必要となる裁判所

への市長申し立てに伴う手数料、市長申し

立てをし、かつ生活保護受給者の方が利用

される成年後見人への報酬についての助

成を行っております。それから障害福祉課

内に障害者虐待防止センターを設置して

おりまして、通報に対しての対応を行って

おります。 

○森西正委員長 松木課長代理。 

○松木生活支援課長代理 それでは生活

支援課に係ります、質問番号１４番につい

てお答えさせていただきます。 

 先ほどの光好委員のご質問にご答弁さ

せていただいたように、現在生活支援課に

おきましては、ケースワーカーが１１名配

置されており、１人当たり平均１０７世帯

を担当しているところでございます。対人

支援については効率化が困難な部分が

多々ございますが、ケースワーク以外の書

類整理や入力作業等については、アルバイ

ト職員の雇用や、チャレンジドオフィスを

積極的に活用し事務処理の効率化及び軽

減化を図り、ケースワーカーが対人支援に

集中できる環境を整えておるところでご

ざいます。 

 続きまして質問番号２０番、予算概要４

６ページ、生活困窮者自立支援事業につい

てのご質問に答えさせていただきます。現

在生活困窮者自立支援制度におけるフー

ドバンクを活用した支援事業に関しまし

ては、平成２８年８月に摂津市と特定非営

利活動法人ふーどばんくＯＳＡＫＡにて

協定を結んでおります。生活困窮者自立支

援事業の窓口に、何らかの事情により食べ

る物がなく、緊急性の高い相談者が来庁さ

れた際には、ふーどばんくＯＳＡＫＡと連

携し、相談者の状況に合わせた食品の提供

を行っているところです。ふーどばんくＯ

ＳＡＫＡにおきましては、さまざまなイベ

ント時にフードドライブを実施しており

ますので、現状、生活困窮者自立支援事業

において直接フードドライブを実施する

予定はございませんが、ふーどばんくＯＳ

ＡＫＡと協定を結び、緊急的な食糧支援が

必要な家庭に届けることにより、結果的に

寄与しているものと考えております。 

○森西正委員長 飯野課長。 

○飯野環境政策課長 質問番号１８番、し

尿収集事業に関するご質問にお答えいた

します。 

 し尿及び浄化槽汚泥につきましては、ク

リーンセンターの機能停止に伴い、平成２

５年１０月からし尿は豊能町に、浄化槽汚

泥は茨木市にそれぞれ処理をしていただ

いており、各市町に処理に係る負担金を支

払っております。し尿収集運搬委託料につ

きましては、市内の一般家庭や事業所、仮

設トイレ等から発生するし尿を収集し、豊

能町衛生センターへ運搬する業務の委託

料で、現在は木本興産株式会社に委託して

おります。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 辻局長。 

○辻農業委員会事務局長 質問番号１９

番、予算概要７６ページ、市民農園に関し

ますご質問にお答えいたします。 

 市民農園につきましては、総合計画に多

様な市民農園の形態を実現するというこ

とと、あともう一つ、子どもから高齢者ま

で幅広い層の人たちに親しんでいただく

という目標がございまして、現在、さまざ

まな市民農園の形態がございますわけで

すが、自由に土をいじりたい、親しみたい

という方には通常の市内各地にございま
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す市民農園がございますし、農業の知識を

蓄えたいとおっしゃる方にはファミリー

ファームということで体験型の市民農園

もございます。それに合わせまして、平成

３０年度は水稲の体験、あと福祉農園、そ

して小学校低学年児童の体験農園という

ことで摂津小学校と三宅柳田小学校では

タマネギの植えつけ・収穫、それから鳥飼

東小学校ではキャベツの植えつけ・収穫、

そして味舌小学校ではパセリの植えつ

け・収穫、こちらのほうを新たに展開して

まいりましたところでございます。そのほ

か小学校では小学校３年生で、ご存じのよ

うに、鳥飼なすの植えつけ、農業振興会の

ご協力でやっておりますが、あと小学校５

年生では全校で田植えと稲刈りの体験も

実施しておるところでございます。平成３

１年度につきましては、この小学校２年生

の低学年の部分、こちらのところを拡大し

ていきたいというふうに考えております。

何分対象となる農地の折衝が必要でござ

いますので、授業時間を使って子どもたち

が移動することになりましょうから、学校

と農地のアクセスの問題でございますと

か、手前どものマンパワーの問題もござい

ます。そちらのほう、農地所有者並びに連

携させていただくＪＡ北大阪と協議を進

めながら、１校でも多くの子どもたちに農

業に親しんでいただけるように頑張って

まいりたいというふうに考えております。 

 以上です。 

○森西正委員長 藤浦委員。 

○藤浦雅彦委員 ご答弁ありがとうござ

いました。 

 それでは２回目の質問とさせていただ

きますが、一部要望になります。 

 まず１番目の中国蚌埠市友好交流事業

についてですけども、昭和５９年からの流

れをおっしゃっていただきまして、今は民

間交流というのが主体になっているとい

うことで、そして中国のお国事情があって

一時向こうからの交信が途絶えたけれど

も、こちら側は対話の窓をあけていたとい

うことでございまして、やっぱり民間交流

というのは決してそういう国の外交問題

に左右されてはいけないものだろうと、私

は思っています。残念ながら相手側がそう

いう現状になったということで、少なくと

も本市はどのようになろうとも、やっぱり

対話の扉を閉ざさないように、そういう姿

勢で今後もお願いしたいと思います。これ

は、いかがですかと聞いておきます。 

 ３番目、自治活動推進事業について、先

ほど自治連合会でも大変問題視されてお

られるので、自治連合会としても単体で取

り組んでいかれるというお話がありまし

たし、またマンションにもそれぞれ働きか

けを行っていただいているということで

ございます。これは何年か前に、私も記憶

しておりますが、こういう大きな建物を建

てるときには摂津市開発協議基準、今ちょ

っと問題になっていますけど、この開発協

議基準というのがありまして、これにはま

だ最初は自治会の加入について事業者の

負担というか、責務というのは載っていな

かったんですけど、議論をさせていただく

中で、確かこの開発協議基準の中にも事業

者の自治会加入に対しての努力義務とい

うのが記載されたというふうに記憶して

いるわけですが、そういうことも多少は作

用しているのではないかというふうに思

うわけですけども、今後も引き続き加入率

がこれ以上下がらないようにしっかりと

鋭意努力をしていただきますように要望

としておきます。 

 次に市民ルームフォルテ管理事業につ
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いてですけれども、提案の中には料金を下

げるということも一応あるということで

ございましたので、私は直感的にそう思う

わけで、あれだけいい場所にあるのにこれ

だけ利用率が低いというのはやっぱり料

金だと思うんです。これは同じような現象

がここだけじゃなくて吹田市でも起きて

いまして、さんくすホールという非常に高

額なホールがありまして、いつでも大概あ

いているんです。高いんですよ、すごく。

もう椅子１個幾らととられるんです。まあ

恐らく駅の前やから高くしていると思う

んですけど、やっぱり各団体は最初に安い

ところを探していって、あいていなかった

ら高いところへ行くという傾向があると

思うんですね。そういうこともよくよく精

査していただいて、利用率が上がるように、

より市民活動が活発になっていくように、

寄与できるようにしていただくように、こ

れも要望としておきます。 

 次に総合型スポーツクラブの支援につ

いてでございますが、委託料という形での

支援と、それから自主的にいろいろスポー

ツクラブの活動をされていますから、それ

に対する支援と両方あるんだと思います

けども、何となく私がイメージしていて、

管理料がどんどん減っているので支援が

減らされているようなイメージをちょっ

と持っています。旧味舌小学校跡地の体育

館も今度、先ほどいよいよ基本設計、実施

設計と進んでいくという話でしたので、そ

この管理なんかも一度検討を加えながら、

実は茨木市のこういうクラブは東体育館

という体育館を拠点にもって活動してい

るというようなことがあります。これはち

ょっとまれやと、ほとんどはそういうもの

は持っていませんという話でしたけども、

何かさまざまに支援できることを考えて

いただいて、よりこの総合型スポーツクラ

ブが活発に発展できるように支援を考え

ていただきたいと思います。これも要望と

しておきます。 

 次に総合体育館等体育施設調査・研究事

業について、先進市に視察に行かれると、

当然総合体育館のことも含めて、それから

既存の体育館のことも含めてということ

でございました。プラス、やっぱり屋外施

設のことも総合的に捉えていただいて、特

に子どもたちがしっかり市内でスポーツ

ができるような視点もしっかり持ってい

ただいて、クラブに入っている子どもだけ

ではなくて、放課後いろいろできるような

簡単なスポーツなんかも親しみやすいよ

うに、そういう視点もぜひ持っていただき

たいと思います。小学生の子どもがいる若

いお母さんたちの子どもに対する思いを

よく聞きますけど、どこへ行ってもボール

遊びはできないと、ボールを持って遊ぶこ

とができないからゲームに走るんやとい

うことをよく言われます。だからそういう

簡単なキャッチボールとか、そんなことが

できる公園も欲しいというような声もよ

く聞いておりますし、そういう視点も持ち

ながらぜひとも総合的な取り組みをして

いただきたいと思っていますので、これも

要望としておきます。 

 次に、地域福祉計画推進事業についてで

あります。先ほど委託はプロポーザルで今

後決めるということと、あとこれからは福

祉の上位計画になるからちょっと重たい

計画になるんだというようなお話もあり

ました。これは一番最初、平成１８年に策

定されましたけども、そのときに会長が同

志社大学の名誉教授の井岡先生がずっと

会長をされていまして、１回目のときは私

も随分質問を、毎回の委員会や議会で質問
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しまして、地域福祉命のような感じでした

けども、ぜひお披露目の講演会をやってほ

しいということをお願いしまして、文化ホ

ールでこの策定の直前だったか、直後だっ

たか講演会もやっていただいた記憶があ

るんですね、そのときは当然井岡先生に講

演していただいたわけですけども、多分今

回の４期目も井岡先生に入っていただく

ことになるんだろうと思いますけども、こ

れだけ上位計画という福祉の総合計画の

ような立場になるということもあります

から、少しそういう視点も持っていかれた

らどうなのか、策定もし、そしてしっかり

お披露目をしていくような講演会もして、

市民に周知をしていくということも大事

なんじゃないかなと、平成１８年の当時に

比べると随分環境が変わっていますね、い

ろんな計画がたくさんできてきた、健康も

そうやし、それから介護もそうですね、高

齢者がどんどんふえてきたという状況に

なってきていますから、あの平成１８年の

当時に比べると本当に複雑にもなってい

ますし、いろんな計画ができているし、そ

れを束ねる計画としてこれから高齢化社

会をしっかりと乗り切っていくというふ

うな、また先ほど自治会などが主体となっ

てつながりのまちというのをやっていま

すが、それも担っていくような計画になる

んだろうと思うので、そういうことも含め

て一度検討されてはどうかと思うので、一

度考えを聞いておきたいと思います。これ

は質問ですよ。 

 ８番目、地域福祉活動支援センター事業

について、先ほど少しずつですけども、ふ

えてきているんだというようなお話があ

りました。福祉を専門とする拠点だという

ことで、先ほどの地域福祉計画も同じです

けど、やっぱり福祉を中心とする活動がど

んどん活発になっていくことが摂津市を

向上させていくことにつながっていくん

だろうと思うんですね。ここは利用料が無

料で使えるという利点もありますから、ど

んどんやっぱりそういう団体に登録して

いただいて、そして活発に福祉活動を、防

災なんかもこの分野でいけると思います

し、去年のボランティアフェスティバルで

は防災をテーマにされていました。大変い

い取り組みだったなというふうに私も思

うわけですけども、そんなふうにさらに活

発にこの拠点が利用されていくように、こ

れは直接は社協が扱っていますから、援護

射撃で市のほうからもお願いしたいと思

っています。これも要望としておきます。 

 次はひとり暮らし高齢者等安全対策事

業についてであります。既に一巡、二巡し

ていただいていて、それぞれの情報につい

ては把握していただいていると思うんで

すね。ＣＳＷとか地域包括支援センターと

かいろいろ連携をとりながらそういう情

報も共有しながら、しっかりと見守り体制

を構築していっていただいているんだろ

うなというふうに思っています。私どもも

時々安否情報について知っている人のこ

とについて問い合わせがあったりするの

で、そういうことはだんだん、だんだん敏

感になってきているなという気がしてい

ます。これはさらにしっかりと取り組みを

強化していただいて、見守り活動を、まだ

まだこれから高齢化社会はどんどん進ん

でいきますから、よろしくお願いしたいと

思います。これも要望としておきますので、

お願いします。 

 １１番、老人福祉センター事業ですね。

高齢者同士の人間関係というのがあって、

どうしても人間の集まりですから、なかな

か嫌な思いをした人が今度は行けなくな
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ってしまうみたいなことがあるようです。

事務所の人もやっぱり忙しいんやと思い

ますけども、一人一人と向き合う取り組み

をしていただきたいと思うんですね。双方

の意見をよく聞いてあげていただきたい

と思います。そういったことをこちらのほ

うからも促していっていただきたいなと

いうふうに思います。 

 それから近くの人以外はなかなか使い

づらいという話ですね。去年は台風があり

地震がありまして、またお風呂屋さんが一

つ閉まっていまして、正雀にあったお風呂

屋さんで、恐らくもうやられないと思うん

ですけど。やっぱり利用していた人がいて

非常に困っていらっしゃる、銭湯難民です

ね。寿温泉も数年前になくなりましたから

ここにもいらっしゃいます。歩いてあそこ

の香露園のところにあります銭湯まで来

られるんですよ。よく見るんです。冬はま

だいいんですけど、夏は暑いですから、帰

るのに汗だくになってしまってというよ

うな状況もよく聞きます。 

 以前に、せっつ桜苑をもっと利用しても

らえるように、例えばデイサービスね。朝、

送迎があって、一服したらそのバスで老人

センターの利用者を回っていただいて、ま

たお昼から回って、今度は帰るのに回って

いただいて、ほんで、４時、５時ごろから

また送迎にというようなことはできませ

んかということをせっつ桜苑に聞いても

らったことがありますけど、なかなか難し

いと。あそこはあそこで、手いっぱいなの

かもわかりませんけどもね。 

 少し補助金を出してでも、そういった銭

湯難民の人に、より老人センター、これは

市の施設なので、市の老人センターが利用

していただけるような取り組みができな

いものかなと改めて言っているわけです

けども、このことについて一度ご答弁をお

願いしたいと思います。 

 それから、障害者虐待防止事業、１２番

目ですけれども、研修会を持たれたりとか、

それから、センターへの通報の体制を整え

ているということでございます。 

 今までも、報道機関で障害者に対する施

設での虐待行為なんかが報道されており

ますので、本市からも絶対そういうことが

出ないように、出さないようにしっかりと、

これからも取り組みをしていただきたい。

体制の強化も図っていただいて、そういう

ことがないようにしていただきたいと思

います。これは、要望としておきますので

お願いします。 

 それから、補助金交付事業、１３番目、

栄養士会は現在１１人、看護師会は１８人

とおっしゃられました。去年、実は三師会

の集まりのときにお会いした看護師会の

会長にお聞きをしたら、９人とおっしゃっ

ていましたけれども。どちらも大変自治的

な活動をされている団体とはいえ、摂津市

にとっては大事な団体なんだろうと、私は

思っています。 

 栄養士会は、特定健診のときもいろいろ

お手伝いをしていただいたりとか、また、

健康まつりのときも栄養指導のいろんな

ブースを担当していただいたりなど、摂津

市の健康づくりのためにも大変貢献をい

ただいている団体でございます。今度、国

立健康・栄養研究所がやってきますけども、

どんどん活性化していただくことで、大き

く可能性も広がってくるのではないかと

思うわけですけどもね。 

 また、一方で、看護師会も防災などにつ

いては看護師会という役割がしっかりあ

って、摂津市内に１８人しか看護師がいら

っしゃらないとは、到底考えられないんで
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すね。結構、知っている方でも看護師はい

らっしゃいますが、なかなかこういったと

ころにはお入りにならないと思いますけ

ども、こういう団体が活性化をすることで、

摂津市にとって絶対プラスになるんだろ

うなと、私は前々から思っているんですけ

どもね。何か摂津市として少し活性化にお

手伝いできる、支援することはできへんの

かなと思うわけですが、そのことについて

どのように見解を持たれているのか、ご答

弁をいただきたいと思います。 

 次に、生活保護事業についてであります

が、先ほど１０７人を一人でもっておられ

るということで、大変負担が重たいという

ことで、また、サービス付き高齢者住宅問

題がちょっとあったようでございまして、

その対応に随分追われたようなこともあ

ったようでございます。 

 これは、痛しかゆしのところがありまし

て、サービス付き高齢者住宅というのは国

が推奨していて、高齢者が住みやすいとい

うことになっていまして。だから、なかな

か高齢者って受け入れてもらうところが

少なくなってきていますから、そういうも

のの一つの受け皿としてつくられていっ

ているということだと思うんですが、たま

たま昨年の地震や台風があったりとかし

て、市を越えて、しかも生活保護でも入れ

るような施設が受け入れたということで、

集中的に受け入れているということが問

題なんだろうというふうに思います。 

 先日、千里丘にも実は予定されているサ

高住がありまして、その説明会がありまし

たから私も参加をさせていただいて。実は、

摂津市ではこういう問題があるんですと

いうことを、その事業者にちょっと伝えた

んですけどね。値段設定は、どうも少し高

いようです。ちょっと生活保護者の方では

入れないような状況だったんですけども、

そういう問題もあったりして、そういう不

慮の突発的なこともあったりして、やっぱ

り職員が健康を害してしまうようなこと

もあると思うので、その辺は本当に、少し

は余裕が持てるような体制をとりながら、

職員の健康を第一で今後も取り組んでい

ただきたいというふうに思いますので。先

ほど、最初に言いましたけども、職員の方

が何らかの形で健康を害されると、やっぱ

りみんな困ります。市民の方も困るので、

そういうことをしっかり気をつけて、今後

もやってくださいませ。これは、要望とし

ておきます。 

 健康せっつ２１推進事業、１５番目です

ね。 

 システムについては、わかりました。こ

のまちごと元気！健康せっつ２１という

のは、平成３０年度で中間見直しが行われ

ましたかね。 

 まず、その中間見直しの概略について、

そして、このまるごと元気プランというも

の、アクションプランですね、これもあわ

せて見直すということになっていました

けども、あわせて概略について教えてくだ

さいませ。 

 平成３１年度の事業としましては、新た

な受動喫煙防止区域の設定というのがな

されます。これは本会議でも、代表質問で

もありました。 

 喫煙率ですね、問題は。受動喫煙を減ら

す、そしたら喫煙者も減らしていくという

ような方法になるんだろうと思いますけ

ども、平成２４年度の現状では、男性は２

５．６％、女性が６．３％となっていまし

たけども、恐らく少しずつは減少していっ

ているんだろうなというように思うわけ

ですが。中間見直しも、ほぼ終わっている
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んだろうと思いますが、そういう中で、現

状はどういうふうになってきているのか。 

 それから、昨年からＳＴＯＰ ＭＩキャ

ンペーンを始めまして、これをまたずっと

継続をしていくということになりますけ

ども、このことについてもどのような評価

になっていっているのかということを、あ

わせてご答弁していただきたいと思いま

す。 

 次に、１６番目、がん検診事業について

でございます。 

 なかなか国の上げている目標値と、大阪

府の上げている数値と、摂津市の数値に大

きな開きがあると。そやけども、他市には

負けていませんよというような話だった

んだろうと思いますけども。この平成３０

年度に行われた受診勧奨事業は、ことしも

継続してやられるんだろうと思うんです

けど、とにかくあきらめずに、地道に頑張

っていただきたいと思います。必ず、頑張

れば道は開けるという思いで、お願いしま

すね。これも要望としておきます。 

 それから、し尿収集事業について改めて

聞きましたけども、今、し尿は豊能町に持

って行っていますよね。それも箕面有料道

路を越えて、あの遠方まで運んでいるから、

時間的には非常にロスが生じているとい

うようなことでございます。また、一方で、

浄化槽汚泥は今、茨木市にお願いをしてい

るということで。 

 先ほど、前回も、平成２９年度の決算審

査のときも言いましたけども、茨木市とご

み処理広域化についての協定ができまし

たということで、橋も架けます、橋も。直

接行ける、摂津市からそこへ行く橋もでき

ます。それで、浄化槽汚泥は、今、向こう

を走っていますけど、この橋を通っていき

ますね、浄化槽汚泥は。 

 し尿もあんな遠いところに行くのを、あ

れはありがたいですよ、受け入れてもらっ

てありがたいんですけども、平成３４年度

までの契約ということでございますから、

平成３５年度からこちらのほうに、少し高

めでもやっぱり受け入れてもらうような

話ができれば、向こうも、こちらもいいし、

茨木市も経費的にも助かるという話であ

れば、できない話ではないと思いますので。 

 まだ、時間がありますよ。時間があるの

で、ころ合いを見計らって、いいタイミン

グでそういう話も、ぜひとも進めていただ

いて、少しでも経費が削減できる方法を模

索していただきたいと思うんですが、その

ことについてはどうでしょうかと聞いて

おきます。 

 ほいで、２０番ですね。フードドライブ

に関連をした話ですね。 

 もう生活困窮対策としては、フードドラ

イブもフードバンクを利用してされてい

るということでありますので、例えば、環

境業務課のほうでフードドライブを取り

組んでいただいても、はけ口はちゃんと生

きると思いますからね。 

 これは、何回も提唱していますけども、

ぜひ、ことしは、新年度は前向きに捉えて

いただきたいというふうに、私、思うんで

すけども、ちょっと感想なり、思いなり、

評価なりを担当者から一言お願いしたい

と思います。 

 以上で、２回目です。 

○森西正委員長 暫時休憩します。 

（午後４時４４分 休憩） 

（午後４時４５分 再開） 

○森西正委員長 再開します。 

 藤浦委員。 

○藤浦雅彦委員 一つ、聞くのを忘れまし

た。済みません。 
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 市民農園ですね。新しい展開は、まだ考

えていらっしゃらないという話のようで

したけども、なかなか、もう田畑も少なく

なって貴重になってきている中で、千里丘

に市民農園をつくっていただきましたが、

その隣に実はあいている、もともと畑をし

ていらっしゃるところがあいています。 

 そこも、ぜひ視野に入れて、できれば千

里丘は本当に少ないですから、もう田んぼ

もちょっとしか残っていませんからね。ぜ

ひとも今後、ご検討いただきたいというこ

とをお願いしておきたいと。これは、要望

としておきたいと思いますが、お願いして

おきたいと思います。 

 生産緑地の法律が変わって、こういう市

民農園のような形で貸しても、それが認め

られるというふうになったと思うんです

ね。だから随分、貸してもらいやすくなっ

ているような状況だと思うので、ぜひとも

拡大に努力いただきたいということで。こ

れは要望としておきます。 

○森西正委員長 質疑の途中ですけれど

も、本日の委員会はこの程度にとどめ、散

会したいと思います。 

（午後４時４６分 散会） 
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